
o TEMPO - Frente 'fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1003.4 milibares.
Temperatura média do dia: 29.4 graus
centígrados. Umidade relativa média: 88.6
por cento. Estado médio do céu: cumulus
stratus, cirrus, de meio a encoberto. Estad�
médio do tempo: com chuvas rápidas no

Planalto e instabilidades em partes do
Litoral. Previsão: A. Seixas Netto. '
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CREDI-IPESC NO INTERIOR - O Ipesc
levará ao interior do Estado, através de suas

agências regionais, os benefícios do
Credi=-lpesc aos seus associados. A medida é
tomada em vista do sucesso obtido pelo
Credi-Ipesc na capital onde, em apenas um

mês de atividade, já financiou cerca de
Cr $ 300 mil. O novo sistema financeiro
deverá ser implantado,' no interior do
Estado, na la. quinzena de março próximo .
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Novo reitor.da Udesc
. -Petronío 4iz;� q��;'I.�ij!P -

_'�'. > ',',: ��nn�dy ,pr�ppe p�at;lo_ " .

deveha\rer prevenções de quatro pontos-para

,

o Governador Colombo Salles deverá
nomear o novo reitor da Udesc até amanhã,
data em que termina o mandato do atual,
Celestino Sachet. Integram a lista tríplice
os nomes dos professores Nilson Paulo,

Antônio Gr!llo e Altamíro Moraes:(Página 3)

"deve ser nomeado por
. Colombo até 6a. feira

. -

pes\soals na sucessao EUA reatarem. com Cuba

Dizendo que "não poderá haver nenhum
preconceito nem prevenções pessoais, capazes •

de prejudicar a seleção de nomes nas

sucessões estaduais, o senadorPetrônio
Portela advertiu ontem, antes de viajar para

Brasília, que "as soluções serão políticas". (Pg. 5).

O senador Edward Kennedy propôs um plano de

quatro pontos para 1.\ normalização das

relaçõesentre Cuba e os Estados Unidos. O
primeiro passo consiste em os EUA não

adotarem uma posição rígida contra Cuba
.

n� próxima reunião da OEA. (Página 2)

EstA. 'voltando
.os estudantes do

Projeto Rondon

Crise do ·papel
ali..e produtos
doearnaval

A crise mundial do papel poderá ter suas repercussões no

Carnaval deste ano" já que os seus 'tradictonais implementas'
- o confete e a serpentina - terão seus preços majorados e

mesmo assim o estoque em oferta será muito menor que o
do ano passado. O saco de confete que custava noCarnaval
passado cerca de Cr$ 1,00 este ano custará Cr$ 3,00. Nesta
proporção, subirão todos os demais produtos. Apesar disso,
.as lojas que vendem material carnavalesco prevêem uma

procura maior ainda que nos anos anteriores, baseados na

premissa de a cada ano. que passa aumenta �ero de
.turistas.ii'g.lZ] .

Vestibular tem

hoje- sua última
,

. " .

prova: Ciências

Açougue opera
sem atender

norma higiênica'
Encerram-se hoje os exames

vestibulares da UDESC, que
indicarão os fu turos universítárjos
dos cursos de Biblioteconomia,
Estudos Sociais, e Educação
Artistica, criados neste ano. A

correção, que tem sido feita com

grande rapidez, poderá definir já
amanhã o nome dos 160

classificados nas provas. (P.12)

Depois que o Departamento
Autônomo de Saúde Pública baixou
'normas dispondo sobre a higiene

dos açougues e frigoríficos,
muitos deles procuraram s'� equipar
para atender as novas exigências,
entre elas a de que a carne não

mais poderia ser exposta e,m ganchos,
mas sim em balcões ftigoríficos.

Mas não falta quem burle a lei. (Pg.12)

Os 'estudantes do Norte e Nordeste que atuaram em Santa Catarina na Operação 13 . do

Projeto Rondon começaram a retornar na tarde de ontem para os seus. Estados.;Às 18
horas embarcaram os' 32 universitários da Paraíba e um pouco mais tarde os

,pernambucanàs. Hoje seguem os demais. Enquanto isso, os catarinensesque trabalharam
""em outros Estados já iniciaram a operação retorno. Segundo fonte da Coordenação
Regional do Projeto'Rondon, os trabalhos desenvolvidos pelos acadêmicos em vários
municípios do Estado alcimçaram êxito total (Pag.3)
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Jogando. contra um Figueirense sem'

preparo físico, o Avaí não\
encontrou maior dificuldade em

ganhar a primeira partida da
série "melhor de três ", com gols
marcados por Paulo Roberto,
aos 20 do primeiro tempo e pelo
goleiro Rubens, cobrando uma

penalidade máxima, aos 31 .

do segundo. O Figueirense
somente conseguiu dominar
o seu adversário nos 10 minutos

iniciais da partida, ocasião
em que Ttão Marina perdeu um gol
sózinho diante de Rubens.

Depois disso, o Avài conseguiu
equilibrar o jogo, perdeu

.

um gol aos 14, quando a bola

passou por toda a pequena
área sem que. ninguém chutasse
e acabou abrindo o placar através
de Paulo Roberto, depois de uma

.

ótima jogada ide Toninha. Na etapa
final, jogando só com entusiasmo,
já que a maioria dos seus

jogadores se ressentia visivelmente
de condição física, o Figueirense
subiu para aintermédiária

.

avaiana mas o seu domínio
territorial carecia de objetividade.
As jogadas mais perigosas eram do

Avaí, através de rápidos contra
ataques. Num desses, Zenon ia
marcar e foi calçado dentro da área.
Rubens, o arqueiro avaiano, COQfOU
o pênalti, e o fez com

inegável' competência: 2 x O. Ao

Figueirense não restava mais nada

senãq esperar o apito final:
.

.

Mecânico de quintal
Pela aparência, as oficinas -de fundo de quintal jamais
teriam clientes. Mas sua maior atração não são. os
luminosos a neon ou as vitrines ornamentais. Cobrando
20% a menos que as oficinas autorizadas, pelos serviços
mecânicos ou de lataria, esses pitorescos galpões abrigam
às vezes exímios mecânicos, mas também podem
oferecer más surpresas. (Página 12)
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Na Bolívia, agora;
crise. no gabinete:

A , •.

tres renuncias
Segundo informação do jor

nal Presencia de Ui Paz, dois
Ministros militares e um civil
apresentaram renúncia ao pre-.
sidente Hugo Banzer. No en

tanto, posteriormente as rá
dios bolivianas desmentiram a

versão.
Presencia declarou que as

mudanças de gabinete têm a fi
nalidade de 'permitir a nornea
ção do general Hugo Bozo Al
cocer como ministro dos As
suntos Camponeses. Embora o

jornal tenha atribu ido o infor
me a fontes oficiais, um porta
-voz do Ministério da Informa
ção declarou que "nada temos
de oficial".

Acredita-se que Bozo Alco
cer é um representante do
"Barrientismo", culto à perso
nalidade do general da Força
Aérea René Barrientos, presi
de n te eleito constitucional
mente e que morreu num ací
de n t e de helicóptero, em

1969.
A Bolívia tem sido palco de

rebeliões e atos de violência
desde que o regime militar do

general Banzer decretou au

mentos de preços até 100 por
cento ou mais para os artigos
de primeira necessidade, in-.
cluindo os alimentos.

Após urna onda de greves
em várias fábricas, grupos de
camponeses•., revoltados blo

quearam as estradas que levam
a Cochabamba, a segunda cida
de do país e importante centro

abastecedor de alimentos da

capital.
Foram enviadas forças do

Exército ao local e os militares
afirmaram que treze campone
ses foram mortos nos choques
subsequentes. No. entanto, a

Comissão Católica para Paz e

Justiça declarou que 'O total de
vítimas chegava perto de lima

centena.
Os camponeses constituem

a maioria dos 5.200.000 habi
tantes da Bolívia, e Barrientos
era muito popular entre eles.
Barrientos foi um 'dos poucos
líderes que, além do espanhol,
falava também os complexos

. idiomas indígenas ·Quechua e

Ayrnara, falados por dois ter-
.

ços da população.
A RENÚNCIA

Sob o governo de Barrien
tos, os militares e camponeses
chegaram a um singular "pacto
de não agressão", graças ao

qual uma parte não atacava a

outra. Desde a revolução de
1952, muitos camponeses con
servam seus velhos fuzis Mau
ser. Esse acordo parece ter si
do rompido quando. as tropas
atacaram os camponeses e m

Cochabamba.
Presencia informa que os

Ministros demissionários são o

coronel Ramon Azero Sanze
tena.; de Assuntos Campone
ses; o coronel Walter Castro
Avendano, do Interior; e Wal
do Cerruto, do Ministério de
Estado.

I
I

,.,
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EUA diz que vai

devolver o canal
aos panamenhos

Funcionários do Depar
tamento de Estado infor
maram emWashington que
dentro de um ano, terão
início as negociações que
objetivam a devolução ao

Panamá, do canal do mes

mo nome. O secretário de
Estado norte-americano,
Henry Kissinger, viaja hoje
para aquele país, onde, em
conferência com o chance
ler Juan Tack; firmará um

acordo de 8 pontos sobre

princípios que servirão de
,

base para o tratado.
Existem alguns obstácu

los no caminho do tratado.
final, visto que os Estados
Unidos desejam um acordo
com 50 anos de vigência e

G RANDES OBSTÁCU�
o Panamá, só de 30. Tam- LOS'bém pode ser que surjam
problemas sobre o ritmo Algumas fontes do go
de incorporação por parte vemo de Nixon entretan
do país centro-americano, to, e membros do Congres
especialmente quanto à de-, so acentuaram que os obs
fesa do canal e do pedágio

•

táculos são enormes. Por
a ser cobrado pelo Panamá exemplo os Estados Uni
para passar os navios de dos desejam que o novo

um oceano ao outro. tratado dure 50-anos, err-
Porta-vozes do Departa- quanto que o Panamá quer

mento de Estado não adi- um limite de 30: Existe
ar-taram maiores detalhes um problema sobre a parti
sobre os princípios que, cipação panamenha nos as

disseram, serão divulgados suntos do canal, principal
hoje no Panamá. Mas, es- mente os referentes a sua

boçaram o seguinte: se defesa militar e aos fundos
conseguir o tratado que se que o Panamá receberá pe
espera, o canal reverterá ao las passagens dos navios. O
Panamá mesmo que o Pa- Panamá também espera a

namá goze de jurisdição rápida eliminação do Co
geral sobre o canal, este se- mando Sul, que o Pentágo
rá defendido, administrado no afirma ser vital para a

e mantido pelos Estados .

defesahemisférica. Outro
Unidos até o término da aspecto, refere-se à jurisdi
vigência do tratado; 'o no- ção legal panamenha sobre
vo tratado terá data fixa os cidadãos norte-america
de vencimento. O tratado nos.

original cedia aos Estados
Unidos, para sempre. Ape
sar disso, em reconheci
mento à soberania final do
país sobre a zona do canal,
ele terá uma parcela de

participação na operação,
manutenção e defesa da
via marítima durante a vi

gência do novo tratado.
Além disso; o Panamá re

ceberá um aumento de

par t ic ipação das divisas
proporcionadas pelo canal.
Ambos os pa {ses' reconhe
cerão a possibilidade de

expansão e o. tratado

abrange negociações para
conseguir um alargamento
do mesmo.

'

1..,

Internacional

.----Especial----se é agora "quase tão grave
como no começo de uma.
guerra". O carvão é o com

bustível de 80 por cento
das siderúrgicas britânicas.

Nas conversas de café as pessoas se referem
ao general Mendoza simplesmente. como

"carabineiro", a Leigh, como "o aviador" e

a Merino corno "o marinheiro"

Os dirigentes da indústria
britânica parecem estar fa
zendo pressão sobre o go
verno, para forçá-lo a re

solver o impasse provoca
do pelos.mineiros e evitar
uma greve nacional que
poderia causar um desastre
de consideráveis propor
ções na economia do país
em poucas horas.

Crise inglesa: Heath
.agora .também sofre

pressão das Indústrias
Clapham esclareceu que se

paralisarem a produção do

aço, seriam paralisadas bre
vemente indústrias como a

da construção de barcos
ou de automóveis.

POUCAS RESERVAS·

O governo afirma que
as usinas-elétricas têm re

servas suficientes de carvão

para continuar funcionan
do seis semanas no atual
ritmo consumo. Estes da
dos entretanto, foram ba- .

seados num inverno excep
cionalmente ameno e on

tem a primeira tempestade
de neve séria atingiu a Grã
-Bretanha. Enquanto os di

rigentes dos mineiros pro
curam. o apoio de outros

setores, mormente os por
tuários, motoristas de ca

minhão e ferroviãrios.pen
sam numa paralísação.. a
fim de que eles não trans

portem carvão nem atra
vessem os piquetes diante
das usinas elétricas.

A produção de carvão,
reduzida já em cerca de 40

.

por cento devido a dimi
nuição nas horas de traba
lho, caiu ontem em 50 por
cento porque já começa
ram os preparativos para
que o fechamento das mi
nas no domingo não apre
sente riscos. A junta de
eletricidade advertiu que
residências particulares po
deriam ficar sem energia
elétrica até quatro horas .

por dia se a greve pros
seguir.

Nas paredes do
Vaticano, críticas
à decisão do Papa

Um perfi! dos
quatro da junta
militar chilena

por Carlos Cisternas, da AP

Pouco depois que· as forças armadas derrubaram o

presidente socialista Salvador Allende e instalaram
uma junta militar de quatro membros, perguntou-se a

uma humilde mulher de uma aldeia se sabia quem era

o novo presidente do país ..

Ela respondeu: "sim, é o senhor junta".
Isso ocorreu há quase cinco meses, quando intem

pestivamente quatro generais irromperam no cenário
político e derrubaram o governo esquerdista. Com ex

ceção do general Augusto Pinochet, várias vezes chefe
interino do Exército durante o regime anterior, as

I

outras três personalidades militares eram desconheci
das para o público.

.

_

Atualmente, no entanto, é difícil que a humilde
mulher dessa aldeia tenha: dúvidas a respeito e, certa
mente, não só conhece os quatro membros da junta .

por seus nomes mas tem preferências por um ou por
outro, de acordo com seu ponto de vista.

.

Desde o golpe militar d e setembro passado, os
generais aparecem. constantemente na televisão, jor
nais e revistas. Nenhum dos governantes passa dos 60
anos de idade. Pínochet tem 58 anos, apenas um mês
a mais do que o almirante José Toríbio Merino. O
mais jovem é o chefe da força aérea, Gustavo Leigh,
tem 53 anos. Q general de carabineiros (Policia), Ce
sar Mendoza, tem 55 anos.

PINOCHET, .

Pínochet, casado com Lúcia Hígiart, tem três filhas
e dois filhos, um dos quais é tenente dó Exército.
Defme-se como um avô "carinhoso" de seus seis ne

tos; com os quais luta de brincadeira em cima da
cama.

Escreveu quatro livros sobre temas históricos e mi
litares. Fala inglês, e em 1956, fez parte da missão
militar do Chile da embaixada de seu país em Washin
gton.

- Fui eleito presidente da Junta por ser o mais

velho, Além disso, o Exército é a instituição armada,
mais antiga do país, afirmou Pinochet. .

.

Dada a sua condição de presidente da Junta, Pino
chet é quem aparece com maior frequência em ceri
mônias e atas públicos do governo. Sua voz .aguda, as
frases breves e penetrantes, são facilmente reconhecí
veis no rádio. Nos discursos sua voz é potente e cada
frase é acompanhada de um enérgico gesto com a mão
direita. Apesar disso, nas entrevistas pela televisão,
parece se sentir pouco a vontade diante do jornalista
que faz perguntas, a quem responde com suavidade e

lentidão enquanto observa atentamente com seus

olhos pequenos.
'

MERINO
O almirante José Toríbio Merino, casado com Mar

garita Rioseco, tem três filhas, uma de 21 anos, casa
da com um tenente da Marinha; uma estudante uni-
versitária de 19 anos e, uma ménína de 10. Da mesma

forma que Pinochet, realizou seus estudos secundários
num colégio católico. Além disso, estudou dois anos

na Inglaterra onde seu pai (que também foi chefe da
Marinha) era adido naval na Embaixada do Chile em

Londres. Merino é um entusiasta colecionador de se
los e produtor amador de filmes de 8 milímetros

Ao contrário de Pinochet, seus discursos são mais
veementes e sua voz é grave e profunda. Merino tem a

seu cargo a parle ecõnõmica do programa de governo
da junta. .

O Almirante constantemente se refere, nostalgica- .

mente,' ao mar: "Somos seres incompreendidos pelo
mundo dos 'terrestres. O sonho do marinheiro é viver
num navio. O mar nos desafia", afirmou,

Devido à sua função na parte econômica, Merino
permanece um pouco alheio às cerimônia, públicas e

maior parte de seu tempo transcorre entre gabinetes e
reuniões técnicas.
MENDOZA

O general de Carabineiros (Polícia), Cesar Mendo
za, casado, tem um filho· de 24 anos, que é engenhei
ro, e uma filha de ·21, que estuda na universidade do
Chile. Em cada entrevista à imprensa perguntam-lhe
sobre seu passatempo favorito: a equitação, da qual
foi um destacado atleta. Foi ganhador de medalhas de
ouro e de bronze nos jogos Pan Americanos de Bue
nos Aires em 1951 e da medalha de prata nas Olim
pía:das de Helsinque em i 952.

O general Mendoza participa ativamente de ceri
mônias, atos públicos e reuniões do protocolo. Raras
vezes ocupa a tribuna e quando o faz, seus discursos
são calmos. Fala lentamente enquanto mantém as

mãos atrás. Em cada entrevista, os jornalistas são unâ
nimes em se referir a um certo' aspecto de cansaço"
no rosto do general, que Mendoza atribui de imediato
"ao excesso de trabalho"

.

LEIGH
O brigadeiro da Força Aérea, Gustavo Leigh, viú

vo, e que voltou a se casar com uma mulher 23 anos
mais jovem que ele, Gabriela Carrasco, tem com ela
dois filhos de 5 e 4 anos.

.

.

Conheceu sua segunda mulher quando passava as

férias numa fazenda do atual ministro da Agricultura,
coronel da reserva Sérgio Montero..

.

Do primeiro casamento tem um filho de 25 anos,
.

tenente da Força Aérea, e uma filha de 23 anos, com
.doís netos. Entre Seus hobbies estão a música clássica,
a ornitologia e a filmagem de películas de oito mili
metros, da mesma forma que o almirante Merino.
Admite ser um admirador do extinto presidente fran
cês, Charles De Gaulle.

Desde sua primeira aparição em público; Leigh se

destacou por sua violenta condenação ao marxismo,
classificando-o de "câncer". Fala com energia e voz

vigorosa, demonstrando grande domínio da retórica.
Raras vezes sorri e seu rosto está quase sempre marca

do pela rigidez.
Constantemente é' considerado o homem 'duro"

da junta, mas isso, responde: 'Tenho uma aparência
bastante carrancuda e acredito que as pessoas que não
me conhecem me consideram um homem muito ru

de".
Embora os chilenos conheçam cada um dos mem

bros da junta, nas conversas de café as pessoas se

·referem ao general Mendoza simplesmente como "ca
rabineiro", a Leigh como "o aviador" e a Merino
como o "marinheiro".

Apenas o general Pinochet escapá a essa típica eco

nomia da 'linguagem utilizada pelos chilenos para
abreviar nomes, nobrenomes e n'tulos.

Com a decisão dos mineiros em
. deflagrar uma greve nacional,
outros problemas começam a

surgir Pára o governo de Heath.
Os 280 mil mineiros cu

ja campanha de diminui
ção nas horas de trabalho,
iniciada há três semanas, já .

reduziu a produção e as re

servas e levou o governo a

decretar a redução de três
dias na semana de traba
lho; marcaram para o pró
xímo sábado à noite o iní
cio de uma greve nacional.
Sir Michael Clapham, pre
sidente da Confederação
de Indústrias britânico
(CIB), declarou numa en

trevísta que o governo de
verá "certamente" resolver
sua situação com os minei
ros. Esta declaração foi fei
ta durante uma reunião do

primeiro-Ministro Edward
Heath, com os dirigentes
da Cib, que têem esperan
ças de resolver o problema
na última hora.

ALTERNATIVA

Os observadores políti
cos acham que a Cib, que
representa cerca de 12.000
patrões, defende uma pro
posta de paz de última ho
ra, apesar da posição in

transigente de alguns mem
bros do Gabinete de Hea
th. Os industriais temem

que as fábricas já bastante
debilitadas por três meses

. de crise, sejam rapidamen
te afetadas pela greve. Cer
ca de 70 por cento das usi-

nas elétricas britânicas fun
cionam com o carvão.

Representantes da Cib,
dirigentes sindicais e minis
tros do governo se reuni
ram ontem no Conselho
Nacional de Desenvolvi
mento Econômico e Orga
nizado Conjunta de Plane-'
jarnçnto. Segundo os co

mentaristas, os industriais
poderiam aproveitar isto

para procurar uma fórmula
de paz. O comentário de

que essa iniciativa era pos
sível , cresceu quando

Heath adiou um discurso
que deveria na proferir na

manhã de ontem diante do
Parlamento. Fontes do go
verno insistem dizer entre
tanto, que não foi encon
trada nenhuma solução pa
ra o problema. Persistem'
rumores de que Heath con

vocaria uma eleição nacio
nal em. que sua proposição
principal seria; "quem go
verna a Grã-Bretanha: o

governo ou os sindicatos:".
Michael Claphan disse

terça-feira última que a cri-

Desconhecidos pinta
ram nas paredes dos pré
dios do Vaticano frases cri
ticando o Papa Paulo VI
pela destituição do cardeal
Josef Mindszenty como

primaz de Hungria.
. As

.

frases ("Paulo VI,
traiste Mindszenty", entre
outras) foram escritas du-

. rante a noite nas paredes
dos edifícios que abran

gem os escritórios do Vati
cano da Via della Concilia
zione, ampla avenida que
leva ao Castelo Santi'Ange
lo, na Praça São Pedro.

As frases se referem ao

comunicado divulgado an

teontem pelo Vaticano, di
zendo que o Papa ignorou
as objeções do cardeal e o

destituiu de primaz da
Hungria e arcebispo de Es
zetervom, principal. cargo
hierárquico da igreja cató
lica da Hungria. A decisão
papal elimina um dos prin
cipais obstáculos das rela

ções entre o Vaticano e o

governo húngaro, que há
tempos solicitou um "su
cessor capaz" do prelado.

O cardeal Mindszenty
desejava conservar seu car

go .

mesmo no exílio e

acentuar, assim, a dramá
tica perseguição sofrida

por ele e muitos outros re-

·ligiosos em mã os .das au

toridades comunistas da
Hungria e de outros países
da Europa oriental.

O cardeal se opõe há
tempos à cautelosa aproxi
mação do Papa com os go
vernos comunistas. Desde
que chegou ao ocidente,
após 15 anos de reclusão
na Embaixada norte-ameri
cana de Budapeste, tem re

petido que não pode haver
negociações com o comu

nismo.

Refugiou-se na repre
se ntação dos Estados Uni
dos em 1956, quando as

forças soviéticas esmaga
ram a rebelião popular
húngara. Os rebeldes o li-
'bertaram das prisões co

munistas em qúe se encon
trava desde 1949, após ser

condenado à prisão perpé
tua, acusado de traição e

espionagem.
Segundo alguns prela

dos do Vaticano, os lemas
pintados nas paredes dos
edifícios são obra de gru
pos católicos 'direitistas,
que c r iticam frequente
mente a aproximação en

tre Paulo VI e os governos
comunistas.

Israel e Síria:

negociações ainda
na estaca zero

I srael reiterou ontem
sua negativa de negociar
com a Síria a separação de
forças até que Damasco
entregue uma lista de pri
sioneiros de guerra e per
mita que representantes da
Cruz Vermelha Internacio
nal os visitem.

A declaração do gabine
te da prirneiro-ministro
Golda Meir foi divulgada
após ter sido realizada uma

gestão norte-americana
destinada a fazer com que

. Israel iniciasse negociações
com a Síria e deixasse de
lado a difícil questão dos
prisioneiros.

Apesar disso, não está
claro se Israel faz uma dis
tinção entre a discussão da
questão com o secretário
de Estado norte-americano
Henry Kissinger e Tel Aviv
para "negociações gerais":

Despachos da im prensa
de Jerusalém dão conta

que Israel está disposto a

ceder parte do território
sírio capturado na guerra
de outubro do Oriente Mé
dio e separar suas forças
das da Síria através de uma
retirada entre dois e cinco
quilômetros da linha de
trégua'que preval e cia nas

colinas de Golan ocupadas
antes da guerra.

A declaração de Golda
Meir é categórica: "A posi
ção de Israel permanece'
inalterável. Israel estará
pronto a participar dessas
negociações depois de re

ceber a lista dos prisionei
ros de guerra e uma vez

que a Cruz Vermelha os te
nha visitado".

Acrescentou que Israel
havia reafirmado essa posi
ção "aos órgãos internacio
nais que trabalham para a

consecução de um acor

do", mas não mencionou
os Estados Unidos.

FORNECIDO PELA AP

Estamos constru indo 4 excepcionais residências no Loteamento
,

.
.

STODIECK, com acabamento final ao gosto e determinação dos

compradores. Entrega etn 180 dias.

Ampla e indevassável vista para a Baía Norte.

Estudamos propostas de financiamento, recebendo imóveis de

menor valor como parte ou entrada.
MICHAEL EDEN Éngenharia e Comércio Ltda.

Ed. APlUB - 100. e 110. Andares
Fones:- 24.81/39.50/41.41/45.50

Edward Kennedy: a fim do.bloqueio.

Kennedy: plano para o

reatamento com Cuba
O senador norte-americano Edward Kennedy propôs um plano

de 'quatro pontos para a normalízação das relações de Cuba com os

Estados Unidos e outros países do hemisfério.
.

Corno' primeiro passo, Kennedy solicitou ao 'secretário de Estado
Henry Kissinger que na próxima reunião de Ministros do Exterior do
hemisfério apóie qualquer iniciativa que dê aos membros da
Organização dos Estados Americanos liberdade de decisão quanto a

suas relações com Cuba. .
.

A aprovação dessa resolução anularia o bloqueio comercial de

diplomático à Cuba, imposto pela OEA em 1964. Kennedy propõe
ainda o restabelecimento de ligações aéreas entre Estados Unidos e

Cuba e diz que o governo de Nixon deve alentar o livre intercâmbio
de pessoas e idéias entre os dois pa íses. I

Finalmente, afirma o senador, os Estados Unidos "deveriam
aproveitar a redução do antagonismo que, seguiria o êxito dos passos
prelim inares para iniciar o processo de normalização oficial.
diplomática, que incluiria a abertura de consulados".

.

UMA REVISÃO?
A imprensa tem publicado, .nos últimos dias, numerosas

conjeturas no sentido de que os Estados Unidos estão revisando sua

política em relação à Cuba, mas em declarações públicas o

Departamento de Estado tem dito que não mudará a política
seguida na década passada.

Kennedy põe em julgamento a afirmação do Departamento de
Estado, segundo a qual a pol ítica cubana de exportar a revolução ao

resto da América Latina constitui uma ameaça à paz e á liberdade
hemisféricas, e cita técnicos do Pentágono que afirmam "estar num
nível baixo" o apoio cubano a grupos subversivos. ,

O senador assinala, ainda, que diminui a possibilidade de que os

pafses latino-americanos imitem Cuba, já que essa nação sofre
"grandes -dificuldades econômicas, depende enormemente da União
Soviétca e mantém um sistema político fechado".

Já o representante John Rarick manifestou opinião contrária à de
Kennedy e culpa Cuba pelo que considera um aumento da
atividade comunista no México e na Bolívia. "Se houve uma

suavização" - diz - "não foi por parte de Castro ... "
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o Governador Colombo Salles deverá in
dicar, até amanhã, o nome do substituto do
Reitor Celestino Sachet, da Universidade
para o Desenvolvimento do Estado de San
ta Catarína. A escolha deverá ser feita a

partir de uma lista tríplice que será apre
sentada ao Sr. Colombo Salles pelo Secretá
rio da Educação, Paulo BIasi, possivelmente
ainda hoje.

.

Da lista fazem parte os professores Nil
son P.aulo, Antônio NicollõGrillo e Altami-,

I ro Morais,. Estes foram escolhidos pelo
Conselho Universitário da Udesc, e um de
les continuará o trabalho desenvolvido por
Sachet, por mais-quatro anos,

:REITOR INTERINO

O mandato do atual Reitor, Celestino
Sachet; termina amanhã, razão pela qual
seu substituto deverá ser imediatamente in
dicado. Há uma possibilidade, lembrada
por uma fonte da Secretaria da Educação,
de que somente na, segunda-feira seja co

nhecido o nome do novo reitor, Nesse caso,
.

o Conselho Universitário tem competência

Udesc deve ter novo reitor nomeado amanhã

Retornaram ontem, às 18 horas, os 32 universitários do
Estado da Paraíba, que tiveram atuação em doze municípios do

! Estado de Santa Catarina. Do total de 102 acadêmicos 32 de
Pernambuco, 32 da Paraíba e 38 do Pará, que atuaram na

décima terceira Operação Nacionàl do Projeto Rondon o

contingente paraibano foi o primeiro a regressar a seu Estado
de origem. As equipes dos. três estados do Norte e Nordeste
chegaram entre Se 10 de janeiro e' desenvolveram trabalhos
durante 25 'dias no interior do Estado de Santa Catarina.

Agora, todos 'eles estão no rernanejo de retorno, conforme
cronograma previamente estabelecido.

.

Ainda ontem, às 21 horas, embarcaram por via rodovíâria os

32 pernambucanos. Os 38 estudantes do Estado do 'Pará
seguirão amanhã às 6 horas, em vôo direto da FAB até Belém.
RETORNO DOS CATARINENSES

Os 236 catarinenses que atuaram nos Estados do Amazonas
Pará, Pernambuco e Minas Gerais já estão regressando a Santa
Catarina, A primeira equipe, formada pelos 64 catarinenses que
a tu aram em Minas Gerais, chegará hoje cedo de Belo
Horizonte. Ainda para hoje às 14h3Om in, estão sendo
aguardados no Aeroporto HercÍlio Luz os 38 acadêmicos que
desenvolveram atividades em vários municípios do Amazonas.

/

Na t�rde ontem QS 32 estudantes.
da Paraíba tomaram oônibus com destino ao seu

Estado, recebendo as despedidas dos
catarine nses 'que se tornaram seus amigos.

Estudantes do Proieto 'Rodon estão
'regressando para os seus Estados

Os do Pará chegarão em vôo da FAB amanhã às l5h30min. Os
38 de Pernambuco têm chegada marcada' para o dia 9 às
6h30min da manhã, por via rodoviária.
AS ATlVlDADES EM SANTA CATARINA
Dentre as múltiplas atividades em vanos setores,

desenvolvidas pelos uníversítáríos da Paraíba, Pernambuco e

Pará em San ta Cata r ina, estão a conclusão de um

recadastramento técnico no município de Concórdia. O
restante dos trabalhos foi complementado com palestras nos.

diversos setores e atendimento técnico, médico e odontológico'.

Os pontos altos daação dos estudantes do Norte e Nordeste
do Brasil nas várias comunidades do Estado foram a construção
de uma feira' no município de Xanxerê e uma biblioteca em

Gaspar. Nesse ú ltirno município, a comunidade ficou,

encarregada de concluir os trabalhos.

A. Coordenação do Projeto Rondon em Santa Catarina
salientou que os trabalhos das várias equipes foram
desenvolvidos eficazmente, principalmente devido à boa

receptividade das comu n idades visitadas. ·"A perfeita
planificação resultou na impecabilidade .dos trabalhos e tudo
transcorreu perfeitamente", declarou fonte do PR ..

Abel' defende direito de

vereador ser remunerado

'"
-"

�.
!

BlumenautSucursal) - u deputado Abel Ávila dos Santos
defendeu o direito de remuneração dos vereadores de todas as

câmaras municipais do País, qualificando a vereança como "função
pública das mais 'relevantes, serldõ' o Legislativo dos muníoípíos
véid':iãéil:as escolas'de forÍliação dos polític�s brasiléiros."

,

Jl
Afamando que se ·eI).contra em tramitação no Congresso o

projeto de emenda constitucional do Senador WiÍson Campos; com
assinatura da 'qua se totalidade dos membros da Câmara Alta,
'restabelecendo a remuneração dos vereadores; o Deputado Abel

Ávila dos Santos disse acreditar que "a alta direção da Arena, na
reabertura dos trabalhos legislativos, se movimentará no sentido de

dar andamento rápido à proposição, para que recebam remuneração
todos os vereadores brasileiros e 'não somente aqueles que, gozando
de privilégio inexplicável, pertencem aos municípios com mais de

200 mil habitantes."
Explicou o parlamentar que na proposição consta que,

estabelecidos os critérios oportunos pari! a fixação dos subsídios Co

legislador municipal, que deverão ser de acordo com a capacidade
orçamentária de cada município, não podendo, em hipótese alguma,
ultrapassar essas despesas em três por cento do .. orçamento
municipal; .

T

Declarou ainda que "é sabido que ao homem que seil!lGdica à vida

pública se lhe impõem muitos percalços, renúncias e sacríf icíos de

ordém pessoaL No entanto - frisou � esses eventuais dissabores são,
por vezes, compensados pela existência de acontecimentos

eloquentes e significativos para a vida da comunidade, para cuja
efetivação sempre há a cooperação inestimável e decisiva do

guardião da coisa pública."

. NOTA DA SECRETARIA DA EDUCAÇAO
Tendo em vista notícias veiculadas pela imprensa sobre a

classificação de professores para ministrar aulas suplementa
res, cumpre à Secretaria da Educação esclarecer:

1. A lEii federal no. 5692 de 11 de agosto de 1971, em seu

artigo 30 fixa, como condição mínima para o exercício do

magistério:
. "a - no ensino de 10. grau - la. a 411. séries, habilitação

especffica de 20. grau;
.

"b - no ensino dé 10. grau, da la .. à Ba, séries, habilitação
específica de grau superior, ao n(vel de graduação, representa
da por licenciatura de 10. grau, obtida em curso de curta

duração;
"c - em' todo o ensino de 10. e 20. grau, habilitação

espec lfica obtida em curso superior de graduação·, correspon
dente à I icenciatura plena".

2. O artigo 77 da mesma lei permite que outros profes
sares, sem as habilitações mencionadas no item anterior, "Le
cionem a tttuto precário e em caráter suplementar", quando a

oferta de professores habilitados não bastar para atender 'às.'
exiqências do rnaqistérlo.

.

'3. A· necessidade de obediência aos critérios fixados pela
legislação f�deral fez com 'que, através da lei estadual no.

4886 de 04 de julho de 1973 se repetissem idênticos princ í

pios, que evidentemente não. poderiam ser alterados por se

tratar de legislação sobre exercfcio de atividade profissional,
da Privativa competência da União (ConStituição Federal art.

Bo., letra r)
. .

4. A lei citada, contudo, estabeleceu critérios para desem

pate, considerando tempo de serviço, como licenciado, tempo
de serviço no magistério, tempo de serviço público, estado

civil, número de filhos, etc.
5. A inscrição dos candidatos às au Ias suplementares feita

pela primeira vez no Estado - obedeceu às diretrizes da legis
lação aplicável. A classificação - feita também pela primeira
vez - decorreu dos dados fornecidos à computação, abran
ger.ldo todas as 12 Coordenadorias Regionais de Educação;

6. Considerando a possibilidade de erro no preenchimento
dos formulários ou na codificação dos dados - o que seria

naturalmen.te compreensível dada' a nova sistemática irnplan-.
tada, abriu-se prazo aos interessados para impugnar a classifi

cação;

7. Muitos candidatos, principalmente nas regiões de Fio
, rianópolis e Tubarão, utilizaram-se do recurso, o que levou as

Coordenadorias Regionais a realizar novos estudos e decidi
los, julgando-os em alguns casos procedentes e em outros não.

8. É evidente que, por se tratar da vez primeira em que se

flxavarn critérios que visavam corrigir distorções de há muito,
verificáveis na área da Secretaria da Educação, alguns proble
mas .teriam que surgir, para os quais sempre esteve atenta a

Secretaria.
.

Q. Analisando a situação dos alunos de curso superior de,
magistério, em áreas específicas, que, por equ lvoco, escolhe
ram vagas' para a 7á. e Sa. séries do primeiro gr<\u e para as

três séries do 20. grau, após os professores com habilitação
apenas a nível de curso normal de três anos, o Secretário da

Educação baixou portaria determinando a correção de tal

anomalia, considerando, principalmente, não poderem ser pre
teridos professores que, cursando quarta série de curso sape
rior em área espec ifica, por professores com habilitação ape
nas de 20. grau em curso de três anos.

10: O Governo do Estado, através da Secretaria da Educa-.

ção vem envidando todos os esforços no sentido de corrigir
situações anômalas de há muita verificáveis na área, cabendo
destacar a elaboração do ante-projeto do estatuto e carreira

.do magistério, a .fixação de critérios legais que permitam a

efetivação do acesso ao nível de licenciado, do professor que,
sendo integrante dos quadros do magistério, possua curso de

ticenclatura, os direitos e garantia especiais conferidos aos

professores designados para aulas supterrenrares, a próxima
realização de concurso de ingresso para os professores I ícen

ciados e sua respectiva inclusão na carreira do magistério.
11. \ A. introdução do novo sistema de escolha de vaqas,

trouxe, como salientado, uma série de problemas que toram
desde o preenchimento dos formulários, à falta de docurnen
tos exigidos, à deficiência de informações, decorrente, em
muitoscasos de inscrlções.teitas à última hora.

12. A seriedade com que a Secretaria da Educação intro

duziu o. novo sistema-de classificação dos professores para

aulas suplementares; obrigaram-na a este esclarecimento. Nin
guém pode modificar Ou reformar sem enfrentar dificuldades
ou sacrif feios.

.

TEIMOSIA, ?
Sim .. Autêntica e decidida teimosia. Preços sobem por pressão de contingências interna-

.

'I

clonais. Sobem também pelo desenvolviment� assombroso da nossa exportação, mas, A Gruti-

nha teima em vender barato.
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Engenharia
vai ter curso

integrado
Convênio assinado ontem

entre a Universidade Federal
.de Santa Catarina e o Instituto
Eu.valdo Lodi vai possibilitar a
implantação, ainda este ano,
do curso integrado de enge·
n haria mecânica, conhecido
universalmente como o "curso
sanduiche", Segundo o projeto
do curso integrado, os univer
sitários cumprirão uma parte
teórica dentro da universidade
e

.

uma parte prática atuando
junto às indústrias, com rernu

neração variável. O convênio

firmado ontem prevê a inten

sificação das atividades univer

sitárias, visando a obtenção de
uma efetiva integração com a

indústria, "face à natureza e

pecualiaridades do parque in
dustrial catarinense e do seu

. sistema universitário."
.

Caixa presta
informações
sobre o PIS,
I) gerente de operações do

PIS da Caixa Econômica Fede-
.

ral, filial de Santa Catarina,'
prestou esclarecimentos sobre
o pagamento de rendimentos
aos participantes do, Programa
de Integração Social, tendo em

vista "os comentários errôneos
que têm sido veiculados".

. Esclareceu que "o não re

cebimento dos rertdimentos,
por parte dos empregados ca-'

dastrados no PIS, não implica
na perda dos mesmos, pois
passarão a integrar o capital do
Fundo, ganhando portanto' o
participante, no ano seguinte,
juros sobre juros e correção
monetária sobre correção."

Informou ainda que a não
retirada dos rendimentos, por
enores que sejam as quan
tias, só beneficiará o próprio
participantes, pois aumentará
seu capital no fundo, tornando
ainda maiores os seus rendi
mentos.

para indicar um reitor interino, que substi
tuirá Sachet enquanto este não tiver um
sucessor conhecido. Tal indicação deverá'
recair sobre o professor mais antigo da
Udesc, segundo o regulamento da mesma.

A lista, trrplíce, assim o e, por dispositi
vo do mesmo regulamento, e Sachet dela
não consta por ser vedada a reeleição. Há
mais de dois meses que está elaborada mas,
conforme fonte da Secretaria da Educação,
a demora na escolha final pelo Governador,
prende-se ao fatode que os nomes escolhi
dos para dela fazerem parte tiveram que ser

cuidadosamente estudados, e todos os três
foram obrigados a preparar o "currículurn
vitae", o que ocasionou uma demora maior
ainda que a esperada.

o reitor interino deverá ser índícado pe
lo Conselho Universitário, enquanto não'
for conhecido o nome definitivo, devido a

q ue o mandato de Sachet não pode ser

prorrogado. No entanto, garantiu a. mesma
fonte da Secretaria da Educação, "o novo

reitor já será conhecido ainda amanhã".

Oficiais 'd'a PM prestam sua

homenagem a Zaldir de 'Lima
Com um almoço realizado. no Cassino de

Oficiais, a Polícia Militar homenageou on

tem o cel. Zaldyr de Lima, Comandante do
630. BI, que em breve assumirá outras fun-

ç ões' no Estado Maior do Exército, em Bra
sília..

tos da PM, com relação ao Comandante do
�QM

.

Agradecendo, o CeI. 'Zaldyr de Lima res

saltou a atuação e' cooperação da �M, "Cor
poração à qual devo muito do êxito da mi
nha missão, aqui em Santa Catarina."

E mais' adiante - "Tenho uma verdadei
ra afeição aos policiais. militares, pois.já fui,
instrutor da Brigada Militar, do Rio Grande
do Sul" onde aprendi a admirá-los."

"Tive minha vocação militar despertada
pela Banda da nossa Polícia Militar, quando
ainda apenas era um garoto da rua dos Ca
nudinhos e que, embevecido, seguia a har
moniosa banda, tocando os seus dobrados e

marchas."
E concluiu, depois de apresentar suas

despedidas - "Seria, para qualquer catarí
nense, uma honra comandar tão .nobre e

valorosa corporação, não pelo posto, pois o

posto, não faz o homem e, sim, o homem é

que dignifica Q posto."

O ato, presidido pelo ceI. Renato Trein,
Comandante Geral da Polícia Militar, con
tou com a presença do General Florimar
Campelo; Comandante do Grupamento
leste Catarinense; Almirante Antônio Leo
poldo do Amaral Sabóia, Comandante do
50. DN; Capitão-de-Mar-e-Guerra Roberto
Osbonre Manso da Costa, Chefe do Estado
Maior do 50. DN;' Capitão-de-Fragata Sér
gio Esberard Capanema, Comandante da
Escola de Aprendizes Marinheiros;Coronei
Júlio Bazadona Dutra, Chefe do Estado
Maior da tlolicia Militar e oficiais superio
res do Grupamento Leste Catarinense e Po
lícia Militar.

Na .

oportunidade, depois de destacar a

atuação docel. Zaldyr de Lima, no Coman- -Hoje à noite o coronel Zaldir de Lima
do do 630. BI, o Comandante Geral da PM, será homenageado com um jantar por re
CeI. Renato Júlíp Trein, em nome da Cor- presentantes da imprensa catarinense. O

poração, . ofereceu ao. homenageado urna jantar será, na Lagoa da Conceição e está

placa de prata, materializando os sentimen- sendo organizado pela Casa do Jornalista.

o PA�QUE INDUSTRIAL CATARINENSE
É UM DOS

MAIS IMPORTANTES
DESTE PAís.
NÓS VAMOS

,:\, .-

MOSTRA-LO A VOCE.

.'.;..'

, I

o ESTADO lançará uma série de Cadernos

Especiais para você ficar sabendo tudo

sobre o Parque Industrial Catarinense. No

primeiro número, apresentaremos
uma análise completa sobre a participação
do governo no desenvolvimento
industrial de Santa Catarina, além de

farto material sobre distritos industriais.

Ao final destes lançamentos, vpcê
ficará sabendo porque o parque
industrial de Santa Catarina é um dos

mais importantes deste país.

CADERNO ESPECIAL IINDUSTRIA

oESTADO
, .
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CAMARÃO

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho

que aliás está cotado para a liderança da
bancada do MDB - a campanha do .sr.

Evelásio Vieira ao Senado está sendo de
senvolvida' em bases jamais vistas em

Santa Catarina, pelo menos em eleições
que não para a chefia do executivo. "La
zinho" já percorreu todo o território es

tadual e até o final de outubro ainda
pretende visitar todos os municípios,

sem exceção de um só. Há regiões em

que o ex-prefeito de Blumenau já esteve.
mais de três vezes. Presentemente, a

campanha está sendo feita no Baixo Va-
-

le, onde ele se reúne todas'as noites com
subdiretórios distritais. É a chamada
campanha paroquial. Em tempo: o no

me cogitado para a suplência da chapa é
o do industrial Normando Tedesco (Ma
deirae ss ss sssss)

Cartas 1

RIBEIRÃO
A estrada de acesso à

praia do Ribeirão da Ilha
constitui o maior perigo ao

veranista. Sem iluminação
e estreita e sem levar em

conta às subidas que per
mitem somente a passagem
de um veículo, a estrada
do Ribeirão da Ilha poderá
ser a causa de muitos aci
dentes e o movimento de
turistas por aquela região
contunuar aumentando co

mo se vê nos fmais de se

mana. O Governo Munici

pal precisa tomar provi··
dências, mandando alargar
a estrada. LéaB. Barreto,
Centro.

Sr. Diretor, a matéria

publicada hoje nesse con

ceituado jornal, sobre a es

cassez do camarão é de ex

celente qualidade, embora
não tenha retratado bem o

problema que ocorre no

Sul do Estado. Acontece
que em Laguna os pesca-

"

dores estão sendo en

ganados por pessoas que fi
zeram uma ponte entre es-.

sa cidade catarinense e São
Paulo, visando a ob t er um
lucro dos mais sensacionais
na comercialização Jo pro
duto. Se o camarão é com"

prado - a média - por
Cr $ 12,00 o quilo, é ven

dido em São Paulo por
Cr$ 100,00. E o pior é
q ue o Governo não está
fiscalizando este comércio
ilegal, já que o produto é

transportado por carros

particulares, Vânio B. As,
sunção, Florianópolis.

CARNAVAL
- A Prefeitura Munici

pal de Florianópolis tem
que providenciar cedo a

ornamentação para o car-

• naval deste ano, a fim de
motivar a população a par
ticipar dos festejos. Esta
medida é importante para
que não aconteça o que
ocorreu no ano passado,
quando o primeiro dia de
c a rn av. ai foi monótono
sem apresentar as caracte

nsticas no tradiconal car

naval da ilha. Afrânio Sil
vio Silva, Floríanópolís.

PREFEITURA

Finalmente,
.

a' Prefei-
.

,

,

tura solucíonoâ o proble
ma da inundação no bairro
da Prainha, com a constru

ção de uma rede para escoo

amento da água pluvial
Falta agora a Prefeitura
d ar um alá ao Estreito, on
re há muitas ruas para se-

rem pavime tadas. A que
passa ao lado do Ginásio
Moderno Aderbal Ramos
da Silva, por exemplo, pre
cisa ser calçada para me

l ;-.orar o acesso ao edu
candário. Sueli Rivívaldi,
'Florianópolis.

A industria progride
meiros tempos da sua demarra-
gemo Os dados que vimos regis
trando no setor são eloquentes e

persuasivos, bastando por si sôs
para sedimentar a ,sólida confian
ça de que nos resta uma grande
responsabilidade, dentro de uma

gigantesca tarefa a cumprir, nos

anos futuros, criando meios e es

timulando condições para que os

expressivos resultados obtidos na

área - industrial continuem se re

pr:oduzindo com o correr dos
tempos, robustecendo o desen
volvimento estadual.

A excitação do setor secundá
,

r io não é obra que compete ape
nas ã área privada ou à ação dos
Governos. Ela ·reclama urra sorna

de esforços integrados dentro do
vasto contexto em que se insere a

diversificada gama dos fatores de
produção, corroborando a afirma-
ção de que o desenvolvimento
não é, nunca, privilégio de algum
setor exclusivo. rnas só existe
quando processando em termos
globais, ao alcance da cole
tividade onde se dá o fenômeno.
Em Santa Catarina, a expansão
permanente vivida pelo parque
industrial, principalmente a par-

g-

I. 'I/1jl..//

tir da última década, encontrou
na ação governamental o estímu
lo adequado à sua propagação.
Novas fontes geradoras de ener

gia foram criadas no Estado, o

sistema de transporte precário
existente até então foi e contínua
dando lugar a uma rede rodoviá

r ia à altura de atender às- necessi
dades econômicas catarinenses,
ao mesmo tempo em que promo
ve o reaparelhamento dos nossos
portos.

.

Mas há razões de sobra'para
justificar o otimismo com que o

presidente da Federação das In
dústrias encara as perspectivas fu
turas. Não fora as já consolidadas
condições de que a indústria de
SantaCatarina dispõe para conti
nuar registrando o crescimento
que vem ultimamente alcançando
e os esforços que estão sendo fei
tos para a ampliação dos meios
existentes, a justificada expecta
tiva com que se aguarda a 'inclu
são do nosso Estado no sistema
dos corredores de exportação
constitui-se num novo e vigoroso
mais pujante e cada vez rnais

acessível a todos o desenvolvi
mento estadual.

Carnaval sem clima

Aposentadoria, do Desembargador
Roberto Medeiros

Quando encerra a sua carreira um

desses Juizes predestinados - integras,
independentes, sutis, sábios, pontuais
- os seus contemporâneos se surpre
endem, como diante de um fato que

parecia imprevis ivel, e só en tão lamen
tam a falta que vai fazer, como requin
tado criador de idéias, que por anos a

.

fio, pelo estudo paciente, pela observa

ção e pela experiência, aperfeiçoou as

suas aptidões naturais, no exercicio da
missão de fazer justiça.

Durante mais de quarenta anos co

rno Juiz, o Desembargador ROBERTO
MEDEIROS contribuiu para a cultura
juridica brasileira com julgados da mai

or importância, enriquecendo os reper
tórios de jurisprudência e se converten

do em um dos membros mais 'proemi
nentes do Tribunal de Justiça do Esta

do da Guanabara. Na exegese de leis

ofereceu subsídios preciosos, louvados
unanimemente pelos doutores é pelos
professores de Direito, e era, sem con

testação, 'na ciência Penal e na doutri
na dos tratadistas do nosso pais e do

estrangeiro, o mais instruido dos nos:

sos Juizes.

Foi entretanto pela sua conduta

retilinea, pela invariável coerência de
suas atitudes, na observância ascética
de seus deveres, que o Desembargador
ROBERtO MEDEIROS se fez notável
e admirável. Foi sempre tido como

Juiz inflexivel, mas sobretudo severo

com as suas convicções, guardando-se
de qualquer desvio no que reputava a

interpretação correta da Lei. Sua seve-

ridade, não era dirigida contra as par
tes mas a favor da legalidade, não hesi

I

tando em livrar o delinquente perver
so, se acaso tivera a sua defesa cercea

dilo
O que jamais soube foi reprimir a

própria modéstia. Áspero critico de si

mesmo, falece-lhe; como a M Jérõme

Coignard, essa confiança de se ter por

superior aos demais, como sem vaidade
lhe seria passivei. Como obsesva Ana

tale, France, criador desse abade legen
dário, "é uma falta que se não perdoa, .

porque a glória não se dá senão aos

que a solicitam". ,
Sempre pairando acima de todos, o

Iesembargador ROBERTO MEDEI
ROS sobressaiu-se ainda mais quando
de vicissitudes que são bem conheci
das. Deixou então patente que perten
ce a corte que inspiraram a R. Kipling
o seu famoso poema, capaz de encarar,

com a mesma serenidade aos dois gran
d es "Impostores". Voltou lia dia se

guinte imperturbável à sessão na sua

Câmara, não deixando perceber a sua

'amargura e não exprobando a nin

guém, por gestos ou-palavras, quer aos
adversários francos quer aos que se in

culcaram partidários fiéis.
Amando a Justiça, a que serviu com

iÉvoção desde a juventude, continuan
do uma tradição vinda do berço - é

filho do Desembargador João da Silva
Medeiros Filho, também eminente e

impoluto Magistrado, Presidente por
vários anos do Tribunal de Justiça do
Estado de Santa Catarina - não foi
sem profunda contrariedade que optou
por retirar-se. Se chegou, apesar de

apelos dos amigos, a esse ato que inti
mamente abominava, não foi porque o

seduzisse o, ócio. Ferido na sensibili-

dade e na saúde [isica por aconteci
mentos de sua vida familiar, 'ao reco
brar-se pareceu-lhe que se consumira a

força interior, que já não seria capaz
de enfrentar com o mesmo entusiasmo
e com a pontualidade com que se acos
tumara, o crescente volume de serviço.

Todos sabemos que esse temor não
se justificava. mas o Desembargador
ROBERTO MEDEIROS protelou até

quando achou justo, à espera de recu

perar a antiga fecúndia detrabalhador
infatigável. Preferiu depor a togá a cor

rer o risco de a envergar sob. olhares de
sensura que tantos enfrentam impavi
damente, pelo acúmulo de processos'
em sua casa. Foi portanto fiel até o

último dia' do exercício profissional,
ao seu código de conduta pessoal.

Essas revelações agridem o recato
c om que ele sempre conduziu a sua vi"
da particular. Mas os homens públicos
não se pertencem e nessa hora de des

pedida não são admissíveis meias pala
vras, em relação a um cujas virtudes
honram a espécie humano e são uma

prova de sua grandeza e espiritualida-,
de.

Os seus colegas lamentam a sua apo

sentação, mas rejubilam-se de conti
nuar ao seu lado, pelo exemplo de sua

vida e pela orientação discreta e segu
ra, com que nunca faltou quando soli-

, citado.
Da revista "Associação dos Magis

trados do Estado da Guanabara "

ne«: Olavo Tostes

Segundo o deputado Delfim Peixoto-

Informação Geral
Os segredos

Nesta época de segredos inexpugna
veis, de complicadas e nebulosas tecitu
ras, sempre é bom lembrar que, sob cer

tas circunstâncias, qualquer reunião que
comporte mais de dois interlocutores se

transforma logo em comício. E que as

"maquinações" urdidas na véspera circu
lam na tarde' seguinte em pleno senedi

nho, na Felipe Schmidt, ainda que reve

ladas. sob o véu diáfano de uma semi
clandestinidade que cai muito bem na

atual conjuntura. Segredo, que é bom,
até agora não há nenhum.

Escada,Magirus
Nos seus quase 17 anos de existência

a escada Magirus do Corpo de Bombei
ros de Florianópolis (a única existente
no Estado), só foi utilizada em missões
um tanto diferentes da que lhe é pró
pria. Durante todo esse tempo ela serviu

principalmente para o preparo da orna

men tação do grande pinheiro da Praça
XV de Novembro nos períodos de Natal
e para o combate às abelhas africanas

que se instalam em pontos mais altos.

Adquirida no governo Jorge Lacerda, a
Magirus até hoje, felizmente, não foi uti
lizada em nenhum incêndio ocorrido na

cidade ou em municípios vizinhos. En
tretanto, o Corpo de Bombeiros treina
constantemente seu pessoal para o uso

perfeito da escada, em qualquer even

tualidade.

Congresso
A Associação dos Municípios de San

ta Catarina promoverá no período de 5
a 8 de março o I Congresso de Prefeitos

Municipais de todo o Estado. O encon

tro se realizará em Florianópolis reu

nindo os Prefeitos de
-

todas as Cidades
catarinenses para estudo, debates e exa

me de problemas comuns.

Lazinho e a campanha

A, Imagem de'SC

Já em fase de impressão a publicação
,"Santa Catarina", editada pela agência
"Image" do Rio de Janeiro. Quem viu as

provas das fotos garante que o trabalho
é de altíssimo nível, como aliás seria jus
to esperar: a agência "Image", que .tem à

frente o jornalista Yego Mendonça, edi
tou albuns de vários Estados brasileiros
com uma competência raramente assina
lada em empreendimentos desta nature

za. As fotos são assinadas por Domingos
Cavalcanti (ex-Manchete) e os textos

são do Ministro Luiz Gallotti e do poeta

Marcos Konder Reis. Vale assinalar que
o trabalho, que dá uma imagem global
de Santa Catarina como não há até ago
ra registrada em publicações do gênero,
teve como seu grande incentivador o di
retor do BESC Paulo Bauer Filho.

�,!l

Efó, catulé
Um torcedor do Avaí, ao ver ontem à

noite no estádio o treinador Walter Mira
glia, bateu três vezes na madeira e falou:
"Dondinho, catulé, efó, xamacá. Obah!"
Ignoram-se os motivos.

..
,

I I

Home_gem de Jor_listlul
A casa do Jornalista prestará, hoie, homena

gem ao Coronel Zaldyr de Lima, que vai deixar o

Comando do 630. Batalhão de Infantaria para ir

exercer, no Estado Maior do Exército, em Brasí

lia, umà alta função. Essa iniciativa dos profis
sionais da imprensa catarinense é muito expres
siva: não somente representa um gesto de' solida-

, riedade ao ilustre militar, que possui também o

diploma de jornalista expedido pela Pontifícia E evidente a espontaneidade desse ato, em

Universidade Católica, mas também exalça o pro- que 'tem realce a correspondência de conceitos da

cedimento cordialissimo do ÇoronelZaldyr de Li- função jornalística na evolução nacional. Arma

ma, que, no Comando da brilhante unidade do de extraordinária potência na formação e defesa
Exército, sediada na Capital catarinense, deferiu das idéias, o jornal constitui efetivamente fator
sempre aos homens de imprensa uma honrosa e ·de progresso, quando, como ocorre felizmente

entre nós, se orienta em prinoipios, visando aos

interesses da comunidade, à expansão da .inteli

gê n cio e à integração mental do Pa ís.

Onde quer que esteja faz ele sentir a presença
dum espírito de alto nível de influência, esclareci
do e fidalgo. A essas qualidades pessoais deve,
sem dúvida" o Coronel Zaldyr o enorme círculo
de amizades que lhe prestigia o nome e lhe gran
jeia sinceras demonstrações de apreço, como a

que hoje lhe fará a Casa dos Jornalistas.

permanente estima.

Assim foi no contato com a classe, à qual,
aliás, se vincula não apenas pelo título universitá
rio'conquistado meritóriamente, mas especial
mente por uma alta e patriótica interpretação do Tais característicos próprios da imprensa bem

que cumpre à imprensa realizar, como fator de conduzida teriam sido as determinantes dos pen-
cultura e instrumento de comunicação. dores que levaram o militar à aquisição do título

" .

universitário de jornalista e o mantêm vinculado,
O Coronel Zaldyr desfruta: entt� nos, ao mes- -

por laços de compreensiva afinidade moral, à elas
mo tempo',uma generalizada Slmp�tla, que o inte-

se que lhe rende justificada homenagem. Homem
gra na amizade ,doJ_confrades de Imprensa, e uma

de espírito, não se dedigna, antes se co ..npraz, na
respeitosa admu:açao pelos �alores que.lh.e [or- amizade e convivência ideal dos que, também
mam a per�on�lrdade e o .dlstmguem na socle_dade gente de espirito e de coração, participam conver
local. E nao e esta a p�melr� demonstração de'

gentemente da consciência do mil itar no amor

apreço que a classe dos jornalistas lhe oferece. A
ao Brasil e no anseio pelos mais gloriosos destinos

circunstância de haver ele sido chamado a servir
da Pátria.

no Estado Maior do Exército propicia 'Oportuni-
dade para mais uma prova de quanto os homens

de jornal prezarão a lembrança de sua passagem,
.

no comando da unidade do Exército destacada na

sua terra natal.

Senhor de um a sólida cultura e atento a todas

(li conquistas do espírito moderno, o nobre mi

litar é incontestavelmente' uma figura de alto por
te moral e intelectual do nosso Exército, sabendo
dignificar a própria carreira, vitoriosamente reali

zada.

O ato que vai, pois, reunir jornalistas em prei
to ao militar e confrade, não será Úio só de despe
dida, mas também de reconhecimento a 'quem
tanto se identifica, pelas responsabilidades e pelas
convicções, aos profissionais do jornalismo �atari-
nense.

GUSMVO Neves
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O crescimento do produto
bruto catarinense em 1973, esti-

PAZ E AMOR rnado em entre 10 e 11% pelo
Pelo presente, temos a presidente da Federação das In

satisfação de comunica a dústrias é um dado altamente re

V.Sa. que foi eleita e to- valador do que tem sido o de sem

mou posse no último dia penho da economia estadual no
25 a nova diretoria do decorrer dos últimos anos. E se

Grupo Organizador Paz e torna ainda màis significativo se

Amor, que dirifirá os desti- levarmos em conta que o res

nos do GOPA até janeiro peitávelíndice alcanç ado se deu
do próximo ano. durante um perlodo de escassez

A nova diretoria ficou de matéria-prima que não permi-
assim constituída: Presi- tiu uma explosão ainda maior da
dmte, Amaro Lúcio da Silo produção industrial de Santa Ca
va (reeleito); Vice - Presi- tarina no exercício que passou.
dente, Antônio Jorge Be- Mas, ainda, assim, as metas previs
retta; Secretário, Maria tas pelo setor secundário da eco

Angélica Koester; Tesou-' nomia de Santa Catarina, foram
reiro, Orlando Schiller;De- plenamente atingidas, o que vem

. partamento de Relações revelar o extraordinário poder de
Públicas: Paulo Rogério reação do nosso parque industrial
Schwabe e Moacir R. às adversidades que eventualmen
Schauffler; Coordenadoria' te possam surgir à frente do seu

de Atividades, Maria Salete 'desempenho.
Bunn. Rancho Queimado O desenvolvimento industrial
-SC. d o Estado, ao qual está literal-

mente ligado o desenvolvimento
econômico, dá mostras de urna

vitalidade que não haverá de se

exaurir tão cedó, pela estabiliza
ção dos níveis de crescimento
econômico alcançados nos pri-

-,
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Petron io Portela diz ·que soluções
,

serão cceIRinentelRente políticas»
,

Delfim: de volta à cátedra.

Delfim reassumirá sua
,:<

velha função: professor
o ministro da Fazenda Delfim Neto disse ontem em Belo

Horizonte que tão logo deixe o Ministério reassumirá o cargo de,

professor na Universidade de São Paulo, não estando nos seus
planos qualquer outra atividwde imediata.

Segundo ele, até o momento não foi convidado e tampouco
teve seu nome sondado 'para ocupar o cargo de embaixador do
Brasil em Wtshington. Na sua opinião, essas notícias de que terá,
no governo Geisel, qualquer participação política, seja no

exterior ou em última hipótese nos Estados, não têm nenhum
fundamento.

Delfim Neto disse que a sua única pretensão, agora, é voltar à
escola, como professor 'universitário. Ao negar que tivesse sido
sondado para assumir a Embaixada em Wtshirtgton, o Ministro
declarou que "não iria contar com a ilusão".

Ney Braga confirma o

convite para Ministro
o discreto e cauteloso senador Nei Braga acabou por

confessar ontem, que renunciará o seu mandato no Senado e que
sua carreira será ocupada pelo suplente Otávio Cesário, atual
Secretário de Justiça do Paraná, deixando claro, também que irá
ocupar o Ministério da Educação no governo Geisel.

O "descuido" aconteceu durante uma conversa informal com
vários jornalistas ontem à tarde, no gabinete da presidência da
Arena. Falava-se nos possíveis candidatos ao 'governo do Paraná e

o nome de Otávio Cesário foi citado. Um jornalista perguntou..
"o Otávio Cesário não é seu suplente no Senado?

"
Nei Braga

, respondeu: "é ele sim. E agora ele vai assumir". Percebendo o

que havia dito, o futuro Ministro da Educação comentou: "nessa
eu escorreguei".

Parlamentares que estiveram com Nei Braga na manhã de

ontem depois que () Senador paranaense . teve seu segundo
encontro com o Ministro Jarbas Passarinho, revelaram que o

futuro titular do MEC já está estudando problemas educacionais
e questões ligas à administração do ministério. Acrescentaram

que o CeI. Jarbas Passarinho tem-lhe fornecido elementos de

estudos, a fim de que o Senador comece, desde já, a se inteirar
dos assuntos e dos problemas da pasta.: Novo encontro entre

ambos está previsto para a próxima semana.

Um senador ligado a Nei Braga contou, também, que o

ex-governador não esconde que há grande preocupação no

governo com número de alunos que ingressarão, no primeiro ano

de universidade, cerca de 500 mil. Sêraoc necessários pelo menos

20 mil professores para atender à demanda,
No que diz respeito ao problema de recursos para a educação,

a proposta orçamentária do MEC para 1974 foi considerada

"razoável", dando-se, por outro lado, muita importância ao

encontro de secretários de educação, a partir do dia onze, em

Natal. A reunião destina-se a examinar, entre outros temas, a

apropriação de 'custos no ensino, isto é, definir os elementos que '

entram na composição do custo do ensino do país.
Revelou-se, também, que uma das preocupações fundamentais

de Nei Braga na pasta será o desenvolvimento da política
cultural. O senador Nei Braga tem ressaltado a importância de
uma educação humanística, no pa ís.

Peixoto: Ulisses deve

presidir ainda o MDB
O senador A�aral Peixoto defendeu ontem em Niterói a

manutenção do senador Ulisses Guimarães na presidência do

MDB nacional" sob a alegação de que "ninguém tem mais

autoridade do que ele para exercer o cargo".
'

Considerou "indigna e sem propósitos" a campanha de alguns
setores do MDB nacional contra a reeleição de Ulisses, "um,
homem que cumpriu brilhantemente as determinações
partidárias, fazendo-se candidato de protesto à presidência da

república"
Em- Niterói, Amaral Peixoto preferiu considerar "simples

boatos" as notícias que tomaram conta dos núcleos
-oposícionístas do interior fluminense, dando conta de que

poderia renunciar ao seu atual' mandato, que só terrninajá em

1979, para tornar a disputar o senado",

,

- Como homem eleito pelo povo - disse,
, tenho a obrigação

de permanecer fiel a ele até o final do mandato. Não seria moral

interrompê-lo, 'voltando à presença' desse mesmo povo, para.
buscar votos, ten tar um cargo que nao deveria abandonar.

,

O líder oposicionista revelou que o MDB no Estado do Rio já
examina o problema do Senado, "devendo lançar 'logo um

candidato forte que possa fazer frente ao candidato da Arena,
marechal Paulo Torres, que se mostra, inclusive, em campanha".

General Geisel prossegue a

sua viagem pelo Rio Grand,e
O que o general Ernesto Geisel já viu e

ouviu sobre soja e trigo nestes dois últimos
dias, no seu Estado natal, pouca gente viu e

ouviu na vida. Ontem, o presidenteeleito vi
sitou estações experimentais de Tupancire
tam e Júlio de Castilhos, no centro-oeste

gaúcho, onde lhe explicaram até como a soja
se cruza e fecunda.

O general Geisel deixou Porto Alegre às
sete da manhã rumoa Tupanciretan, a uma

hora de vôo. - Foram cerca de 300 quilô
metros sobre uma das regiões mais ricas e

belas do Estado, ouvindo explicações do go
vernador Euclides Triches e do secretário de

Agricultura, Edgar Irio Simm. Com eles via

jou também, o general Oscar Luis Pereira da
Silva comandante doTerceiro Exército.

PAISAGENS EUROPÉIAS
De Porto Alegre a Tupanciretan, Geisel

viu, entre outras coisas, uma paisagem euro-
'

péia de vastas, áreas cultivadas: em Taquarí,
região de cítricos, grandes laranjais; entre

Corsetti:

saimos do

Ministério

tranquilos
O ministro Higino Cor

setti, que veio a Porto Ale-
,

gre para participar das co

memorações do centenário
do Tribunal de Justiça do
Rio Grande do Sul, disse
que "saímos do Ministério,
eu e minha equipe de cola

boradores, tranquilos e

com uma grande experiên
cia obtida nesse setor, dei
xando também as bases pa
ra o próximo ministro.

Ao anunciar ontem o

programa quinquenal dá
Telebrás que prevê a apli
cação anual de Cr$ 10 bi
lhões e da instalação de se

te milhões de telefones no

país até 1978, o ministro

das, Comunicações, cel. Hí.
gino Corsetti, afirmou que
faltando menos de 40 dias

para deixar o Ministério,
'o nosso programa inicial
foi cumprido e até ultra

passado".

Ao analisar a sua ges
tao, o ministro Higino Cor
setti lembrou que na sema

na passada foram assinados
os últimos 25 mil contra-
tos que completam O pri
meiro milhão de telefones.
No dia 20, no Espírito
Santo, o ministro das Co
municaçóes assinará con

trato para instalação de
mais de 55 mil telefones,
todos pelo sistema DDD,
numa experiência inédita,
pois os aparelhos nas pe
quenas cidades custarão

apenas Cr s 800,00.
,
- Um dos pontos mais

ímportantes da adminis.tra-
.ção - disse o ministro Cor
setti -, foi .a recuperação
econômica da companhia
de Correios, com serviços,
mais rápidos, que aumen

taram a confiança da po
pu laçao e mesmo, uma

maior fé dos seus funcio
nários na Empresa". No se
tor de telecomunicações -

acrescentou -a expansão foi
su pe rior às expectativas
iniciais, com atuação da'
Telebrás, a reestruturação
das principais empresas do

pars, e a cooperação' das
fábricas, que produzem
"quase tudo que necessita
mos no setor de teleco-

,

municações".

Sucessão:

Santa Cruz e Venâncio Aires, fumo e, a par
tir de Sobradinho, soja e trigo. A cinquenta
mnutos de Porto Alegre, as barragens de
'Passo Real e Itaubá - obras que ele viu na

sua ida. Pastagens artificiais de gado charolês
e aberdeen Angus -:- que os gaúchosjá passa
ram a chamar de "Aberdinando" - são avis

tados na região mais acidentada do cami

nho, onde começa a Serra Geral. '

Antes
.

de viajar para Brasília,
ontem à tarde, o presidente da
Arena, Petrõnío Portela, manifestou a espe
rança de que o problema sucessário dos Es
tados estará equacionado pelo futuro presi
dente da república até maio próximo.

Na escolha dos futuros governadores,
um pressuposto e considerado fundamental'
por Petrônio Portela: não pçderá haver ne
nhum preconceito capaz de prejudicar a se

leção de nomes. Isso significa que os ele
mentos mais qualificados por diferentes'
méritos terão de ser considerados sem pre·
venções pessoais.

manter contatos nos Estados com vistas à
sucessão dos governadores e à escolha do
candidato arenista ao senado.

Por enquanto; Petrõnio Portela conti
nuará seus contatos com deputados e sena

dores, no Rio e Brasília, intensificando-os
após o reinício .dos trabalhos legislativos,
no dia primeiro de março. Ao iniciar sua

viagem pelos Estados, cumprindo determi
nação do general Ernesto Geisel, o senador

já terá uma visão geral da situação pol/tí
co-partidária em todo o país, o que facili-
tará sua missão.

.

Com a posse do general'Ernesto Geisel
na Presidência da República, Petrõnio Por
tela entrará em entendimentos com os

atuais governadores, dirigentes e líderes re

gionais do partido para coletar dados, cons
tatar problemas e averiguar "in loco" a si

tuação, reunindo-se elementos concretos

para sue relato ao general Geisel.

.

O objetivo é assegurar a eleição dos can
didatos mais competentes, sem ignorar sua

visão política e a indispensável vocação de

liderança. "As soluções serão eminente
mente políticas", adverte o presidente da
Arena.

,

Em Tupanciretan, onde chegou oito e

quinze. Ernesto Geisel foi recebido por vá
rias autoridades civis e militares. Ele mal viu
a cidade com suas casas baixas, com gapu
chos de bombachas examinando curioso o

cortejo. Foi depois imediatamente para a es

tação experimental de zootecnia, onde ouvia ._ Atualmente, ele pondera que não pode
a primeira exposição do dia sobre a soja e fazer prognósticos ou especulações. Limi
trigo. 'ta-se a exprimir, nos contatos que têm esta-

As 11 horas da manhã, após passar uma belecído, a linha de orientação recebida.
hora em Júlio de Caetilhos, Geisel voltou à Somente a partir de 20 de março é que
Porto Alegre. o senador Petrônio Portela começará a

As convenções para a escolha dos can

didatos a governador deverão ser realizadas
até o dia três de agosto e as destinadasa
indicar candidatos ao Senado, Câmara e As-

,
sembléias até o dia 15 de setembro.

CLIENTE CiRuPo F/NAA/e&lRO SECC
.

LãrtlA" DE M8IOI_ Jf:UAlf)O M , FuAl()O D.L.I$�, oPalMAIf#lter
PRODUTO Â�E$, INUNTI VO.s FISCAIS. IE c;..cH id/)IA .bê VALORea.·

'

' ,

CAMPANHA FdRNVIA sesc. -:�.��, '

,

"

"
" ..'

'

PEÇAS .

luPRENSA,. RAlNOiTVI,MAL.A'/)''R�TA,J)JSPLÂV, PoNTODêvENIJA
"

,

I '
",'"

,EQUIPE RES'PONSÁVEl A.S. P/loPAGIJE I':LO�/�NOPoI.JS
,

.

es-ea e a f�cha -eecn�ca
de uma fórmula prem�ada.

,

, I

\
'

A equipe da AS., Propague
é responsável pela afirmação de uma

agência de publicidade catarinense
entre as melhores do País.
Mesmo depois de conquistar
para o nosso estado
um prêmio de âmbito nacional,
conferido pelos colunistas
de propaganda,
esta equipe continua afirmando
que o importante é seguir
comunicando e vendendo
'o que o cl iente tem a dizer e vender.
Continua cada vez mais consciente
da responsabilic;lade de

atingir a expectativa
programada para seu produto.
Assim, o prêmio será sempre,
sem muita surpresa,'
uma feliz consequência.
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INDÚSTRIA CARBOOuíMICA CATARINENSE SIA
RELATÓRIO DA DIRETORIA -1973

MINISTt:RIO DAS MINAS E ENERGIA
INDÚSTRIA CARBOQUIMICA CATARINENSE S.A. - ICC

End. Teleg.: Carboquímica
ESTADO DE SANTA CATARINA
Sede:
Av: Rio Branco, 158
Florianópolis - CEP 88.000
Telefone: 3000
Escritório:

. I
Rua Cei. Colaço 152
Tubarão - CEP.88.700
Telefone: 1296
Fábrica:

.

Rua' Manoel Florentino Machado SlN
Imbituba - CEI' 88.780
Telefones': 108 e 109
ESTADO DA GUANABARA
Escritório:
Rua México, 11 - grupo 901 - ZC - 39
Rio de Janeiro - CEP 20.000
Teleforíes: 221.3294
221.3770
221.3979
DIRETORIA
De 1/1 a 31/12/1973
Presidente: '.

Gen. Eng. Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Diretores:

Eng. Jaym.e Linhares Filho

Eng. Mauro Alves 'Guimarães Cotia
ASSISTENTE,
De 1/1 a 31/12/1973

Prof. Ayrton Capella
CONSELHO FISCAL

Eleito na 6a. Assembléia Geral Ordinária realizaoa em 28

de março de 1973

Efetivos:

, Professor Jaldyr Bhering Faustino da Silva
Contador Hamilton Favilla

Engenheiro Ruy Faraco

Suplentes:
Bacharel Walter Bello Wanderley
Bacharel Carlindo Hugueney

, Bacharel Eweraldo Dingee Miranda

RELATÓRIO DA DIRETORIA
Senhores Acionistas: /

Temos a satisfação de, cumprindo as disposições legais e estatu-

tárias, submeter à apreciação dos Senhores Acionistas o Balanço
Geral e a Conta de Resultado Pré-Operacional, acompanhados
do Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercíéio encerrado
em 31 de dezembro de 1973, bem como um relato das atividades
da Empresa durante o _ano findo.

li - DIRETORIA
Face a conclusão dos mandatos dos Diretores da ICC,
engenheiros Jayme Linhares Filho e Mauro Alves Guimarães

Cotia, foi convocada a 5a. Assembléia Geral Extraordinária que
se realizou em 27 de junho de 1973 tendo sido. submetida à

consideração dos senhores acionistas, pelo representante da

União, nos termos do art. 14, parágrafo 10., dos Estatutos da

,Sociedade e do Decreto No. 64.703 de 16.06.69, a reeleição dos
mesmos que foi aprovada por unanimidade.

Os Diretores reeleitos tomaram posse no dia 4 de julho de 1973

para um novo mandato de 4 anos.

III - CONSELHO FISCAL
Com a conclusão do mandato dos 'conselheiros eleitos em 1972,
na 6a. Assembléia Geral ·Ordinária, realizada no dia 28 de março
de 1973, foi eleito novo Conselho Fiscal que foi assim
-constitu ído:Prof. Jaldyr Bhering Faustino da Silva, Contador

Hamilton Favilla e Engenheiro Ruy Faraco, como' membros
efetivos: 8acharel Walter Bello Wanderley, Bacharel Carlindo

Hungueney e Bacharel Eweraldo Dingee Miranda como

suplentes.
.

IV - ICC - PROJETO EM IMPLANTAÇÃO
O projeto da INDÚSTRIA CARBOQUIMICA CATARINSENS.E
S.A. - ICC, em implantação em Imbituba compreende uma

fábrica de ácido sulfúrico com capacidade para produzir 300:000
t/ano consumindo exclusivamente matéria-prima nacional, - os

rejeitas pirltosos resultantes do beneficiamento do carvão de

Santa Catarina -, tendo anexa uma usina termelétrica de quase
11 MW que, utilizando o próprio calor gerado no processo,

produzirá energia elétrica para o uso próprio de terceiros, bem
como uma unidade de ácido fosfórico de ,110.000 t/ano em

termos de P205. O produto final' a ser comercializado será o

ácido fosfórico.
V IMPORTÃNCIA DO EMPREENDIMENTO
o empreendimento assume especial importância considerando-se
que o Brasil é carente de enxofre, matéria-prima essencial à
indústria qu ímica, particularmente, à indústria de fertilizantes,
de alto valor estratégico e cuja importação, que vem se

processando em ritmo crescente, já está atingindo a cifra anual
de US$20 milhões.

,

A ICC irá consumir 252;000 t/ano de pirita carbonosa,
substituindo, com esta matéria-prima nacional, cerca de 100.000
t/ano de ENXOFRE importado.
É interessante frisar que a. ICC vai, assim, contribuir para o

apróveitamento integral do carvão de santa Catarina. Como se

,sabe, do beneficiamento do carvão resultam 3 frações: a la. - o

carvão metalúrgico t.o t alrnente absorvido pelas grandes
siderúrgicas .instaladas no País; a 2a .. - o carvão vapor que está
sendo consumido na termeletricidade; e, finalmente, a 3a. - o

rejeito piritoso, rico em enxofre, que será a matéria-prirna a ser
, usada pela ICC para a produção do ácido sulfúrico.
Por outro lado, a industrialização do rejeito piritoso vai
contribcir para a solução do grave problema de contamlnaçâo do

meio ambiente da região, motivada pela sua degradação -

quando depositado ao ar livre como acontece atualmente - com

produção de gases tóxicos e produtos ácidos e consequente
poluição da atmosfera,' dos cursos d'água e das áreas de

estocagem e adjacentes. A tendência desta situação é agravar:se
com o plano de expansão da siderúrqica brasileira que exigindo·
maiores quantidades de carvão, determinará o aumento da fração
do rejeito piritoso resultante do seu beneficiamento.

I

VI -' COMPLEXO I NDUSTRIAL DA ICC - OBRAS
REALIZADAS EM 1973
No primeiro trimestre de 1973 a Companhia Docas de Imbutiba,
atendendo a solicitação da ICC, promoveu a remoção do carvão

·que se achava estocada na área que pertencera à zona portuária e

que por força do Decreto N.71.053 de 31.08.72 passara para o

patrimônio da Empresa para que nela fosse implantado o SJ:!U

complexo industrial.
• '

Concluída a remoção do carvão, tiveram início, em março, os

trabalhos d� terraplenagem, drenagem e sondagem já
praticamente conelu ídos.
E m setembro, começaram a ser executadas as obras de

estaqueamento e de construção civil que antecedem à montagem
industrial a ser iniciada em 1�74.
VII - COMPLEXO INDUSTRIAL DA ICC - CONTRATOS
ASSINADOS EM 1973
Durante o ano de 1973 foram assinados os seguintes contratos:

a) Com a Mítsubishi Heavy Industries Ltd. - Japão - visando o

fornecimento dos equipamentos importados e prestação dos

serviços de engenharia 'referentes aos projeto,' procura, inspeção,
�onstrução, montagem'e partida da unidade de ácido sulfúrico,
envolvendo recursos 'da ordem de 2,5 bilhões de vens dos quais
90% financiados pela própria MITSUBISHI. Esse contrato foi
assinado' no dia 30.03.73 depois de obter a aprovação do

Ministério das Minas e Energia, parecer favorável da Comissão de
E m préstimos Externos - CEMPEX, prioridade dada pelo
Ministério do Planejamento e Coordenação Geral e garantias para
o financiamento concedidas pelo Ministério'da Fazenda.

A. data efetiva do contrato foi alcançada em 29.08.73 depois de
seu registro no INPI - Instituto Nacional da Propriedade
Industrial e no Banco Central do Brasil (FI RCE) e concessão pela
CACEX das licenças de importação dos equipamentos a serem

comprados com financiamento, no exterior.
b) Com a 'TERSAN - Terraplenagem e Saneamento -

Florianôpolis - SC - no dia 213.03.73, para a execução de
serviços de terraplenagem e drenagem na área industrial da ICC,
em Imbituba.
c) Com a Tecnosoío - Engenharia e Tecnologia de Solos e

Materiais S.A - Rio de Janeiro - GB - no dia 16.07.73, para
execução de sondagens na área industrial da 'ICC, em "lmbltuba.
d) Com a Construtora e Imobiliária Habitacional Ltda. - CIHAB
- Florianópolis - se. - no dia 05:09.73, para' execução de
obras de construção civil' na área industrial da ICC, em Imbituba.
'e) Com a CONSULTIA - Consultores Industrias Associados -

Rio.de Janeiro -:: 9JJ - em 02.01.73 e 01.07.13 para prestação
de serviços de assessoramento técnico "referentes à implantaÇão
do empreendimento.
f) Com a NATKON - Engenharia S.A. - Rio de Janeiro - GB -

em 03.12.73 visando a prestação de 'Siarviços técnicos e

administrativos referentes ao planejamento, coordenação e

gerência para implantação do empr'eendimento da ICC.

V"I - FABRICA DE ACIDO FOSFÓRICO - SELEÇÃO DE
PROPOSTA NEGOCIAÇÃO DO CONTRATO. \.

Com vistas à seleção da contratante para a implantação da
unidade de ácido fosfórico, recebeu a' ICC propostas das 15
firmas ou consórcios abaixo relacionados.

.

Simon Carves Limited, Wellm,j:m-Power Gas Incorporated,
.

Foster Wheeler Limited, Power Gas Lirnited, Mitsubishi Heavy
Industries Ltd./Lurgi Chemie and Hüttentechnik .GmbH,
Thiessen Stahlunien-Technik/Lurgi Chemie und Hüttentechnik
GmbH, The M.W. Kellogg Companv.Socleté Anonyne Heurty,
Friedrich Uhde GmbH, Marubni Corporation/Hitachi
Shipbuilding & Enginneering Co. Ltd., Woodall-Duckham
Limited, KHD-Pritchard GmbH Kahn, Krebs & Cie. S.A., S.A.
/Coppee=Bust N.V. e Voest-Vereingte Osterreichische Eipen -

U. Stahlwerke AG.
As propostas apresentadas envolviam as seguintes tecnologias:
Prayon, Central-Prayon, Fisons, Kellogg-Lopker, Singmaster·
&Breyer, Nissan e Rhône--Progil (ex Péchiney Saint Gobain).
Uma pré-seleção reduziu a 8 o número dos concorrentes.
Antes do término do 10. semestre de 1973, na fase final da
.seteç âo , o Presidente da ICC, acompanhado do Diretor

encarregado do projeto e um Assessor :écnico, visitaram várias
.

instalações de ácid.o fosfórico, na Europa, Átrica e Japão,
operando pelos processos Fisons, Prayori, Rhône-Progil e

Nissan, a fim de proceder uma avaliação da eficiência dos
mesmos e da qualificação das firmas de engenharia.
N,o julgamento final decidiu-se a Diretoria pela proposta da
KREBS & CI E. S.A. (França) Tecnologia Rhône-Prógil, tendo
em vista sua experiência, qualificação e as condições
técnico-econômicas de sua proposta.
O contrato negociado com a KREBS & CIE. S.A,. para a

prestação de· serviços técnicos e fornecimento de parte dos
equipamentos, num montante de FF 12.545.000 e

Cr$· 2.815.090,00, terá um financiamento superior a 13 anos de
85% das despesas em francos franceses concedido pelo Credit
Lyonnais e Banque Française du Commerce Exterieur.
Através o offclo OF-PR-253/73 de 20.12.73, a ICC submeteu à
apreciação do sr. Ministro das Minas e Energia os contratos

negociados com a KREBS e com as entidades de crédito
mencionadas, solicitando autorização para' a assinatura dos
mesmos.

IX - PIRITA CARSONOSA
REJEITOS

TRATAMENTO DOS
,I

A 'ICC vai consumir aproximadamente 252.000 t/ano de pirita
carbonosa com cerca de 44% de enxofre e 8% de carbono.
Esta matéria-Prima será obtida submetendo-se o rejeito piritoso
resultante do beneficiamento do carvão de Santa Catarina e um

tratamento adequado de concentração em ciclones usando-se o

ferro-si I ício como meio denso.
'

.

No segundo semestre. de 1973' foram retomadas as negociações
com-o Lavador de Capivari S.A. tendo em vista a adaptação, de
suas instalações em Tubarão, atualmente com capacidade ociosa,
para obtenção da pirita carbonosa dentro das especificações
exigidas pela unidade de ácido sulfúrico da ICC.
No momento o Lavador de Capivari S.A. está realizando um

estudo em uma amostra de 15 toneladas de rejeito a fim de ter os
elementos necessários ao estabelecimento de um "Flow-sheet"
que servirá de base àelaboreção do projeto definitivo.

X - ROCHA FOSFÃTlCA - IMPORTAÇÃO
Para a produção de ácido fosfórico - 110.000 t/ano em termos
de P20!i a ICC vai consumir aproximadamente 350.000 t/ano de
rocha fosfática com cerca de 34% de P205. .

A produção brasileira de rocha fosfátlca, ainda muito limitada, é
incapaz de atender o consumo interno que se encontra em

demanda crescente.

A importação .oesse matéria-prima foi em 1972 de 878 mil
toneladas.
No sentido 'de proporcionar um abastecimento a custos mais

baixos, o Ministério das Minas e Energia estuda a possibilidade da

importação da rocha fosfática do Saara Espanhol aproveitando o

frete de retorno dos navios da Docenave que levam minério de

terro da Companhia Vale do Rio Ooce para a Espanha.
No dia 30.08.73 realizou-se uma reunião no Rio de Janeiro para
verificar a viabilidade da operação, com participação' dos
representantes do Setor de Mlneria do INI da Espanha, ICONA,
Companhia Vale do Rio Doce, Docenave, ICC e 'outros
empresários brasileiros interessados na importação da rocha da

FOSFATOS DE BU-CRAA S.A.
Os navios da Docenave poderiam em operação triangular 'bem .

equacionada; levar a hematita brasileira para a Europa,
retornando com a rocha destinada aos portos do Rio Grandee
Imbituba e, finalmente, fectiar o circuito transportando o carvão
metalúrgico de Santa Catarina para Santos (Cosipa) e Tubarão
(Usiminas).

XI - PORTO DE IMBITUSA - ROCHA FOSFATICA E

OUTRAS CARGAS
Em agosto de 1972, tiveram início as gestões da ICC junto à

Companhia Docas de lmbituba e ao Departamento Nacional de
Portos e Vias Navegáveis no intuito do Porto de Imbituba ser

devidamente equipado para a importação da rocha fosfática e a

movlmenteção de outras cargas relacionadas com o complexo
fabril que está sendo implantado em Imbituba.
'Em decorrência dos entertdirnentos então havidos, o DNPVN em

convênio com a COI contrataram, ainda em' 1972, os serviços
técnicos da Plánenge S.A. para estudar o reaparelhamento e

expansão do Porto de Imbituba e elaborar seu Plano Diretor.

Os trabalhos já foram çonclu ídos tendo a .ICC em reuniêb
realizada no dia 30 de novembro último, na sede da 8a. Diretoria,

Region&1 do
.

DNPVN, em Porto Alegre, apresentado suas

sugestões a respeito.
O Plano de Expansão do Porto de I mbituba, já foi aprovado pelo.
DNPVN tendo a ICC através o ofício OF-PR-249/73 de

14.12.73 solicitado ao Sr. Ministro das Minas e Energia sua

manifestação junto ao Ministério dos Transportes no sentido de
ser concedida prioridade para.a execução das obras relacionadas

com a rnovírnentaçâo das cargas de seu complexo industrial.

XII -:- ÃGUA E ENERGIA ELÉTRICA
A Di(eção da ICC vem pleiteando, junto ao Ministério do
Interior e Governo do. Estado de Santa Catarina, medidas no

sentido de proporcionatem as obras de infraestrutura necessárias
à implantação do empreendimento.
Com relação ao abastecimento d'água, face às gestões efetuadas,

o Ministério do Interior manifestou sua aquiescência em

patrocinar o financiamento pelo BNH - Banco Nacional da

Habitação - de projeto a ser apresentado' pela CASAN -

Companhia Catarinense de Aguas e Saneamento - visando ao

atenJ;limento das necessidades da cidade de Imbituba e de seu

Distrito industrial.
O projeto de adução de água do Rio D'Una para o abasteçlrnento
mencionado já foi contratado pela CASAN, encontrando-se em

fase de elaboração. O consumo previsto de água pela ICC será de
600m3/h.
Com referência ii energia elétrica, está sendo negociado com a

empresa concessionária, fi Companhia Docas de Imbituba, o

fornecimento necessário para a fase de construção.
.

. Providências estão, também, em estudo, para que futuramente

por ocasião da entrada em operação das unidades fabris, a ICC
possa dispor da energia necessária a demarragem e por ocasião
das eventuais paralisações de sua usina termelétrica.

X"I - GOVERNO ESTADUAL - SUDESUL
Em meados de 1973 o Governo do Estado de Santa Catarina e a

SL'DESUL estabeleceram um convênio objetivando o estudo da
infraestrutura física e urbana da cidade de Imbituba, o

anteprojeto da' sua área industrial e o estudo de viabilidade
técnico-econômica de algumas unidades industriais visando ao'

aproveitamento do ácido fosf6rico e subprodutos da ICC.

XIV - ÃCI DO FOSFÓRICO - MERCADO
O ácido fosf6rico a ser produzido pela ICC - 110.000 t/ano em

termos de P205 - se destina a atender a indústria de fertilizantes
do Sul do País, em franca expansão; e cuja demanda está sendo
suprida pela importação a preços que nos últimos meses de 73
excederam a Cr$ 1.400,OO/t de P205, recebida e desembarcada
no Porto do Rio Grande.

.

Alguns empresários de São Paulo e do Rio Grande do Sul, com
tradição no setor de fertilizantes, estão em negociações com à

ICC no sentido de se estabelecerem em Imbituba para consumir
o ácido fosfórico na manufatura do mono amoniofosfato (MAP),
superfosfato triplo ('rSP) e fertilizantes do tipo NPK destinados
ao atendimento do mercado de Santa Catarina e outros Estados
do Sul do País.

XV - COMPLEXO INDUSTRIAL DA ICC - INVESTIMENTOS
- RENTABILIDADE
O empreendimento da ICC - complexo industrial abrangendo as

unidades de ácido sulfúrico e fosfórico - de 'acordo com as

previsões vigorantes em outubro de 1973, exige para 'sua
implantação investimentos da ordem de Cr$ 235 milhões assim
discriminados:

'

- ATIVO FIXO - Cr$ 222,5 milhões
- CAPITAL DE GI RO - Cr$ 12,5 milhões
Adotando-se para preço de venda do ácido fosfórico valor igual I

ao produto importando desembarcado no Porto de lmbituba, e

mesmo desprezando-se a venda dos sub-produtos, a receita anual
será superior a Cr$ 156 milhões.
Admitindo-se a "Deprecleção e Amortização" em 10 anos, o

lucro líquido, neste período, obtido depois de abatido o imposto
de renda, será superior a Cr$ 2!;1 milhões/ano e a partir' do 110.

. ano excederá a Cr$ 44 milhões/ano.
O índice de rentabilidade, calculado pelo critério do Fluxo de
Caixa Descontado, é de aproximadamente 17%.

XVI - CAPITAL SOCIAL
De acordo com a Lei N. 4.509 de 30.11.64 o Capital Social da
Empresa é de Cr$ .20 milhões, que foi totalmente integralizado'
em fevereiro de 1971,
a) Número dos Subscritores do Capital
O número de acionistas (la Empresa é de 3.615 distribuídos de

. acordo com o quadro anexo sob o título .de "MAPA
DEMONSTRATIVO DO NÚMERO DE ACIONISTAS E DO
CAPITAL SUBSCRITO".

.

b) Orçamento de 19.:1,J,....:·'Recursos recebidos
.

O orçam,I!JlJ,o, Pturianua! :de Investimentos - triênio' 1972/74

apro)l��l;pela Lei' N. 5.753 de 03.12�71 publicado no

, suplemento do DOU N. 235 pg. 915 previa o recebimento pela
ICC de Cr$ 6 milhões por ano, em 1972, 1973 e 1974.:
Pelo DOU suplemento N. 233 de 07.12.72 que publicou o

orçamento para o corrente ano a importância referente a 1973
foi reduzida para c;r$ 3 milhões.

Finalmente, de acordo com os· termos do ofício OF.IGF N ..

4499/73 de 10.10:73, o Ministério das Minas e Energia, apenas,
liberou Cr$ 1 mllhâo, importância que foi entregue a ICC em

outubro de 1973 para ser creditada em nome da UNIÃO FEDE
RAL por conta do futuro aumento de capital.
c) Capital Social - Aumento
Tendo em vista atender os investimentos exigidos para a

implantação de seu complexo fabril, a ICC, pela exposição
. constante do OF-PR-29/71 de 04.03.71 solicitou ao Ministério
das Minas eEnerqia que mediante lei fosse autorizado o aumento

do seu Capital Social e feitás as devidas previsões orçamentárias
conforme determina o art. 12 do Decreto N. 68.071 de
15.01.71.

,'A solicitação então feita foi reiterada através o ofício
OF-PR-149/73 de 06.06.73 considerando-se nessa

oportunidade, além da atualização dos orçamentos a ampliação
sofrida pelo empreendimento com a incorporação da unidade de
ácido fosfórico.
De acordo com as, instruções recebidas do Sr, Ministro a

exposição constante desse' último expediente foi reformulada

para os termos consignados no ofício' OF-PR-230/73 de
23,10..73 por intermédio do qual a ICC solicitou o aumento do

Capital Social para Cr$'142 milhões e a concessão nos termos do
Decreto N. 71.248 de 13.10.72 pelo BNDE de um ernpréstrmo
no valor de Cr$ 70 milhões.

d) Capital Social - Adiantamentos
A União Federal já (contemplou. a Empresa até o fim de 1973, a'
título de adiantamento por conta do futuro aumento de capital,
com a importância de Cr$ 17.405.'803.25 conforme

demonstrativo abaixo:
Em dinheiro
Em terreno

- Cr$ 17.281.328A9
- Cr$ 124.474,76.
Cr$ 17.405.803,25

,

XV" - BNDE - EMPRÉSTIMO SOLICITADO
De conformidade c orn a e xpos içâo constante do

OF-PR-230/73 de 23.10.73 encaminhada ao Sr. Ministro das

Minas e Energia, a ICC através o of.íclo OF-PR-250/73 de

17.12.73, solicitou ao Banco Nacional do Desenvolvimento

Econômico - BNDE, nos termos do Decreto N. 71.248 de

13.10;72, a concessão de um empréstimo no valor jde Cr$70
milhões destinado a atender parte das despesas de implantação
da sua fábrica de ácido sulfúric'o.
O diploma legal mencionado', institui incentivos especiais às

indústrias de mineração e transformação primária de minerais

/'

carentes entre os quais está incluído o enxofre.

XV"I - SITUAÇÃO ECONOMiCO-FINANCEIRA
a) Anexo, ao presente relat6rio, a Balanço levantado em 31 de
dezembro de 1973, com a demonstração da Conta "Resultado.
Pré-Operacional".
b) As 'despesas de administração da empresa, incluindo as

despesas com os serviços de assessoria sub-contratos, atingiram,
no corrente exercício, o montante de Cr$ 2.113.714,26.
c) Em decorrência dos contratos celebrados com a Mitsubishi
Heavv Industries Ltd., para fornecimento de equipamento
importado e serviços de engenharia; NATRON ENGENHARIA
S.A., para prestação de serviços técnicos e coordenação geral do'
projeto; TERSAN - T.erraplenag'em e Saneamento Ltda., para
execução dos serviços e terraplenagem e drenagem do terreno da
ICC, em Imbituba-SC; TECNOSOLO, para realização de
sondagem e CIHAB, para construção civil na área da ICC, em

I mbituba, foram realizados investimentos no' total de
Cr$ 8.�27.711,94, os quais figuram em contas do Pendente no

Balanço da Empresa. Esses investimentos permanecerão nessa

posição 'contábil até a conclusão dos trabalhos de implantação,
quando, então, terão uma posiçâodefinitiva, de conformidade com
a legislação vigente sobre a matéria.
d) Consta do Ativo do Balanço, incluída sob o título
"Realízévet", a parcela de Cr$ 43.666.916.42, que co'rresponde
às aplicações da Empresa em Obrigações Reaju.stáveis do Tesouro
Nacional.
Durante o exercício de 1,973, como resultado das aplicações em

ORTN, a ICC auferiu juros e correção monetária num total dê
C'r$ 8.591.920,56. Somente os juros auferidos nessa operação
absorveram todas as despesas de administração do exercício,
constituindo, o saldo, no valor de Cr$ 427.647,91, depois de
deduzida a reserva obrigatória, o lucro do exercício.
Toda a receita proveniente de correção monetária, e resultante
da aplicação em ORTN, do exercfcio, foi transferida para a

Conta "Reserva Especial. - Receita proveniente de ORTN" de
livre disponibilidade da Sociedade, de conformidade com. o

disposto no Decreto-lei No. 338 de 19 de dezembro de 1967�
Considerando-se os investimentos que serão realizados, durante a

implantação, reduzindo as disponibilidades financeiras para a

aplicação em ORTN, é de se esperar que, em exercícios futuros,
não se verifique receita para fazer face às despesas
administrativas. Por esta razão e de conformidade com disposto
no Art. 20, letra "n" dos Estatutós da Sociedade; combinado
com o Art. 131 da Lei Das Sociedades Anônimas, -a Diretoria
decidiu, depois de ouvir o Conselho Fiscal, propor à Ass.embléia
Geral conservar em suspenso o lucro cbnsignado no Balanço do

Exercício.

XIX - ICC - SEUS REFLEXOS NO CENÃRIO NACIONAL E
REGIONAL..

No cenário nacional .a ICC vai concorrer 'para minimizar a

dependência em que Sol! encontra o País, do exterior, com relação
aos suprimentos de enxofre e de ácido fosf6rico.
Com base nos preços de importação desses produtos vigentes nos

últimos meses de 1973, pode-se afirmar que a ICC vai contribuir

para uma economia de divisas superior a US$ 19 milhões/anb,
mesmo levando-se em conta o dispêndio que deverá ocorrer com'
a importação da rocha fosfática.
Com referência ao setor carvoeisa o empreendimento, além de
concorrer para a solução do grande problema' da poluição do
meio ambiente, vai atribuir aos rejeitas - 3a. fração do

beneficiamento do carvão - que até o presente momento

representam um ônus para os mineradores, uma remuneração
compatível com seu valor econômico como insu'mo para
produção de ácido sulfúrico.

.

A remuneração da pirita carbonosa, como aliás das piritas
marciais em geral, se encontra na dependência do preço do
enxofre no mercado internacional.

'

,A pirita do Rio Tinto, uma das melhores do mundo, com mais de
48% de enxofre, .está sendo negociada na Espanha ao preço de
libra 3,30/t que corresponde a cerca de Cr$ 48,OO/t.
Para as condições do mercado prevalecente nos últimos meses de
1973 a pirita cabonosa com 44% de enxofre, posta fábrica em

Imbituba, poderá ser adquirida por US$8,OO/t ou cerca de
Cr$ 50,OOIt. .

.

,I
Este preço vai proporcioriar às 252.000 t de' pirita carbonosa,
que serão consumidas anualmente, uma remuneração superior a

Cr$ l,25'milhões.
Por outro lado, a implantação da ICC, no que tanqe. à
infraestrutura regional,. além. de contribuir para o

equacionamento dos problemas referentes ao abastecimento

d'água, fornecimento de energia elétrica e melhoria das
facilidades portuárias vai motivar:
a) Com relação ao siste'ma ferroviário, um melhor

aproveitamento do equipamento da 12a. Divisão - Teresa

Cristina da RFFSA, atualmente com capacidade ociosa,
proporcionando-lhe uma carga adicional de quase 800 mil/t ano.
b) Com relação ao sistema rodoviário, a melhoria do acesso a

trnbituba bem como a construção das rodovias (BR-282 e

BR-475) que vão ligar o litoral a Lages no Oeste catarinense, de ,

alto significado econômico para o Estado.
Sob o ponto de vista econômico, considerando-se o preço do
ácido fosfórico depois de desembaraçado nos portos brasileiros,
vigente nos últimos meses de 1973, o faturamento anual da ICC
vai ultrapassar a cifra de Cr$ 156 milhões, isto sem considerar a
venda dos subprodutos, contribuindo, portanto, de maneira

expressiva para elevação do PI B e por consegu inte da renda "per
capita" regional.
Finalmente, a ICC vai Possibilitar o desenvolvimento em

I mbituba de um dos maiores centros produtores de fertilizantes
do Brasil, bem como o estabelecimento. de indústrias colaterais
relacionadas com o aproveitamento dos subprodutos - gêsso e

6xido de ferro.
Esse grupamento das fábricas, se concretizado, vai certamente',
promover a absorção de mão-de-obra, ora ociosa, elevando o
poder aquisitivo regional.

XX - CONCLUSÃO
Nesta oportunidade queremos registrar o nosso agradecimento ao

Exmo. sr, Prof. Dr. Antônio Dias Leite Júnior, Ministro das
Minas e Energia, pelo apoio que vem dando ao empreendimento,
Aos senhores membros do Conselho Fiscal, desejamos marufestar
o nosso reconhecimento pelo zelo no exercício de suas funções o

que muito contribuiu para o aprimoramento de nossas atividades
administrativas e de controle.
Expressamos ainda aos n ossos empregados,' os nossos

agradecimentos pela dedicação e interesse manifestados -pela
Empresa; o que muito facilitou o exerc ício de nossos encargos.
Finalmente, queremos mais uma vez agradecer aos senhores
acionistas, a confiança em nós depositada, e, assegurar-lhes que
com renovado vigor procuraremos atingir os Objetivos sociais da
Empresa e sua prosperidade.

MAPA DEMONSTRATIVO DO CAPITAL SUBSCRITO E DE ACIONISTAS
(Anexo ao Relatório da Diretoria da ICC-1973)

ACIONISTAS NÚMERO DE CAPITAL SUBSCRITO NÚMERO DE
AÇÕES Cr$ % ACIONISTAS

1. AÇÕES ORDINÁRIAS 3,000,000 15.000.000 100,0 1
1.1 União Federal 3,000.000 15.000.000 100,0 1

2. AÇÕES PREFERENCIAIS 1.000.000 5.000.000 1.QQ.Q 3.614
2.1 União Federal 943.143 4.715.715 ' 94,3 1
2.2 Estado de Santa Catarina 20.000 100.000 2,0 1
2.3 Pessoas Jurídicas 25.217 126 ..085 2,5 16
2.4 Pessoas Físicas 11.640 58.200 1,2 3.596

TOTAL 4.000.000 20.000.000 - 3.615

OBS.: No total de .acionistas, a União Federal foi cor;nputada duas vezes, uma como tomadora de Ações Ordinárias e outra como

tomadora de ações preferenciais.

Flo'rianópolis, ,22 de janeiro de 1.974
Gen. Eng. Danilo Augusto Ferreira Montenegro

Presidente
'

Eng. Jayme Linhares Filho
Diretor

Eng. MaurO Alves Guimarães Cotia
Diretor

/
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Joinville comemora a passagem dos seus 123 anos de fundação.

Joinville faz '23 anos �
'.

e lembra os imigrantes
Joínvãle (Sucursal) -:

No dia 9 do próximo mês
a Cidade de Joinville estará

completando mais um ani
versário. Para tanto, a Se
cretaria de Turismo da Pre

feitura elaborou um exten

so programa de comemora

ções e festividade pela �s
sagem do 123 anos de fun

dação do município.
.No dia 8 de março, às

18 horas, inauguração da
Exposição de Orquídeas,
na Liga de Sociedades; às
19,30 horas - abertura da
VI Exposição Filatélica de
Santa Catarina e II Exposi
ção Municipal de Coleções,
patrocinadas pela Associa

ção Filatélica de Joinville,
na Liga de Sociedades; às
20 horas, abertura da Mos
tra Fotográfica "Joinvílle
Antiga", no Departamento
de Cultura Esporte e Turis
mo.

No dia 9 - aniversário
da cidade - às 6 horas, al
vorada festiva; executada

pelo 620. Batalhão de In
fantaria; às 8 horas, hastea
mento da bandeira nacio

nal, revoada de pombos,
alocução do Prefeito Muni
cipal, colocação de flores
no monumento ao Imi

grante, na praça da Bandei
ra; às 8,30 h, inauguração
das canchas de esportes-do
Parque Infantil, na praça

. da Bandeira; às 9,30 h, iní
cio das competições de.
motonáutica, promovida

pelos Iates _. Clubes _locais,
em Espinheiros; às 10 ho-

·

ras, início do III Torneio
da Integração Rural, orga
nizado pelo Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de
Joínvílle, na Vila Nova; à
tarde, 'às 14 horas, cam

peonato regional de atletis
mo, .no campo do Améri
ca; às 16 horas, "Show po
pular com artistas de rerio
me nacional, no palácio·
dos Esportes; às 18 horas,
arriação da Bandeira Na
cional; às 19,30 h, Palestra
da Sra. Auta Rojas Barreto
Phebo, assessora filatélica
do Gabinete do Presidente
da Empresa Brasileira de
Correios e Telégrafos, no

auditório da Associação
Comercial e Industrial de
Joínvílle; às'20 horas, jo
gos de basquete e futebol
de salão entre as seleções
de Joinville e norte. do Pa
raná, no palácio dos Espor
tes; às 20,30 h, desfile de
Escolas de Samba pelas.
ruas do centro da cidade;
às 22 horas, baile da Sau
dade, com a Orquestra de
Francisco Petrõnio, na So- _

ciedade Ginástica de Joín
vílle.

No díal O - domíngo=
às 9 horas, prova ciclista'
"XIII Circuito do Boa Vis
ta, com largada da Praça
Castelo Branco; torneio
quadrangular "1230. ani
versãrío, de Joínvílle" ;_,en�·

tre as equipes da primeira
divisão) extra de profis
sionais da Liga Joinvillense
de Profissionais, no Campo
do Grêmio 25 de Agosto;
chegada dos atiradores do

. "Clube de Caça e Tiro Gar
c ia-Jordão", de Blume
nau, "23 de setembro", de
São Bento do Sul e "Caça
e Tiro Araújo, de Brusque,

. na Praça da Bandeira, de
. fronte ao Palácio dos Es-
portes; às 9,30 h, largada
da prova de motocicletas
"Ci4�e de Joinville, na

pista '00 Mótq Clube
_

da ci
dade, na rua Mosenhor
Gercino; desfile da Banda

.

Municipal de Blumenau,
Clubes de Tiro convidados
e da Sociedade Desportiva

.

Blumenau (Sucursal) - Atendendo convite do
e Cultural Cruzeiro Joinvil-
lense, na Praça da Bandei- f Secretário da Educação, Paulo Biasi, o professor Amaury
ra, rua João Colin, 9' de Pacheco passará' a responder pela direção do Colégio
Março, XV de Novembro e

Normal Pedro II, em substituição ao professor Joaquim
P d

'

h FIoriani, atual Coordenador da 4a. Região. Com 26 anos de
raça Tira entes; as 10 0-

serviços prestados ao magistério no Colégio Pedro II,ras, apresentação das Ban-
. Amaury Pacheco esclarece que assumiu o cargo a título dedas Municipal de Blume-

nau, do Corpo de Bornbei- colaboração com a Secretaria de Educação, permanecendo,
ros Voluntários de Joinvil- no aguardo da nomeação de um novo diretor para o

le e Banda Municipal de estabelecimento, o segundo mais importante do EStado de

Joinville (em organização), Santa Catarina. O diretor interino foi designado através 11

na praça da Bandeira; às
- portaria 1019/74/SEE, de acordo com o Decreto N/SEA-

14 horas, competição de 08.Q2-73Ino� 27.
.

Tiro ao Alvo e entrega de PLANOS CORREM BEM

troféus aos vencedores, na Sua longa experiência no magistério - .é ocupante do

sede da Sociedade Despor- cargo de Diretor de Ciclo Básico - facilita sua tarefa como

tiva e Cultural Cruzeiro Jo- responsável pelo' importante educandário. "O planejamento
invillense, a rua Dr. Serh
vald 293; às 20 horas final
mente, desfile de Escolas
de Samba, nos bairros de
Itaun, Boa Vista e Iririú.

81umenau faz levantamentos
.

.

para pleitear um aeroporto
13lumenau (Sucursal) -

A Associação Comercial e

I n dustríal de -Blumenau
contínua mantendo conta
tos e realizando levanta
mentos. na região, procu
rando colher subsídios so

bre o problema da incapa
cidade e ineficiência dos
aeroportos das cidades cir
cunvízínhas,

O relato será cuidadosa
mente preparado e, poste
riormente, enviado ao Mi
nistério da Aeronáutica
onde, após um minucioso
exame, poderá surgir uma
solução ceita e imediata
para o caso.

Ruy Willecke, presiden
te da ACIB, forneceu al
guns detalhes do Aeropor
to de Navegantes, que
a tualmente atende. à. gran
de demanda no Vale do
Itajaí, sem contudo "dar

conta do recado".
Em 1973, a estação aé

rea registrou uma média
mensal de 2.200 passagei
ros - aumentando cerca

de 50% o movimento, em .

relação aos dois últimos
anos. Em 1972 foi registra
da uma média mensal de
1.600 pessoas e. em 1971,
1.350 passageiros, por
mês, na linha Navegantes
--São Paulo e vice-versa.

·
Sua pista está homologada

· para recebe r aparelhos
com peso máximo de 31
toneladas. Dessa maneira,
o maior avião que ali pou
sa é o Avro, aparelho de pe
queno porte mas, de alto
custo de vôo, considerado
como deficitário para a

própria empresa que ex-
.

plora a linha. Cogita-se a.

colocação do Electra, de
48 toneladas, com maior

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA. ,

a casadoconstrutor
Centro ....:: Estreito e 13alneário CamboriCJ

Fones: 6520 - 6368

� corriponhio cat�r'�ensé\ .
.\

� de telecomunicações
'COTESC EMPRESA DO GRUPO T�LEBRÁS

AVISO·
,

Acham-sé à disposição dos. Senhores Acionis-

tas, na Sede Social, à Rua Victor Meirelles no.

11 - Florianópolis, os documentos a que se

refere o Artigo 99 do Decreto- Lei no. 2.627,
de 26 de setembro. de 1940.

Florianópolis, 4 de fevereiro de 1974.

A DIRETORIA

capacidade de passageiros
e menor custo de vôo. [

.

Porém, diz Ruy, se qui
séssemos colocar o Electra
seria necessário aumentar e
reforçar a pista - melhor
seria uma pista nova - e

isto é possível, em parte. O
aeroporto de Navegantes
poderá ter sua pista. au
mentada em 300 metros,
150 em cada ponta. Deve
ria ser resolvido também o

problema do acesso, um

trecho de aproximada- '.'

mente 11 quilômetros, to
do esburacado e cheio de
pó.

O que a ACIB pretende,
fmalizou Ruy Willecke, é
apenas sensibilizar as áreas
responsáveis para que estas
tomem providências piais
urgentes. O nosso trabalho
é mostrar o que pode ser

feito.

Arena critica Theiss
na CâmaraMunicipal
Blumenau (Sue ...rsal) - Na primeira reunião da segunda

legislatura, realizada terça-feira à' noite na Câmara Municipal de

Vereadores, o governo de Félix Theiss recebeu severas críticas da

bancada arenista, revoltada com o pequeno volume de realizações,
apesar de uma .arrecadaçâo razoável. Para o vereador Horácio

Rebello, a inércia da administração emedebista não encontra

justificativa porque a arrecadação do município no primeiro ano do

novo governo atingiu a soma de 32 milhões de cruzeiros". Segundo
ele, muitas obras prioritárias não foram executadas -' citando, como

'exemplo, a Avenida Beira Rio - ignorando-se o destino do dinheiro

_ arrecadado no ano passado. Rebello, comentando a atual viagem do

Prefeito blumenauense a Brasília para a obtenção de novos recursos

na área federal, revelou-se seriamente preocupado com a destinação
do orçamento próprio do município.

A VERDADE TARDARÁ
O líder do Governo, Alvaro Correia, visivelmente irritado,

classificou a acusação dos arenistas de precipitada e inoportuna,
"considerando que a presença de Horácio Rebello na Comissão de

-

Finanças seria suficiente para um perfeito conhecimento da

destinação do dinheiro arrecadado pela municipalidade". Encontrou
jíefesa para aatualadministraçãomencionandoarecuperação da cidade'
após as três enchentes de 1973 ;0 fornecimento de água tratada a

mais de 60 por cento da população fi expansão sempre crescente da

rede es.colar com aperfeiçoamento de professores e a significativa
ajuda dada à Fundação Uruversidade Regional de Blumenau. O
vereador Alvaro Correia alegou, peremptoriamente, que um

julgamento sobre o governo Theiss só deverá ser feito daqui a três
anos.

HOMENAGENS .RECONHECIDAS
A parte amena dei "primeiro encontro dos vereadores,

blumenauenses, após o recesso, restringiu-se a uma homenagem ao

presidente da: FIESC, Bernardo \\erner, ao Prefeito Félix Theiss e ao

Superintendente da SUDESUL, Paulo Melro, por terem sido

escolhidos, respectivamente, o industrial, o prefeito e o

'administrador di> ano de 1973. Também foi lembrado o historiador
Ferreira da 'Sílva, falecido no início do ano, com a transcrição de sua

biografia na ata daquela sessão:

Amaury Pachecoassume
a direção do Pedro II

escolar para 1974 - informa Pacheco - está quase pronto e
a primeira reunião com os professores e chefes de

. departamentos será realizada no dia 14".
,EXCESSO DE ALUNOS

..

A maior dificuldade, entr.e as que se apresentam, no

início de sua administração, é o elevado número de
candidatos para ala. série do 20. ciclo, o denominado
núcleo comum. Amaury Pacheco, no entanto, bastante
otimista corri a nova política educacional do governo,
espera ver solucionado, a contento, o problema da
existência de muitos pretendentes às vagas oferecidas.

. Orquestra da Alemanha
exibe-se em Blumenau
Blumenau (Sucursal) - Foi confirmada para os dias 8 e 9

de outubro do corrente imo, a data de apresentação da
orquestra alemã "Langenhagener Blasmusik", promoção da
Prefeitura Municipal, que será realizada, provavelmente, no .

Pavilhão "A" da Proeb.
Cinquenta músicos amadores compõem a orquestra, que

executa somente instrumentos de sopro. Seu repertório é
bastante variado, incluindo obras clássicas e

contemporâneas, além de canções modernas, atingindo,
portanto, todas as faixas de idade e gostos.

A "Langenhagener" foi criada em 1958, tendo feito a

sua primeira apresentação fora do país em 1966 durante um

Grande Prêmio de Fórmula em Le Mans, na França. Desde
então tem viajado. por várias partes do mundo,
destacando-se uma parada realizada na principal rua de
Nova Iorque,

Esta é a sua primeira. viagem ao Brasil e no Vale do
Itajaí, os Il.lÚslCOS deverão encontrar um segundo lar, onde
ainda são cultivadas tradições germânicas.

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATAr:tI.NA
UNIVERSIDAOE PAqAO DESENVOLVIMENTO DO ESTADO

DE SANTA CATARINA
FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE

CURSO PARA POS-GRADUADOS.
ENGENHARIA DE SEGURANÇA

EDITAL
O Professor Mário César Moraes, Diretor da Faculdade de I;ngenharia de Joinville, fazendo

cumprir o Convênio estabelecido com a Fundação Centro Nacional de Segurança, Higiene e

Medicina do Trabalho, comunica que .se acham abertas .as Matrículas para o CURSO DE

SEGURANÇA E HIGI ENE DO TRABALHai para Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos, do
dia 04 ao dia 09 de fevereiro de 1.974, a ser iniciado em 04 de março de 1974, e com a duração
de seis 'meses,

.

Aos que obtiverem bOm aproveitamento e frequência mínima de 80% das aulas, será·
conferido pela Faculdade de Engenharia de Joinville, o diploma de Engenheiro de Segurança do
Trabalho.

O referido diploma possibilita, de conformidade com as Portarias nos. 3.236 e 3.237 do

MTPS, o exercício dá Função de Engenheiro de Segurança do Trabalho baseado no Art. 164 da
C. L.T. exigido por Lei.

OBSERVAÇÕES:
}'- Condição de Matrícula - Apresentação da Carteira Profissional emitida pelo CREA ou

diploma, 3 fotografias 3x4;
.

2 - Local de Inscrição - Na sede da Faculdade de Engenharia de Joinville. Rua Otto
Boehm, 71 - Joinville.

3 - Telefoné para Informações - Tel. 2124.

Joinvüle, 01 de fevereiro de 1.974.
Professor MÁRIO CESAR MORAES

- DIRETOR-

Obras da variante ferroviária estão atrasadas.

Variante custa a sair e
atrasa obras da avenida.
Criciúma (Sucursal) -'

O atraso verificado na exe

cução da obra de constru

ção da variante da estrada
de ferro Dona Tereza Cris
tina obrigou à Secretaria
de Obras da Prefeitura de
Criciúma a programar. um
reestudo do projeto desti
nado à construção de uma

.

avenida central, que está

orçada em Cr$
6.500.000,00. O motivo
do reexame do projeto -

segundo a informação
prestada pelo Secretário de

Obras; é o cronograma es

tabelecido pelo Prefeito

Municipal, que não poderá
ser cumprido se não hou

ver um meio de executar o
projeto em ritmo mais ace-

I íerado.

cesso de indenização de al

gumas residências e a exe

cução do projeto da aveni
da. Segundo o cronogra
ma; se a obra da avenida
fosse iniciada em janeiro
último, sua conclusão esta
ria Programada para setem
bro de 1'976, o que garan
tiria ao atual Governo Mu

nicipalo privilégio de inau

gurá-la. Como o Prefeito

Municipal já anunciou que
de qualquer jeito a obra se

rá conclu Ida ainda em sua

administração, o projeto
tem que ser reestudado pa
ra ganhar um novo prazo,
ou com o mesmo, mas

com mudanças em seu pro
grama de execução.

MOROSIDADE'
Enquanto a Prefeitura

qualifica como entrave ao

desenvolvimento de Criciú
ma a morosidade que se

verifica na obra da varian

te, a Construtora Xavantes

explica que o motivo é a .

chuva, "que tem caído in
tensamente sobre o muni-

.

cfpío", A construção da
variante tinha um prazo de

120 para ser realizada, se

gundo informações da Re
de Ferroviária Federal. O
mal tempo, entretanto, irn-.

pediu a empresa construto
ra de cumprir o cronogra
ma, mesmo que ela passe a

movimentar seus operários
durante as 24 horas diá
rias.
AVENIDA TERÁ 8

KM
A avenida central terá

uma extensão de oito qui
lômetros asfaltados e ligará
o centro aos bairros do ri·
nheirinho e Próspera. O

grande problema que a

Prefeitura enfrenta é com

o grande número de famí
lias que residem às mar-

.

gens da atual ferrovia, que
será transformada na prin
cipal avenida da cidade.
Das 265 famílias residen
tes numa localidade que
deverá ser atingida pela no

va avenida, apenas 2,35%
já têm outro imóvel para
residir, enquanto 81,17 %
não reúnem condições fi

nanceiras para alugarem
uma res-idência nou tro lo
cal. Para solucionar o pro

blema, a Prefeitura Munici

pal assinou convênio com

a Companhia de Habitação
de Santa Catarina. O con

vênio permitirá a constru

ção de um conjunto habi
tacional em Críciúma.

_ Segundo o Secretário
de Obras, a avenida come

çará a ser construída tão

logo a construtora Xavan
tes -'- responsável pela im
plantação da variante da
estrada de ferro - libere a

área que ainda serve de

passagem aos trens que se

destinam às minas de car

vão. Tão logo os trilhos se

jam removidos, a Secreta
ria de Obras iniciará o pro-

NAo �TENDEMOS NEM PRESTAMOS IMFORMAÇOES POR TELEFONE

COMUNICADO
ESPECIAL

Aos Proprietários
de Imóveis

Ilha e Continente
Afim de atender necessidades de importante fir

ma Incorporadora e Construtora, com financiamen

tos já aprovados para construção de casas ou edif í

cios, convido os senhores. proprietários de terrenos

interessados em vendê-los a ofertarem os mesmos

para negócios rápidos.
Os interessados queiram, por gentileza, nos pro

curar em nossos escritórios ou; se preferirem, solici
tar uma entrevista em sua residência ou local de

trabalho.

TRATAMOS DE TODA,A DOCUMENTAÇÃO-

Pagamos na base de aval iações nos critérios da

Caixa Econômica Federal. Não interessam terrenos
- -

com metragem inferior a 400,00n'12.

TRATAR COM O SR. LUIZ FERNANDO
Rua-dos Ilhéus, 8-Ed. APlUB • Sala 106

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Toninho cruzou rasteiro, Balduino foi derrubado e na sobra Paulo Roberto marcou, com a defesa adversária reclamando.

Avai foiAlelhor e lIIereceu 2 x O
, I

Lauro B úrigo se queixou muito da ar

bitragem ao 'final do jogo de ontem afk
mando que foi "garfado" _por José Mario
Vinhas. Como justifica ti.va para a derrota
seria melhor sé o treinador do Figueirense
tivesse utilizado o fato de que foi s urpreen
dido por determinação da CBD. O time que
jogou ontem só treinou junto uma vez e

não teve pernas para aguentar o ritmo de

jogo do Avaí, principalmente no segundo
tempo.

e; com bola dominada indo are quase aárea

adversária, o Avaí foi tomando conta do

jogo, combinando a superioridade técnica e

tática com a melhor condição física:
E o pênalti muito bem marcado por Jo

sé Mario Vinhas, de Jailson sobre Zenon,
foi apenas a consequência natural do -que
acontecia em campo desde o início do se

gundo tempo, com o Avaí dono da partida
e o Figueirense parado, sem forças para rea

gir. O goleiro Rubens, encarregado da co

brança, bateu a meia altura, de pé esquer
do, no canto direito de Da Costa, que pu
lou para o outro lado.

DETALHES
o Avaí de Rubens; Souza, Ali Pru-

:rdente, Jaíco e Orivaldo; Rogério, Zenon
(Sabará) e João Carlos; Paulo Roberto,
Balduíno e Toninho, jogou melhor e me

receu vencer o Figueirense de Da Costa;
Quincas, Jailson, Moenda e Casagrande;
Adailton, Fred e Moacir; Severo (Ade
mir); Luiz Everton e Tião Marino (Nei
lor), Os gols foram marcados por Paulo

Roberto, aos 20 minutos do primeiro
tempo, e Rubens, de pênalti, aos 31 do

segundo. José Mário Vinhas, da Federa

ção Carioca de Futebol, foi um bom juiz, .

'

bem auxiliado 'por Rodão Borja e Ruida

Conceição. A renda não foi fornecida.

Figueirense e Avaí jogarão a segunda par
tida da série melhor de três sábado, tam
bém no Orlando Scarpelli, Em caso de

empate no segundo jogo, será necessária
a disputa de uma terceira partida, dia 12,
no mesmo local.

No primeiro, até quase vinte minutos de.

partida, o Avaí se encolheu ante o domínio
adversário, que dominava a meia cancha e

tinha perdido boa oportunidade para mar

car. Isto aos 6,5 minutos, quando Tião Ma
rino chutou para fora, frente á frente com
Rubens.

Mas aos 29 minutos, com o gol de Paulo
Roberto, aproveitando cruzada de Toni
nho, o Figueirense já começava a ser envol
vido pelo adversário. Fred começou a parar
e Zenon a ficar mais livre para as jogadas e

lançamentos. Se bem que o Avaí também
tinha perdido boa' oportunidade aos 9 mi

nutos, quando Toninho pressionado por
Moenda, chutou nas mãos de Da Costa, na
entrada da área .

Taticamente Jorge Ferreira começou a

ganhar a partida no segundo tempo. Bal
duíno prendeu-a Fred e Adailton, Zenon
jogou livre e lançando sempre a Toninho e

Paulo Roberto, que ontem fez bem mais do

que o gol.
Esperando o Figueirense no seu campo

Assim, as queixas de Lauro Búrígo e de

Viegas ao final do jogo, classificando de

facciosa a arbitragem de José Mario Vinhas,
só poderiam ter a intenção de desviar a

atenção do torcedor das evidências na vitó
ria de dois a zero do Avaí.

O único atenuante pira o inconformis
mo exagerado do departamento de futebol
do figueirense, fica, sem dúvida, para os

fatores. extra-campo, estes a crédito da

CBD. Os outros créditos ficam para a equi
pe adversária, ontem superior dentro do

campo em, pelo menos 70 por cento da

partida;
.

E, a não ser q�e à Confederação Brasilei
ra de Desportos mude tudo outra vez hoje,
n a reunião programada para às 16h3Omin,
só mais uma ou

I dua s partidas de futebol
decidirão, quem realmente será o represen
tante catarinense no campeonato nacional
de74.

A torcida não entendeu quando viu Rubens na marca do pênalti. Mas ele correu tranquilo para a bola e marcou.

«Fomos roubados pelo juiz»Jorge já-pensa no nacional
afirmar, era de que tinha sido derrotado
não pelo Avaí e sim pelo juiz da partida:
"Fomos prejudicados não pelo Avaí e

sim pelo juiz da-partida, "Fomos prejudi
cados o tempo todo pelo juiz. Isso não é
desculpa pela derrota, é a realidade e to
dos poderão comprovar o que estou di
zendo, assistindo o vídeo tape. Ainda
bem que tem isso para mostrar a verda-

'Com seu tradicional uniforme, cha- de".

péu azul, calçaverde, camisa rosa, sapato Se o Avaí mereceu ou não ganhar a

marrom e meias pretas', o treinador do partida, pouco importa para Lauro, que
Figueirense durante toda a partida, na 'em momento algum culpou seus jogado
boca do' túnel, procurou acalmar seus jo- res pela derrota. Ele gostou do time todo
gadores, para que eles não perdessem a é aplaudiu muito Moenda.

cabeça. Nem mesmo na hora da marca- �
- O Figueirense está de parabéns.

ção do pênalti, Lauro perdeu' a tranquili- Meus jogadores foram uns heróis. Joga-
dade,

.

ram de igual contra. o Avaí, que vem jo-
No vestiário, no quadro negro, os tra- gando com o mesmo time há oitos me

dicíonais avisos de treinamentos deram ses. Esse time nosso que entrou em cam

lugar a um provérbio, que traduz exata- po, nunca 'chegou a fazer um só treino
mente o otimismo, de Lauro e dos joga- junto. Os meus jogadores jogaram demais
dores para a partida de .sábado, "Muitos e só perderam devido os erros do juiz.
tropeçam e caem ao longo do caminho, No primeiro tempo. chegamos a equili
poi:ém só os fracos permanecem no brar e no segundo dominamos. Perdemos·
chão". a primeira, é verdade," mas nem tudo está

O que o treinador fazia questão de perdido. Vamos para a próxima.

..Assim não há estrela que brilhe,
nem com Kaol. Fomos roubados por este

juiz. O Avaí marcou o primeiro gol com
.

o jogador deles controlando a bola com a

mão, e como se não bastasse, o juiz deu
um pênalti que não existiu. Pra mim foi

péssima e desastrosa a atuação desse tal
de Mário Vinhas". (Lauro Búrigo).

vinham com quatro jogadores de meia

cancha, tocando bola, mas sempre para
os lados e nunca em direção ao gol. Em

.

momento algum' fiquei preocupado com

as possibilidades deles empatarem o Jogo.

No vestiário do Avaí entre muitas ve
Ias e imagens JOIge Ferreira era bastante

cumprimentado por torcedores e dirigen
tes.·· Prá todos, Jorge não escondia sua

tranquilidade e certeza da vitória. Acha o

treinador, que o representante de Santa
Catarina para o nacional deste ano; foi
escolhido ontem, na primeira partida da
série melhor de três,

.

- O Figueirense é uma grande equipe,
tem bons jogadores, mas novamente

acredito na segunda-vitória do Avaí no
sábado. Com o resultado de hoje (on
tem), é .notórío de que temos uma per
centagem muito grande, mas grande mes

mo de conseguirmos aclassít'icaçâo para
o campeonato nacional.

No início do segundo tempo, já com

o resultado adverso, o Figueirense foi to
do prá cima e, territorialrnente chegou a

dominar o Avaí. JOIge afirmou que não
chegou a ficar preocupado.

- Realmente o Figueirense pressio
nou nos primeiros quinze minutos, mas
foi um domínio sem objetividade. Eles

Como eles estavam dominando, dei or
dens para Baldu íno e Zenon reterem
mais a bola para esfriarem o ânimo deles.
E deu resultado.

-

O que muita' gente se admirou, foi o
fato do goleiro Rubens ter sido o indica

. do para bater a penalidade. Enquanto a

torcida ficava em suspense, J orge ficava

tranquilo. 'Ele tinha certeza que Rubens
marearia o gol.

A mágoa de Vilela: ficou

no hotel ouvindo rádio
- Como o Rubens tem muito sangue

frio, eu o autorizei para bater o penalti,
pois era temerário dar para outro jogador
devido o estado emocional. Nos treinos,
o Rubens chuta bem a bola parada, por
isso fiquei tranquilo ,e tinha certeza que
o segundo gol sairia. Ele bjlteu tão bem,
que daqui prá fren te, será o nosso bate
dor de penal tis.

Depois de solucionados o problemas
com Rogério e Toninho, que negavam-se a

jogar por estarem sem contrato, Jorge Fer
reira teve mais um grande motivo para

preocupações, com o zagueiro Vilela.
o jogador foi internado ontem pela ma

nhã, no Hospital Celso Ramos, de onde

saiu somente às 18 horas. Os médicos diag
nosticaram um princípio de desidratação e

Vilela passou o dia tomando soro e em regi
me de alimentação especial - banana amas

sada, maça e chá com torrada,

À noite,' um pouco antes da delegação
deixar o Hotel Swenson onde estavam con

centrada, para ir até ri Orlando Scarpelli,
Vilela estava muito chateado e dizendo a

Jorge Ferreira que não tinha mesmo condi"

-ções para entrar em campo:
- Seu Jorge, já dei uma caminhadinha

pelo corredor mas senti fraqueza nas pernas
e muita dor de cabeça. Acho que não vai

dar mesmo.

Jorge Ferreira concordou e tratou de

providenciar que o jogador continuasse no

quarto 305, recebendo atenção e alimenta

ção especial, de acordo com a determina
ção dos médicos que o atenderam.

Mas Vilela fez questão de sair da cama,
descer até o saguão do hotel e apertar à

mão de um por um dos companheiros que
se preparavam pará sair. Depois' ficou senta

do em uma cadeira, na frente do prédio,
acompanhando a movimentação do pes
soal, e lamentando a sua má sorte.

- É duro a gente ter que ficar de fora,
\

.Nacional
A oitava rodada da fase semi-final foi iniciada ontem com oito

partidas: Vasco 2 x O Ceará; Vitória O x 2 São Paulo;
Coríntians 3 x O Tiradentes; Santos 4 x 4 Goiás;

Grêmio 1 xx O Santa Cruz; América O x 1 Coritiba;
Internacional 2 x 1 Bahia e Botafoqo 6 x O Fortaleza.

Pela melhor de três para apontar o representante ao nacional,
CSA e CRB empataram pela segunda vez em Maceió e em Natal, no
primeiro jogo, ABC e América empataram sem abertura do marcador

CBD reunida hoje
para examinar planos

do nacional/74
O presidente da federação gaúcha de futebol, Rubens

Hofrneistcr, viajou para a Guanabara, a fim de apresentar, na

reunião da CBD, o projeto para a realização do campeonato
nacional deste ano, com a participação de 48 clubes, e que
diminuirá, em 116, o número de jogos em relação ao campeonato
disputado por 40 equipes.

.

Brandã'o confirmou o mesmo'

time contra -e Atlético
tático de ontem foi bastante exigido por
Brandão. Leão que era problema, está recu

perado e tem escalação garantida, o mesmo

acontecendo com Leivinha.

O vencedor do jogo desta noite, estará
automaticamente classificado para a fase fi
nal do nacional. Tanto Palmeiras como

Atlético, líderes invictos do Grupo I, com
dez pontos ganhos e quatro perdidos, pos-
'suem o ataque mais positivo e a defesa me
nos vasada do campeonato, prognosticando
ser o jogo desta noite, o mais importante
da rodada.

No último domingo; depois de sofrer
nos primeiros quarenta e cinco minutos, o
Palmeiras deslanchou na fase final e chegou
com facilidade à goleada de 5 a O sobre o

Tiradentes em Terezina. Cesar, que marcou

três dos cinco gols, está voltando aomelhor
de sua forma física e técnica e no treino

Segundo Rubens Hofrneister, o projeto, apesar de aumentar o.
número de participantes' - exatamente os oito que iriam ser

incluídos, c depois foram excluídos devido à redução da verba da
loteria esportiva, diminui os jogos e as consequentes despesas de

viagens e hospedagem. É que o certame está dividido em quatro
grupos, de 12 equipes cada um, e na sua fase preliminar haverá
apenas um turno, com jogos entre equipes do mesmo grupo.

Vilela ficou no q�arto do hotel Swenson.

O Atlético jogará com o mesmo time

que venceu o. Coritiba no sábado. Romeu
que não treinou na: segurida-feira, será o

ponteiro esquerdo, pois não esta mais sen

tindo .o joelho esquerdo. Equipes: PAL
MEÍRAS - Leão; Eurico, Luiz Pereira, Al
fredo e Zeca; Dudu e Ademir; Edu, Leivi
nha, Cesar e Nei, ATLEnco - Mazur

kiewicz; Getúlio, Grapete, Vantuir e Cláu
dio; Wanderlei e Fausto; Paulinho, Toto
nho, Reinaldo e Romeu.

com uma tremenda vontade de jogar e sa

bendo que .o time precisa muito da nossa

colaboração Mas não vai dar mesmo e fica
rei torcendo para o Avaí, acompanhando o

jogo pelo cadinho do meu quarto. Quero
me recuperar logo para poder jogar no sá
bado.

No projeto de 40 equipes, os jogos serão disputados apenas nos

"sábados e domingos, nas fases preliminar e semi-final. Participarão
·seis equipes da Guanabara e de São Paulo ;três de Minas Gerais,
Pernambuco, Rio Grande do Sul e Paraná ;duas da Bahia; Amazonas,
Pará, Ceará, Rio Grande do Norte. Mato Grosso. Goiás, Espírito
Santo e Santa Catarina ;uma do Maranhão, Piauí, Alagoas, Paraíba,
Sergipe e Brasília. Os seis melhores colocados de cada grupo na fase

preliminar (de 10/3 a 19/5), se classificarão para a semi-final,
subdivididos em quatro grupos de seis participantes. Haverá também
um turno, com jogos exclusivamente entre participantes de cada

grupo, classificando-se os campeões das quatro chaves. Contratações e dispensas.
Time,misto do Guarani
contra o líder Cruzeiro

A fase semi-final será disputada de 26 de maio a 23 de junho, c a

final, de 30 dc junho a 28 de julho, quando todos os quatro
campeões das chaves jogarão entre si, durante um turno. A grande
vantagem do plano está na fase preliminar, quando serão disputados
264 jogos entre os 48 participantes, enquanto o campeonato atual

obriga a realização de 380 jogos, U6 a mais que o proposto.

, .
.

.

E O Juventus começando 74
te garantiram a sua participação na fase fi
nal do. campeonato. O jogo é aguardado
com expectativa pelos dirigentes do Bota

fogo, São Paulo e Santos, pois o resultado
influirá na colocação deis três, podendo de
cidir quem irá à fase final, no grupo II.

Em partida que tem como destaque uma

das melhores equipes da fase semifinal, o

Guarani que já. está elininado, enfrentará'
hoje à noite, o Cruzeiro, lr'der do grupo II,
com 11 p,ontos ganhos e 3 perdidos, um
dos mais fortes candidatos ao título, em

Campinas,
O Guarani vem de duas derrotas segui
das, e enfrentando sérios problemas de con

tusão que têem criado problemas para a es

calação da equipe, pelo técnico José Duar

te, que atribui a péssima camp anha ao azar.

J á o time mineiro vem realizando uma

das suas melhores campanhas, com apresen

tações regulares e positivas que praticamen-

O goleiro Volnei e o meia cancha
C ar! os Magno acertaram suas

renovações de contrato com o Juventus,
o mesmo não acontecendo com Milton e

Everaldo.
Os dois últimos não aceitaram a pro

posta do Juventus, apresentada pelo pre
sidente Ralf Dietrich e já foram desliga- .

.

dos do plantel. Entretanto, como Milton
e Everaldo manifestaram vontade de fi
car no Juventus, vão esperar a volta de
Ralf Dietrich, que está viajando, para
nova tentativa de acerto. Enquanto isso

Dorval e Dimas foram contratados e in

tegrádos ao plantel.
Agora a direção do Juventus espera

uma decisão da Federação, com relação
ao memorial entregue ao secretário Or
lando Bértoli, para a realização do cam

peonato da integração. Na próxima se

mana deve haver um encontro entre o

presidente da FCF e o secretário do go-
verno, quando será definida a possibili
dade de realização de um torneio parale
lo ao campeonato nacional, para que os

clubes do interior não fiquem parados.

Rubens Hofrncistcr leva também um outro projeto, que

possibilita a participação de até 52 clubes (12 a mais que o número

atuai). Mesmo assim, o número dej ogos será menor: enquanto que
com 40 clubes, são realizados 380 jogos na fase prclirninarvas 52

equipes disputariam o ingresso à fascscrni-final érn 312 jogos - 68 a

menos.
O jogo será às 21 horas e o árbitro Wal

quir Pimentel. O Guarani formará com
João Marcos; Jair l;Jair II, Estevão e Ricar
do; Flamaríon e Alfredo; Dilson, Washing
ton, Volnei, Darci e Sergio Luis, Cruzeiro
- Helio; Nelínho, Perfumo, Procopio e

Vanderlei; Piazza e Zé Carlos; Roberto Ba

tata, Palhinha, Dirceu Lopes e Eduardo,

A sistemática desse projeto é idêntica a dc 48 clubes,
diminuindo assim as despesas de viagens, disse Rubens Hofmcistcr,
acrescentando que os dois projetos que apresentará' à CBD servirão
para ajudar os clubes anteriormente convidados e que fizeram
inúmeras despesas para li inútil preparação de seus plantéis para o

c arnpconato nacional.
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Assaltante luta
I '

,

com a Polícia
e é baleado

o assaltante Carlos Roberto Salconi, 25 anos, foi alve
jado hoje com um tiro no pescoço durante um tiroteio

que travou com policiais, na ma Frei Caneca, na altura
do número 304.

'

Carlos Roberto estava no Maverick, chapa BE-0808,
com qual vinha realizando vários assaltos desde domingo,
quando foi localizado pelos policiais na Rua Augusta. Na
rua Frei Caneca, o assaltante começou a atirar com sua

Ina 32 nos policiais, que revidaram: Carlos Roberto foi
ferido, perdeu a direção do veículo e bateu nos Volks

, chapas AR-7354, CO-3239, RD-7043 que estavam es

tacionados nas proximidades, sendo então retirado do
Maverick pelos policiais e internado no Hospital das
Clínicas, onde se encontra em estado grave.

Polícia recorre
• •

aos orIentaIs e

combate tóxicos
0, chamado "Bairro Amarelo", deneminação do bairro '

Liberdade em São Paulo, exige medidas especiais da
polícia bandeirante. tendo em vista que ali se registra a

maior concentração de emigrantes e descendentes de
japoneses, chineses, coreanos, malaios, e outras
nac io nalidades do extremo-oriente, sendo um dos
maiores campos para o tráfico de narcóticos e

entorpecentes. • '

,

. Atualmente, inclusive a polícia bandeirante, possui.
descendentes das nacionalidades citadas, entre os seus

quadro visando assim um combate mais frontal às
a t iv idades crim inosas desenvolvidas pelos orientais.
Afora o tráfico de narcóticos e drogas o "Bairro
Amarelo" também concentra muitos arrombadores e

'

traficantes de outros tipos de crimes, ocorrendo seguidas
disputas entre as diversas quadrilhas.

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â ����� aguase saneamento

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS

Nº 004/74

1, - A Companhia Ca!arinense de Águ!ls e Saneamento=
CASAN =, sociedade de economia mista estadual, registrada
na Junta Comercial do Estado 'sob o no. 34.438, C,G.C. do
Ministério da Fazenda no, 82.508,433/001, com sede à Rua
Tiradentes no. 17, em Florianópolis - S.C., torna público
que fará realizar no dia 27 (vinte e sete) de Fevereiro de

1,974, às 15:00 (quinze horas), em sua sede, a TOMADA DE

PREÇOS No. 004/74, entre firmas previamente cadastradas,
para contratar a execução de OBRAS CIVIS nos Sistemas de
Abastecimento de Água das cidades de ITUPORANGA -

IBI RAMA e BRAÇO DO NORTE - S.C. ('
,

2, - Os prazos para depósito da caução em garantia da

proposta, no valor de Cr$ 50.000,ÓO (cinquenta mil

cruzeiros), e para o cadastramento e suá atualização,
terminarão 72 (setenta e duas) horas antes da data fixada

para r-ealização da Licitação,
3. - Um .Conjunto de especificações, detalhes e demais

elementos sobre a Licitação, denominado PASTA' DE
LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN,
mediant;-o reembolso das despesas de reprodução, no-valor
de Cr$ 300.00 (trezentos cruzeiros).

Florianópolis, 05 de fevereiro de 1.974,

A DIRETORIA

1. - A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento -

CASAN - sociedade de economia mista estadual, registrada
na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C, do

'

Ministério da Fazenda no, 82.508.433/001, com sede à Rua

Tiradentes no. 17. em Floria,nópolis, S.C., torna público que'
fará realizar no dia 28 (vinte e oito) de Fevereiro de 1.974, às
15:00 (quinze tioras) em sua �ede. a. TOMADA DE PREÇOS
No. 005174', entre firmas previamente cadastradas, para
contratar a execução de Obras Civis no Sistema de

Abastecimento de Água da cidade de CAÇADOR - S.C.

2. - Os prazos para depósito da caução em garantia da

proposta, no valor de Cr$ 40.000,00. (quarenta mil

cruzeiros), e para o cadastrarneute e sua, atualização.
terminarão 72 (setenta e duas) horas antes da data tixade

para realização da Licitação.
3, - Um Conjunto de especificações, detalhes e demais

elementos sobre a Licitação, denominada PASTA DE

LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN,
mediante o reembolso das despesas de reproduçãu. no val.or
de Cr$ 200,00 (duzentos cruzeiros).

Florianópolis, 05 de fevereiro é 1974.

A DIRETORIA

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â�f!��� aguas e saneamento

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS

Nº 005/74

(
I
I
\

A intensa

fiscalização exercida

pelos guardas de

trânsito, principalmente
pelo centro da cidade

tem provocado as mais

diversas reações dos
motoristas. Contudo

semanalmente milhares
de cruzeiros são

recolhidos aos cofres do
Estado através das

dezenas de infrações
cometidas pelos condutores

de ve iculos.

Detran arrecada em 7 dias

quasé Cr$ 20 mil em multas
I

Nova relação foi distribuída pelo Departamento
Estadual de Trânsito, relativo às multas aplicadas
em Florianópolis no período de 21 a 27 de janeiro,

O t o ta I de multas aplicadas a tingiu a

Cr$ 19.029,00. Os veículos atingidos são os seguin
tes: Multas de 10% do salário mínimo - Cr$ 28,00
- AA-0088 AA-0230 AA-0277 AA-0311
AA-0553 AA-0986 A'A":1229 AA-1455 AA-
1657 AA-1758 AA-2119 AA-2288 AA-2457
AA-2929 AA-2970 AA-3036 AA-3122 AA-
3134 AA-3165 AA-3247 AA-3345 AA-3477
AÁ-3526 AA-3905 AA-4013 AA-4812 AA-
4862 AA-4917 AA-4999 AA-5029 AA-5622
AA-5399 AA-5630 AA-5761 AA-5815 AA-
6126 AA-6135 AÀ-6136 AA-6142 AA-:-6484
AA-6616 AA-6754 AA-6828 AA-7010 AA--
7033 AA-7076 AAl. 7155 AA-7174 AA-7383
AA-7611 AA-7557 AA-7644 AA-7764 AA-
7825 AA-7902 AA-8161 AA-8284 AA-8371
AA-8419 AA'-8419 AA-8757 AA- 8757 AA- ,

8757 AA-8757 AA-9591 AA-9632 ,AA-9837
AA-987'1 ÀA-9970 AB-0047 AB-0057 AB-
0654 AB-0228 AB-I092 AB-I092 AB-1256
AB-1323 AB-1351 AB-1354 AB-1612 AB-
1845 AB-1905 AB-1934 AB-2212 AB-2212
AB-2557 AB-2820 AB-2926 AB-2963 AB-
3604 AB-3688 AB-3987 AB-3692 AB-4201
AB-4251 AB-4251 AB-4191 AB-4368 AB-
4522 AB-4463 AB-4706 AB-4784 AB-4H
AB-4926 AB-49'88 AB-5093 AB-5205
AB-5224 AB-5240 AB-5355 AB-5761 AB-57
68 AB-6046 AB-6223 AB-6269 AB-,6450
AB-6460 AB-6460 AW-0202 AW-0226 AW-
0656 AW-0756 AW-0835 AW-1145 AV-OI96
AX-0025 AX-0035 AX-0143 AX-0077

CF":'0154' CF-OI71 CF-0250 CF-0378
CF�05 27 OF-002. Multas de 15'% do salário m íni
mo - Cr$ 43,00 - AA-0631 AA-0632 AA,-44-
88 AA-4562 AA-5684 AA-S750 AA-613S AA

-6460 AA-6478 AA-7611 AA-8721 AA-8732
AB-1909 AB-2667 AB-3372 AB-4447 AB-49-
26 AW-0911 CE-0685 CF-0648. Multas de 20%
do salário mínimo - Cr$ 57,00 - AA-008S AA-
0226 AA-2568 AA-3122 AA-4322 AA-4406
AA-7660 AA:_9837 ABT0143 AB-0532 AB"",
1623 AB-3821 AB-4234 AB-5130 AB-5186
AB-5492 AB-6089. Multas de 40% do salário
mínimo � Cr$ 115,00 - AA-4382 AA-6233 AB
-5900 CF-0779. Múltas de 50% do salário míni
mo - Cr$ 144,00 - AA-0002 AA-0662 AA-

0512 AA-121O AA-1299 AA-1466 AA-1633
AA-1886 AA-1955 AA-2051 AA-3330 AA-
3436 AA-3645 AA-3732 AA-3951 AA-4041
AA-4241 AA-'-4689 AA-4884 AA-5167 AA-
5190 AA-5505 AA-5600 AA-5634 AA-6000
AA-6069 AA-6209 AA-6318 AA-6492 AA-
6538 AA-7609 AA-7668 AA-8006 AA�8076
AA-8294 AA-8595 AA-9000 AA-9134 AA-
9244 AA-9795 AB-0706 AB-0741 AB-0777
AB-i053 AB-I095 AB-1284 AB-l:426 AB-
1439 AB-I653 'AB-1739 ÀB-1885 AB-I926
AB-1905 AB-2490 AB-2546 AB-2599 AB-
2642 AB":'2820 AB-2850 AB-361l AB-3848
AB-3877 AB-3982 AB-4006 AB-4031 AB-;
4033 AB-4276 AB-4278 AB-5381 AB-5939
AB-6042 AB-6043 AB-6097 AB-6106 AD':"
6134 AB-6190 AB-6437 AB-6439 AW-0519
AW-0734 AX-0063 AZ-0021 CE-0644 CE
"':0788 CF-0535 CF-0743,OF-005 OF-005
Multa de 100% do salário mínimo - os 288,00
AB-0706

.

ESTADO DE SANTA �ATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

/

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA"SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se 'acha
aberta a TOMADA DE PREÇOS - ,EDI:rAL No. 9/74, para aquisição de equipamentos para
Laborat6rio de Solo, Asfalto e Concreto.

As propostas serão recebidas até as 15,00 horas do dia 21 de fevereiro de "974, no Protocolo
Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício 6as Diretorias, 70. andar, em

Florianópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores escla
recimentos.

DERSC., em Florian6polis, 04 de fevereiro de 1974.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor �,eral do DERSC.

DEPARTAMENTO NACIONAL DE ,ESTRADAS 'DE RODAGEM

'16º DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

- TOMADA DE PREÇOS -

I

O.Departamento Nacional de Estradas de Rodagem, através do 160. Distrito
Rodoviário Federal, sito à Rua Álvaro Millen da Silveira (antiga Praça do Congres
so), no, 151, na cidade de Florianópolis, Estado de Santa Catarina, torna público
que fará realizar às 9,00 horas do dia 18 de março de 1974, a alienação de veículos,
equipamentos e materiais diversos, sob a forma de Tomada de Preços, de acordo
com o Edital no. 1, objeto do processo 47.634/73.

Para maiores esclarecimentos e ciência do inteiro teor do referido Edital, os
interessados deverão dirigir-se à Sede do 160. DRF ou às suas Residências, onde se

acham afixadas cópias do Edital.
Florianópolis, 24 de janeiro de 1974.
I

Eng. Mário Bortolino Bressan
PRESIDENTE DA COMISSÃO

.

EMPRESA BRASILEIRA

DE INFRA-ESTRUtURA

AEROPORTUÁRIA

À ADMINISTRAÇÃO_ DO AEROPORTO HERCfuo LUZ, comunica que nas

próximas semanas estará executando reformas no restaurante, instalação sanitárias,
e acústicas na atual estação de passageiros, bem comê acréscimo de uma sala de

pré-embarque e anexo administrativo.

,

Desta forma, convida a comparecer à Secretaria daquele Terminal, em horário

comercial para sé cadastrarem e se habilitarem às futuras licitações, as firmas de:

1) Mão de obra

2) Construção Civil

3) Decoraç�� e Interiores

4) Móveis de Escritório e Ambientes Públicos

5) Arquitetos e Urbanistas

'ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SEyRETARIA DOS TRANS·
PORT1';S E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 8/74, para o fornecimento de:

1 tanque com capacidade de 20.000 litros
1 tanque com capacidade de 15.000 litros
As propostas serão recebidas até as 15,00 horas do dia 20 de fevereiro de 1974, no Protocolo

Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edif ício das Diretorias, 70. andar, em

Florlanôpolls, local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão
obtidos cópias dos mesmos e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC., em Florianópoljs, 04 de fevereiro de 1974.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC,

SEGURADORA MINEIRA SIA

ESTAMOS EM CASA NOVA PARA PROPORCIONARMOS UM

MELHOR ATENDIMENTO AOS NOSSOS CLIENTES E AMIGOS.

FILIAL DE SANTA CATARINA, Rua VICTOR MEIRELES, 38 -10.

ando conj. 2 - Fone - 30-83

ANÚNCIO DE IMOVEIS
EXCEPCIONAL O'PORTUNIDADE

Vendemos. excelente residência, na Avenida Atlântica (Jar
dim Atlântico), com +- 150m2 de área construída, em terreno
de 450m2, com 3 quartos e todas as dependências sociais
íntimas e de serviço com esmerado acabamento. Garagem �
Jardim. Entrega imediata.'

'

PreçO'Cr$ 200.000,00, estudando-se vá�ias fórmulas de finan
ciamento havendo possibilidade de recebermos imóveis de
menor valor como entrada ou parte da entrada,
Tratar

MIÇHAEl EDEN Engenharia e Comércio ltda.
Ed. APlUB - 100. Andar

Fones:- 24.81 / 41.41 / 45.50

Trânsito
provoca

ferimentos

em dois
Transitando numa das

duas de Barreiros, o auto

móvel Volkswagen placa
AC-3465 de Belém, Pará
de propriedade, de Henry
Prince Bauez, dirigido por
Djalma de Souza, atrope
lou dona Catarina Avila,
47 anos, residente no mes

mo bairro, que recebeu fe
rimentos. Foi socorrida e

levada ao hospital Sagrada
Família, onde após medi
cada, retornou à sua resi

dência.

ATROPELAMENTO
Defronte ao educanda

r io Abrigo de Menores,
Sueli Sarmanto, 23 anos,
residente em Ingleses do
Rio Vermelho, foi atropela
da pelo automóvel placa
AA-1348, dirigido por Ri
ta de Cássia Brugmann. A
vítima foi socorrida e en

viada ao hospital Celso Ra
mos.

SEM HABILITAÇÃO
Na rua Fulvio Aducci,

Estreito, a camionete

Kombi, placa AA-7398 de

propriedade de Antônio'

Olimpio Schmidt, dirigida
por Lucia Inês Schmidt,
sem habilitação, 18 anos,
chocou-se -contra um bar
ranco. A polícia compare
ceu. ao local' e providen
ciou o recolhimento do
veículo ao Detran.

I /

VEÍCULO RECUPERADO
Um automóvel marca

Volkswagen, placa AB-
4420, pertencente a "Auto
Locadoura Coelho", loca
do por Adão Teixeira Gui
marães, para uso dentro do
estado de Santa=Catarina,
foi localizado em Belo Ho
rizonte.

/

Série de roubos
intranquiliza o
litoral de se

ltajaí (Sucursal) Continua a incidência de roubos em Itaja í,
com o registro nos últimos dias de várias queixas. Da casa de

Humberto J. Inthurn na rua Germano de Andrade 252, foram
levados um cordão de ouro, um relógio Seíko, conjunto de

canetas Parker e outros objetos avaliados em mais de Cr$ 5 mil

cruzeiros. Da residência '186 da rúa Jorge Mattos foram roubados

um toca-fita e um rádio Admirai de propriedade de Carlos

Ribeiro Batista. Do Sr. Maurício Abrãao residente num Edifício
no Balneário r�mboriú, foi roubado um relógio Sciko,
Nas útlimas h,Jl�., a porteia de Itaja

í

efetuou a detenção de vários
elementos suspeitos, a maioria com passagens pela Delegacia de

Polícia da Comarca, os quais estão sendo interrogados.
O automóvel Volkswagen de propriedade do Sr. Natalino

Pianaza, roubado cm ItajaÍ, já foi recuperado e entregue a seus

familiares.
.

"

A Delegacia de Polícia da Comarca do Balneário de Camboriú
entrou na Delegacia de Itajaí, cinco menores detidos naquele
balneário na madrugada de terça-feira, em atitudes suspeitas. Eles
foram levados a ItajaÍ e já foram entregues a seus pais.

RECAPTURA
Antônio Levino Furtado, já com várias passagens pela polícia

de Florianópolis e que foi detido na semana passada em Itajaí
após efetuar um arrombamento no restaurante "Arrastão" no

Balneário Camboriú, em' companhia de um outro ladrão que

conseguiu-se evadir, foi conduzido pelo Delegado até

Florianópolis. Além de grande quantidade de cigarros, um

gravador e Cr$ 200,00 foram apreendidos cm seu poder.
Antônio confessou que em companhia.de Lourival Machado

praticou diversos furtos em Florianópolis, incluindo televisores,
jóias, roupas, gravadores e outros objetos. O larápio confessou

/
també� que as jóias foram vendidas na Guanabara e os objetos
restantes em Florianópolis.

O delegadó de Itajaí, HercÍlio dos Santos e o Comissário
Aurino, após diligências na capital conseguiram apreender um

televisor de 13 polegadas, um par de brincos de ouro e diamante,
duas camisas revendida a terceiros pelo receptador Moacir de
Souza conhecido por Adão, sendo então entregue a Delegacia de

Furtos e Roubos de Florianópolis. Agentes desta especializada
estão dando prosseguimento as diligências visando recuperar
.outros objetos roubados em residências da Capital. Os autos da

prisão em flagrante de Antônio Levino Furtado foram

encaminhados ao Juiz de Direito da Comarca do Balneário
Camboriú por intermédio da Delegacia de Polícia da Comarca de

ItajaÍ, e já foi solicitado prisão preventiva de Lourival Machado e

Moacir Souza.
Joinville (Sucursal) Nore elementos, dos quais apenas três

foram identificados, agrediram o policial da PM, José Geraldo de

Souza, que necessitou ser internado no Hospital São José, A
ocorrência foi registrada nas dependências do Salão Russo, tendo
se originado quando o policial que se encontrava paisano
realizava a cobrança de uma corrida que fizera com sua kombi ao

grupo. Os agressores identificados' são José Geraldo de Souza, 24
anos, natural de São Paulo, Eyaldo Braga, 36 anos, de São
Francisco do Sul e Santos B. de Oliveira, 31 anos, de Minas
Gerais. Os demais componenfes da agressão ao policial que nas

horas de folga trabalha com uma kombi de sua propriedade,
efetuando corridas, serão chamados a depor nas próximas horas.
O inquérito já foi aberto e a partir de hoje todos os indicados
serão chamados. O estado de saúde do policial é considerado

grave.

AVISO -'

Sucursal de Sta. Catarina

.'
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TELEFONE
Vende-se um telefone. Tratar pelo fone

2365 com Jaime.

,TELEFONE ALUGA-SE
Precisa-se de um telefone para alugar ou comprar.

Tratar pelo fone 40-62.

TELEFONE

Precisa-se alugar um telefone para residência.
Tratar c/Roberto, fone 30:""_83

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO S/A
HORÁRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRlCIÚMA -

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30 �

18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMI NGOS E FE RI ADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 Eryl10 MINUTOS:

COMÉRCIO DE

AUTOMOVBS

Corcel cupê luxo OK --= Verde Manguçira Met 1974
Corcel cupê 4 portas OK - Branco Nevasca 1974
Opala cupê especial OK - fIiIarron Cajú : 1974
Corcel cupê - Vermelho Cadmium 1972
Opala 4 portas - Branco Everest ; 1972
TL - Branco Lotus ; : '

1972
Galaxie - Met. Ouro Del Rey 1972
Volks - Azul Diamante; ;.; ; 1972
Fuscão - Vermo Montana : 1972
Variant - Vermo Cereja 1970
Dodge Dart - Vermo Xavante 1972

,
Volks - Vermo Cereja : 1965
Moto Yamaha250 - Cross - Verde Escuro 1973

POSSUlMO�ARROSZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63,12,

Florianópolis.-

GATAO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CORCEL CUP� LUXO AMARE LHO POP "OK" .74
VOLKS 1.300 AZUL CAiÇARA "OK" .74
VOLKS VERMELHO CEREJA .69
KOMBI BEGE STD . . . . . . . .71
VARIANT VERMELHO MONTANA .72,'

� JENOIROBA
�AUTOMÓVEIS LTOA.

R. Saldanha Marinho hsq. de João Pinto.
'FONES: 4673 - 2952

'

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974

; DODGE 1.800 VARIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGE CHARGER 1971
VARIANT 1972
TL 1.600 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAf\!
�CIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMÕÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

.

"

C. RAMOS S.A.
Vt:ICULOS NOVOS

Possu írnos tcdalinha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS-

TL Vermelho
Sedan 15.00 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300 - Vermelho

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATt: 40 MESES'

OPORTUNIDADE
4"

Vende-se um aparelho de som "Gruding, com duas caixas e

uma geladeira marca Frigidaire com 8 pés e meio com somen
te 6 meses de uso.

Tratar com sr. Gunter à rua Navegantes, 321, fundos -

Estreito.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
"Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo Mar

ca Volkswagen-Kombi, Motor no. 113988, Chassis no. B-200663,
pertencente à Escola Normal São José."

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

Corcel, ano 1969, motor 9--007.334, chassis 92345-006536, cor
azul, pertencente ao sr. Antonio José Peixoto dos Anjos.

DOCUMENTb'S ÉXTRAVIADOS
Foram perdidos os seguintes 'documentos pertencentes a Consmar

Construtora.Marcondes Ltda. Certificado de propriedade do veículo
marca Volkswagen, placas AA-2390; Bilhete de Seguro; Comprovan
te de Taxa Rodoviária Única.

70/71
1971
1970
1970

19�2

ACRIL

Ind. e Com. de Acrilicos Ltda.

,Firma especializada em serviços - LUMINO-
SOS - LUMINÁRIAS, PLACAS"':" CHAVEI.
ROS, e outros produtos em acrílicos.

Rua Alm irante Lamego, 2-A.

MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVID[NCIA SOCIAL

SUPERINTEND[NCIA RE�IONAL
,EM SANTA CATARI"A

I

COORDENAÇAO DE SERViÇOS GERAIS E

DO PATRIMONIO

AVISO
PELO PRESENTE AVISO, tornamos público, de

que a Superintendência Regional do I.N.P.S. está inte
ressada na locação de um imóvel na cidade de São
José, de preferência nas proximidades do Centro Co

mercial, de área mfnima de 170m2, destinado a insta

lação do Posto de Assistência Médica e Arrecadação
da citada cidade.

Os interessados deverão apresentar proposta, devi
damente acompanhada de croquís detalhado, com va

lidade de 120 dias, no SerViço de Administração do

Patrimônio, situado no 50. andar do Edifício do I.N.
P.S. - à Praça Pereira e Oliveira, no horário de expe-
diente, até.o dia 19 de fevereiro de 1974.

_

Florianópolis, 4 de fevereiro de 1974.,

CLfNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PElLlZZETII

DR. DECIO FINAQDI
,-

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do cãneer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

LIVROS RAROS
LIVROS EXGOTADOS ERAROS: HISTÔRIA DO BRASIL,
COLEÇÕES = JUR(DICOS. - Solicite listas à "Livraria
Alfa" - Caixa Postal, 7452 - 0.1000 - S. PAU LO:SP.
Despachos de livros pelo correio.

EMEDAUX ENGENHARIA E
EMPREENDIMENTOS S. A.
CGC/MF no. 83875351

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os Senhores Acionistas desta Sociedade para a

Assembléia Geral Ordinária a ser realizada no dia 11 de março de
1974, às 14 horas, na sede social, à rua Anita Garibeldi, no. 13,
conjunto 701/3, Centro Executivo "Miguel Daux", nesta Capital, a

fim de deliberarem sobre a seguinte
Ordem do dia

,

i
i 1 o.] Leitura, discussão ti votação do Relatório da Diretoria, balanço,

geral e respectiva Demonstração de Lucros & Perdas, bem como o

parecer do Conselho Fiscal, relativos ao exercício financeiro encer
rado em 31 de dezembro de 1973.
'20.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO
Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, na sede social, os

documentos a que se refere o art. 99 do decreto-lei no. 2.627, de 26
.

de setembro de 1940.

Florianópolis (SC), em 4 de fevereiro de 1974
Luiz Elias Daux

'

DIRETOR SUPERINTENDENTE
Edson Carlos Teixeira
DIRETOR ADMINISTRATIVO

CONSELHO REGIONAL DE
,MEDICINA DO ESTADO DE

SANTA CATARINA
EDITAL

Cumprindo o disposto no artigo 162 e seus parágrafos dê Regi
mento Interno do Conselho Regional de Medicina do Estado de
Santa Catarina, levamos ao conhecimento público que foi extraviada
a Carteira Profissional de Médico, de propriedade do Dr. Peter
Goídoerq, inscrito neste Regional sobo no. 761.

O documento original extraviado perde o valor, a partir da pre
sente data, sendo do mesmo emitida uma s,!!!unda Via.

Florianópolis, 26\de janeiro de 1974.
DR. ANTÕNIO MONIZ DE ARAGÃO

,

Presidente

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de um automóvel marca D. K.W. pla

ca AA-9106, motor no. V-041.008 chassis idem, de propriedade 'do
sr. Osvaldo Gustavo de Silva, Certificado no. 371149 Novo Hambur
go bilhete 286764.

DECLARAÇÃO
Declaro, para os devidos' fins, que os documentos do Caminhão

Marca Ford F-ôOO, ano de 1969 cor cinza talismã, B-148-V8,
chassis LA 81-JB--30132, motor no. 9-E-15-27761, a-gasolina,

,

com caçamba hidráulica, foram extraviados.
Tubarão (SC), 28 de Janeiro de 1974

Paulo Mendes da Silva

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1965, cor Azul, placas SX-0327, chassis
CH-B5092291, pertencente ao sr. Wilson João da Rosa.

CERTIFICADO,EXTRAVIADO
A Transportadora Rodotigre S.A. declara que foi ex traviado o

certificado de propriedade de um caminhão Mercedes Benz, motor
32198011013313, chassis 344007110,15383, placa BO-0579,
'certificado no. 231328, cor amarelo, ano de fabricação 1.957.

Joinville, 07 de fevereiro de 1.974

DECLARAÇÃO'
EUZ�BIO FRIDERICHS, declara que extraviou o Certificado de

Registro de sua camionete marca Willys ano de fabricação 1958,
.rnotor no. B-811129, chassis no. 2114508599, de cor verde e bran
co, capacidade para 5 passageiros, de placa CR---4341.

Criciúma, 31 de .Janeiro de 1974

�-----------------------------------------,�--�

SINGER SEWING MACHINE

COMPANY

COBRADORES
Necessita com urgência de elementos de fá

cil comunicação e boa apresentação para servi

ços de cobrança, com possibilidades de pro

mÕção.

VENDEDORES
Com bastante comunicabilidade, boa apre

(

sentação para a venda de nossos produtos. Ga
I

rantimos treinamento remunerado e ótimo

ambiente de trabalho, além de possibilidades
de ganhos bastante compensador. Exige-se re

ferências e os interessados queiram tratar à

Rua Felipe Schm idt, 34 no horário comercial.

•
. -

-AGENCIA 'DE EMPREGOS
ONDREPSB

NECESSITAMOS DE
Corretores de Imóveis

Datilógrafas
Empregadas Doméstica

À ATENÇÃO DAS FIRMAS COMERCIAIS E IN
DUSTRIAIS:

Necessitando de funcionários, consultem nosso

ciepartamento de Recrutamento e Colocação de Em

pregados, que teremos o imenso prazer em atendê-Ios.
"PROCURE UM BOM EMPREGO E FUNCIONÁ

RIO ATRAV�S DA AGÊNCIA DE EMPREGOSON
- DREPSB"
Matriz - São Paulo - Capital
Filial de Fpolis - Rua Felipe Schmidt;' no. 27 Edf.
Dias Velhos - 50. andar/ 517.

'{

CHEGO.U 'SUA VEZ

-

Estamos adm itindo moças e rapazes para

fazerem parte de nossa equ ipe de vendedores
...

de Carros e Consórcio.

APROVEITE A CHANCE, e apresente-se

hoje mesmo à Rua Felipe Sehmidt, 60, no

horário comercial. - "Horário de trabalho

Livre".

NEGOCIO DE OCASIAo
Vende-se um bem afreguesado Bazar, em excelente

ponto da rua Coronel Pedro Demoro. Negócio urgen
te. Tratar à rua Trajano, 12 - salas 14 e 15.

"Oração ao Divino Espírito Santo".
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo que

iluminas todos os caminhos para q ue eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e,
esquecer o mal que me fazem, que em 'todos os ins
tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez mais
que não quero separar-me de ti. Por maior que seja a

ilusão material, não será o mínimo da vontade que
sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos
na glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem

fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça por mais difícil que seja. Publicar assim que
receber a graça. KRR.

"Novena Poderosa ao Menino
Jesus de Praga".

Oh Jesus que dissestes: "Pedes e receberás, pro
cura e acharás, bate e a porta se abrirá". Por intermé
dio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu bato, procuro e

vos rogo que minha prece seja atendida (menciona-se
o pedido) Oh Jesus que dissestes: "Tudo que pedires.
ao Pai em meu nome Ele atenderá". Por intermédio
de Maria Vossa Sagrada Mãe eu humildemente rogo
ao Vosso Pai em Vosso Nome que minha oração seja
ouvida (menciona-se o pedido). Oh Jesus que dis
sestes: "0 céu e a terra passarão mas minha palavra
não passará", Por intermédio de Maria Vossa Sagrada
Mãe, eu confio que minha oração seja ouvida (men
ciona-se o pedido].
Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve-Rainha:
Em caso urgentes essa novena deverá ser feita nove

horas em um só dia.
Mandada publicar por ter alcançado várias graças.
KRR

EDIF(CIO CLAUDIA - agora chegou a oportunidade de vo
cê morar no centro da Cidade, em apartamento com três
quartos, sala, cozinha, dois WC, área de serviço, quarto de
empregada e garagem, sendo financiado até 240 meses. Cons
trução em ótimo acabamento executada por pessoas de gaba
rito que desejam o seu conforto e o de sua fam (lia. E tem
mais, você já ficará conhecendo os seus vizinhos, pois 70% do
"EDIFICIO CLÁUDIA" já está vendido. Entrega em março'
74.

CASAS - financiadas em 120 meses, ótima residência (con
fortável) em Oficinas - alvenaria. Uma residência próximo
Angeloni. Duas residências na Vila Moema.

Compramos casas - de preferência perto do Centro.

Terrenos de morro ou lombada em nossa Cidade são poucos
porém temos no morro do Loteamento Catedral lotes à v�n:
da, em 36 meses, sem juros e preço fixo.
Após o Colégio Dehon e arredores possulmos lotes no Parque
da Boa Vista, em 36 meses, sem juros e preço fixo.
Além disso' ainda 'temos: 2 lotes próximo do Centro, 2 lotes
na Vila Moema, 1 em Oficinas na rua Principal e em outros
locais de sua preferência.

ALUGUIÔIS
2 Residências de 200,00 mensais.
Apartamento de 600,QO mensal (novinho - OK),

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é
proprietário é a nossa função. Portanto se- V.Sa. deseja com.
prar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Azul.

IMOBILIÁRIA BERCAJON LTDA.
R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - fONE, 6674
CRi::CI no. 119 Estreito - Fpolis. se

VENDEM-SE
Barreiros - 2 casas madeira --3 quartos, sala, cozo bano

terreno de 1.440m2.
'

Preço: Cr$ 40 e Cr$ 45.00Q�00
Palhoça - Centro, Lanchonete Capri: Cr$ 30.000,00, e finan
ciado a combinar
Coqueiros - Rua Pascoal Simone, lotes de 360m2. Cr$
35.000,00 (rua de lajota)
Canasvieiras - Casas de praia c/3 qtos, sala, cozo bano (longo
prazo)
Canasvieiras - Lote c/324m2. bem localizado - financiado
Baía Norte - Ed. Condessa, aptos c/3 qtos, sala, cozo bano
dep, empregada, área de 'serviço - terraço, 2 garagem [box)
fino acabamento - Financiado.
Trindade - Lotes bem localizados e financiados a longo pra
zo.

Saco dos Limões - Rua Julio Costa, 125, casa de alvenaria,
todas as dependências e garagem Cr$ 77.000,00 c/50% finan
ciado.
Felipe Neves, 590 - Casa mixta c/todas as dependências, e
entreda para carro Cr$ 45.000,00 c/parte financiada.
Capoeiras - Tte, Joaquim Machado, lotes murados de Cr$ 15
e Cr$ 18.000,00
Av, Ivo Silveira - Terreno c/3.240m2. a Cr$ 80,00 o m2.
Estreito - Rua Tupã - casa de Alvenaria e/todas as depen
dências, garagem Cr$ 90.000,00

APARTAMENTO� VENDE-SE
Vende-se um apartamento situado à rua Felipe Schmidt,

96 - Ed. D. Margarida, com 1 quarto, sala-copa, cozinha e

dependências de empregada.
Tratar no prédio acima, apto. 1001,

TERRENO NA PRAIA DO MEIO
Vende-se um, medindo 15 x 28. Ótima localização, lugar

alto e com vista para a Baía Sul.

Informações no Jornal O ESTADO, fone 30-22" com

Osmar ou Wilson.

FINA RESI DENCIA

FRENTE PARA PRAIA
Vendo, no Conti nente, magn ifica, térrea. Terreno de mais

de 1.000 m2, área constru Ida 440 m2, 3 amplas salas, 3 quar
'tos grandes, 3 banheiros - (suite: vestiário, banheiro, hall e

quarto). rouparia, copa, cozinha, ótimos armários embutidos,
dispensa, 2 quartos de empregada e banheiro, levanderia, ga
raqern para 2 carros, terraço frente para o mar, páteo interno
c/jardim, terraços e churrasqueira. Própria para famüía de
fino trato. Preço Cr$ 380.000,00. Tratar com o propr ietário
pelos telefones 6654, 2160 e 4302.

TERRENO ITAGUAÇÚ
Vendo, frente para a praia, 20X30 metros, esqui

na, próprio para edifício, dispondo de excelente pro
jeto.

Tratar com o proprietário pelo fone 6654.

ALUGAM-SE
Para veraneio, duas casas mobiliadas n� Lagoa
da Conceicão.
Tratar na' Rua dos Ilhéus no. 14, fone 4059.

ALUGA-SE
Para pessoa de fino trato, o apartamen

to no. 1101 do Edif. Cidade Florianópolis,
todo mobiliado.

Tratar na Rua dos Ilhéus no. 14 - Fone
4059.

ALUGA-SE DEPOSITO

Aluga-se um depósito com 15x20m, pos
suindo um escritório anexo medindo 3,5x6,0
metros. Aluga-se todo o imóvel ou somente a

metade.

Ver e tratar à rua João José Cabral, 284 -

rua do Clube 6 de Janeiro (após o Detran).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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The Dream Is Over
Hoje é dia da maré-dos-sete-anos. Eu li no jornal que o Sol, a Lua e nosso

azulado planeti� estarão em linha reta, o que fará nossos mares subirem atraídos
pela força atrativa daqueles �onhecidos corpos celestes. O jornal diz que se houver
muito vento, pode até ser perigoso pra quem vive a beira do mar.

Foi. então que eu .fui �e deitar com maré-dos-sete-anos na cabeça e sonhei.
Sonhei que o mar subiu muíto e que caiu um vento sul daqueles de rodopiar papel
mais alto que a catedral; e apareceu um nuvem muito escura sobre a cidade que
despejou sobre a terra muita água e muitos raios. O vento zuniu a noite inteirinha e

quando era de manhã cedo, as pessoas notaram que as casas e as ruas estavam
branquinhas de areia, uma areia muito fina como a das dunas da Lagoa. Os carros
nem se treveram a sair nas ruas porque todo mundo sabe que eles atolam na areia.

Eu saí de casa descalço e fui pisando aquela areia toda até o centro da cidade
passando pelas ruas todas branquínhas, lindas, branquinhas.

E cheguei na praça quinze que estava vazia de carros e de barulho. Ainda era:

cedinho, mas o sol já ia alto e quente. Foi quando via uma porção de gente no

Miramar e muitos até tomando banho, outros só olhando, outros sentados em

mesinhas bebendo cerveja, beliscando salgadinhos, tudo gente conhecida de agora e

de outros tempos, todo mundo muito con tente que o mar tinha voltado. Aí. o
telefone tocou.

Para o

carnaval,
coelho

ao bafo
(ou seria

ao

bofe?)
Odile Rodin Marinho,

ex-Rubiross,
durante nosso

agradável
pspinho em sua

maravilhosa
cobertura ipanemenha.

Se tudo certo der,
ela, que hoje

encanta nossos leitores,
estará ao

vivo conosco,
abrilhantando e

incandescendo nosso.
carnaval.

Ela e seu esposo
Paulo Roberto Marinho,

o coelhinho.

Ah ah ah ah ah ah ahahahahah
alô alô rrrrresponde...

Como em Santa Catarina os assuntos vão e voltam, vonta-se a falar sobre qual
serão o traçado da continuação da Beira-Mar: ela vai ou não vai aterrar a praíá do
Palácio da Agronômica? Não quero me meter nessa briga, mas acho que seria um

grande absurdo derrubar aquele bosquinho de eucaliptos do Abrigo de Menores e

absurdo maior ainda botar o prédio do Abrigo abaixo, alegando vagas razões de

segurança. Como sentencia a razão; uma Avenida Beira-Mar deve correr junto ao

mar, de acordo com os planos originais; o resto é cascata.

Responda, senhora Cotesc!!!
"Para designar velocidade a unidade é o QUILOMETRO POR HORA e o

símbolo é km/h".
"Para designar massa (peso) a unidade é o QUILOGRAMA e o símbolo é kg".
"Para designar comprimento, a unidade é o metro e o símbolo é m."
Estas e outras jóias literárias e informativas estão em quase todos os rodapés das

páginas do Guia dos Telefones de Santa Catarina, editado por uma empresa de
Curitiba. Pr. Não sei se houve sobra de espaço ou simples falta de imaginação. Mas
um catálogo telefônico deve procurar dar informações úteis aos assinantes que, a

julgar por esta que nos foi distribuída este ano, são todos pessoas recém-saídas ou

recém-entradas nos cursinhos do Mobral, extremamente necessitados destas
preciosas notinhas de pé-de-página.

Responda, Fraulein Ufsc!!!
O Vestibular não foi fácil, mas o ritual das matrículas consegue ser ainda mais

perigoso e cansativo. Estou falando é claro da Universidade Fed�ral ?e Sant�
Catarina. Estou falando, é claro, das modernidades desta mesma Umv_eISldade. So
quem entra neste bailado, quem pretende matricular-se, consegue sentlI,.em toda a

sua plenitude o verdadeiro sabor da mais horrorosa das palavras: Burocracl�. .

A Universidade Federal de Santa Catarina, pretende ser uma Umve:sldade
moderna atualizada. Para isso como não poderia ser de outra forma, equipou-se
com os �ais sofisticados comp�tadores escolhidos a dedo entre as últimas gerações
'Saídas do ventre da IBM. Segundo os responsáveis, a computação resolveria, com
simplicidade e rapidez todos os problemas burocráti�os da dita Universi�ade. E o

que se vê é isso que aí está: um hospício cheio de pobres matn?uland�s
,tlesesperados, balbuciando siglas absurdas por entre os espaços abertos (ainda nao

'deu tempo para plantarem árvores) da Trindade.
.

A Universidade Federal de Santa Catarina ainda não tem nem dez mil alunos, ou
seja, é uma pequena universidade. Assim, na minha mod.estíssima opinião, bastaria
que a legião de funcionários que lá labutam (ou devenam lab�tar) fosse posta a

recolher matrículas, que o desvairado c0:r'putad?r. fosse �esl��do e que tudo
voltasse a ser como era antes sem modernosidades ridículas e.ineficientes.

Não sei porque, as p;ssoas tem o costume de confundir efi�iênc.ia com

complexidade o que, evidentemente, é ut?a loucura. E, co�e d habitude, os

delírios eletrônicos de alguns são pagos com o suor de quem nao tem nada a �er
com isso: os pobres matriculandos.

Pensamento do momentG:

��Mais vale _um gÔ8tO
do que quatro vintélUl�'

Manchete da CoIunette:

��E8creveu 000 teu; O pau comeu. ��

CinellUi

c z__,__u__,_r_"_M-"-C-h-"-d-O-.-�-)

No Palácio dos Despachos o governador Colombo Machado Salles, presidente da Assembléia
Legislativa, deputado Zany Gonzaga e o presidente do TRE, desembargador Eugénia T. Taulois.

SISSI, A IMPERATRIZ, tam
bém em reedição, o segundo fi/
me da série, com Romy Schnei
der e Carl Heinz Bohm, sob a di

reção de Ernest Marischka. Téch
nicolor. Censura 5 anos: Cine
São José 3-7,45-9,45 horas..

A PARTE DO LEÃO (La Part
des Lions) Filme policial francês,
narrando a história de um roubo,
onde existe muita violência, uma
corrida de automóveis, e'motiva
ções dramáticas cio gênero. Estão
no elenco: Robert Hossein, Char
les Aznavour, Elza Martinelli,
-Raymond Pe ll eg r in, Michel
Constantin e Albert Minsk, to
dos sob a direção de Jean Larria
ga, que não conhecemos. East
mancolor - Censura 18 anos. Ci
ne Ritz 5-7,45-9,45 horas.

AVANTI - AMANTES A
ITALIANA, comédia que nos

traz de volta o diretor Billy Wil
der, talentoso no drama ou na

comédia, de quem se conhece
memoráveis exemplares: O Peca
do Mora ao Lado, Sabrina, entre
outros, Amantes à Italiana se

ocupa de uma história de humor ffi

negro, onde se encontram, na

CASAMENTO
Hoje às 20 horas, na residência do casal Alencar de

Souza Santos, realizar-se-á a cerimônia do casamento de

sua filha Maria da Glória, com <P Sr. Armando Rodrigues
Pereira.

CASAL MATTOSO
O Otorrino-laringologista e Sra João Mattoso Neto,

acabam de adquirir um dos luxuosos apartamentos do

Edi!lcio "Aquarius"; construção da CEISA, na Av. Ru

bens de Arruda Ramos. A Sra. Regina Helena Mattoso

está sinceramente preocupada com a decoração de seu

novo apartamento.
GRUBA

Deu rápida circulada na ilha, tratando de negócios
sobre sua indústria em Porto União, o bom partido Os

mar Gruba,
CARLOS

Carlos FerhisMery, um dos mais discutidos moços da
sociedade de Curitiba, num bate-papo com um amigo
catarinense na boate Balaio, no Rio, confirmou sua pre-

sença em n�sso carnaval. •

ALMOÇANDO
O Dr. José Carlos Pacheco e o Coronel Edgard Pereira

anteontem foram' visto� almoçando no restaurante da
Assembléia Legislativa.

EMUBATUBA
. Está nos informando o Departamento de Turismo da

Prefeitura de São Francisco do Sul, que o Governador
do Estado confirmou sua presença na promoção turísti
ca a se realizar sábado próximo, na praia de Ubatuba.
Tudo indica a "Luarada", com Paulinho da Viola e ou

tros mais, será um grande acontecimento.
NO MANOLO'S

Marily Deecke e Lane, muito bronzeadas da tempora
da de praia em Camboriú, ontem foram vistas almoçan
'do no Manolo's.

REGRESSANDO
Depois de 40 dias de férias, gozando as delícias de

Copacabana, regressou domingo, a nossa capital, pelo
vôo da Transbrasil, Maria Tereza, um dos brotos elegan
tes de nossa sociedade.

NO TOURIST
Na temporada de atrações que o Laguna Tourist Ho

tel está apresentando, sábado foi uma noite espetacular,
com o maravilhoso shaw de Eliana Pittmann. Uma ver

dadeira parada de elegância aconteceu na chamada Gaio
la de Ouro da Praia do Gi.

NO TOURIST II

Depois de espetacular sucesso de Eliana Pittmann, no
último sábado, no Laguna Tourist Hotel, continuando a

. temporada de grandes cartazes, Sábado próximo, o Tou

rist oferece aos seus hóspedes e convidados especiais, um -,

show com' Clara Nunes.
KONDER REIS

Foi recepcionado com um jantar íntimo em Blumenau,
na residência do sr. Flávio de Almeida Coelho, o senador

Antonio Carlos Konder Reis. Entre os presentes, o elegan
te casal Cesar Ramos, .que atualmente veraneia em Cambo-

riú.
NO PALÁCIO

O Governador Colombo Salles recebeu, no Palácio
dos Despachos, a visita do Presidente da Assembléia Le

gislativa do Estado, Deputado Zany Gonzaga, e do Presi
dente do Tribunal Regional Eleitoral, Desembargador
Eugênio Trompowski Taulois. Na oportunidade, foram
tratados assuntos relacionados ao lançamento da Campa
nha de Alistamento. de novos eleitores, que será iniciada
este mês, em Santa Catarina.

EM TUBARÃO
O Dr. Aroldo Pederneirazgepresentando o Secretário

dos Serviços Públicos e Presidentes das Cooperativas fi
liadas à Federação, esteve na çidaâe de Tubarão, partici
panda ·das solenidades de inauguração do escritório das
Cooperativas de Eletrificação Rural do Estado de Santa
Catarina.

RICARDO
Chegando de sua viagem de 40 dias pela Europa, o

acadêmico de Engenharia Ricardo Souza Vieira. O jo
vem que está regressando do Velho Mundo, já está vera

neando em Canasvieiras.
JANTAR

O Coronel Zandyr de Lima, que deixa Santa Catari-

1Ul. para exercer função no Estado Maior do Exército,
em Brasüia, hoje será homenageado com um jantar na
Lagoa da Conceição, homenagem da Casa do Jornalista'
de Santa Catarina.

DÚLARES
O Secretário Paulo Muller de Aguiar informou oue o

Governo do Estado, através da Secretaria dos Serviços
Públicos, recebeu a confirmação da concessão de um

crédito no valor de 3 milhões de dólares, pelo Banco
Interamericano de Desenvolvimento, destinados ao fi

. nanciamento da Eletrtficaçâo Rural em Santa Catarina.

Miriam Kerzmann,
na piscina
do Lira Tênis Clube.

Maria Tereza Evangelista
um broto de nossa

sociedade que vai
conhecer o velho mundo.

Horóscopo

Omar Cardoso

ÁRI:t;:S - Na· ordem do dia: asinatura de pa

péis, mudança de emprego, contratos ou

convites de trabalho, longas. viagens, amiza
des importantes, encontro do caminho pro
fissional e vocacional. Figurando como ele

mento de sucesso e alegriãs. Aguarde boas e

agradáveis notícias. "

TOURO - Dê mais atenção aos seus objeti
vos principais e terá compensações pelos es

forços que fizer. Conte com a colaboração
de outras pessoas, principalmente os de Vir

gem, Capricórnio, Câncer e Peixes. Espere
uma boa notícia neste dia. Fluxo astral pro

pício.
GÊMEOS - Esta data está repletade novida

des. Dia favorável. Possibilidades de sucesso

e promoção profissional Felicidade espiri
tual, méntal e sentimental. Chances totais de

ganhar em jogos, sorteios e loteria.
CÂNCER - Pense na sua aparência, na sua

saúde. A fase astral recomenda aos tratamen

tos médicos a sua total recuperação. Evite

preocupações e ansiedades, Resolva os pro
blemas à medida em qu� foram aparecendo.
LEÃO - Dia neutro. De qualquer maneira,
toda contrariedade será passageira, visto que,
está vivendo uma das suas fases felizes do

ano. Cuide mais da sua vida interior, dos seus

princípios espirituais. Não discuta por dívida
ou crédito; principalmente com nativos de
, Aquário. O amor está favorecido.
VIRGEM - Altamente beneficiadas as suas

viagens, os estudos e tudo quanto disser,
pensar ou escrever. Boas notícias. Sucesso

para os médicos, farmacêuticos, dentistas,
contabilistas e bancários. Novas amizades.
.Contatos felizes com pessoas idosas ou edu
cadores.
LIBRA - Tudo de bom está previsto. Quan
to à vida sentimental, esteja previnido, Pro
cure trocar idéias com os nativos de Gêmeos,
Aquário e Libra. Chances de ganhar em jogos

,

e na loteria.
ESCORPIÃO -Prossiga com aquela determi

nação e entusiasmo e tudo acabará bem. Os

problemas de hoje, serão aperias lembranças
amanhã. Dia favorecido para as compras de

imóveis. Receberá a colaboração de ausiliares
inferiores e subalternos. Melhoria da saúde.
SAGITMIO - Dia feliz, principalmente se

pertence ao segundo decanato. Favorável aos
assuntos espirituais, religiosos, educacionais,
fin�s. Êxito nas amizades, mudanças e

viagens.
CAPRICÓRNIO - Dia em. que terá esplên
didas oportunidades de' revelar sua extraordi
nária capacidade pessoal. Faça uso da sua in

teligência a fim de auto-beneficiar-se. Se pu
der, faça novas amizades e ganhará muito

com isto.

AQUÁRIO - Dia em que a seleção de ami

gos, para a aproximação ou convício será im

portante. Os amigos leais haverão de ajudá-lo.
e as falsas amizades o prejudicarão. Conte

com os nativos de Sagitário para isto.

PEIX�S - Dia promissor. Colaboradores e

amigos haverão de cooperar para a sua me- -

lho ria. Fase feliz para idéias criativas, para
iniciar negócios lucrativos, cuidar de sua es

piritualidade e mediunidade. Faça o bem
sem olhar a quem.

TV
TV. CULTURA - CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; 13:15 - Curso de

Francês; 13:30 - Seriado de Aventuras;
14:00 - Sessão da Tarde; 15:45 - Os Três

Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:10 -,- O
Doze no 6; 18:10 - A Noviça Voadora;
18 :40 - Divinas e Maravilhosas; 19 :30 - Bo

la em Jogo; 19:40 - Shaw de Desenhos;
19 :50 - Mulheres de Areia; 20:45 - Rede

Tupi de Notícias; 21 :00 - Silvio Santos No

bre; 24:00 - Hawai 5-0.

\ TV. COLIGADAS - CANAL 3
l3:15 - Padrão Musical' -r- Abertura;

13:30 - Tele Jornal "Hoje"; 14:00 - Seria
do de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15 :00 - Zorro; 15:30 - Os Caretas; 16:00 -

Globo Fantstico; 17:00 - Fábrica Adoidada;
17:30 - Nancy; 18:00 - Shazarn, Xerife e

Cia; 18:45 - Carinhoso; 19:40 - Tele-Espor
te; 19 :45 - Tele Jornal Malhas Hering e Jor
nal Nacional; 20:15 - O Semideus; 21:00-
A Grande Família; 22:00 - Destaques na.

TV; 22:05 - Os Ossos do Barão; 22:45
Grande Cinema; 00:15 - Encerramento.

o ímportame é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

'(:;8.: �J I�URODONll
e viva MAIS (onleIIA.

Darci Costa:

ltália, lack Lemmom e Juliet
.

EM BIG SUR, c/Joan Baez - Te

Mills, ambos a procura dos pais chnicolor. Censura 18 anos. Cine

que morreram em acidente auto- Jalisco 8 horas.
mobilístico. Technícolor. Censu- 3 SUPERHOMENS EM TÚ
ra 18 anos. Cine CoraI3-8-10 ho- QUIO, c/George Martin - Tech

nicolor. Censura 14 anos. Cíne
Glória 8 horas.

ELES SÓ MATAM SEUS SE
NHORES, de James Goldstone,
com James Garner e Katerine
Ross. Censura 18 anos. Cine Ra
jâ 8 horas.

raso

TEXAS BILL c/Gordon Mit
chell e Fiorella Mannoia.

3 SUPERHOMENS EM TÓ
QUIO, c/George Martin - Cen
sura 10 anos. Roxy 2 e 8 horas.

CELEBRAÇ'ÁO MUSICAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Enquanto o Dasp promete
medidas que acabarão com a

falta de higiene nos açougues .

catarinenses, aqui mesmo, em

Florianópolis, bem no centro

da cidade, uma dessas casas

continua a vender o produto
nos mesmos moldes de 20
anos atrás. Os ganchos sujos
ainda fazem parte da paisagem
do cotidiano da casa, e as mos

cas são uma constante sobre os

pedaços de carne expostos em

cima dos balcões manchados
de sangue e poeira.

Localizado no final da rua

Fernando Machado, o açougue
não tem nem um nome para

que possa mais facilmente ser

* UDESC
Os candidatos aos cursos de Estud6s

. Sociais, Biblioteconómia e Educação
Artlstice prestaram ontem exames de

Geografia, História e aSPB.

Vestibular examina hoje
C. Físicas e Biológicas

Com mais cinco desistências, o que elevou para onze o

número de abstenções, realizou-se onte� a 3a. ,e penúltima
etapa do vestibular da Udesc. O mesmo VIsa preencher.v�gas
dos novos cursos de Biblioteconomia, Estudos Sociais, e

Educação Artística, recém criados.
.

A prova de ontem constou de pergu��s sobre Ge�grafla�,
História, e Organização Social e Polítíca do Brasil. FOI
considerada fácil pela maioria dos candidatos, "a mais fácil
até agora", garantiu uma vestibulanda. A tarde, por volta de
treze horas, a equipe de professores responsável pela
correção (manual) das provas já havia começado o trabalho,
encerrado às dezoito horas.

Graças à rapidez na correção, possivelmente ainda
amanhã à noite já serão conhecidos os 160 candidatos que
lograrão aprovação. As vagas estão distribuidas em 40 para
Biblioteconomia, 40 para Educação Artística, e 80 para
Estudos Sociais, sendo que, destas últimas, 40 começarão
em março e as outras 40 subsequentes em agosto.

Hoje encerram-se os exames, com a realização da prova
de Ciências Físicas e Biológicas" envolvendo questões sobre
Física, Química, e Biologia. Os candidatos deverão estar no

Instituto Estadual de Educação às 8 horas, como ocorreu

ms etapas anteriores.
'

I

Oficina'de

fundo de

quintal, tem
boa freguesia

.

Um carburador sujo ou

um automóvel com parala
ma amassado podem ser'
consertados em dois tipos
de oficínas, em Florianó

polis: nas concessionárias,
com dezenas de mecâni
cos, instalações modernas
e belas recepcionistas na

entrada, ou nas oficinas
"domésticas", de fundo de

quintal, onde os preços são
em geral 20% mais baratos
e os pisos, quase ,sempre de
terra batida.

E talvez porque funcío
mm em grande número na

Ilha e no Estreito, as ofici
nas mecânicas artesanais -

equipadas com as fer
ramentas essenciais e dois
ou três mecânicos - conti
nuam atraindo a maioria
dos veículos danificados
da Capital. Como justifi
cam muitos proprietários
de autornôveís as oficinas
artesanais é a confiança no

trabalho executado. É que,
a pesar de não poderem'
contar com cafezinhos e

poltronas confortáveis,
eles podem acompanhar de
perto o conserto do veícu
lo e identificar o profis
sional que faz o serviço.
Neste sentido, se o traba
lho foi bem feito, o mecâ
nico é recomendado para
outros automobilistas que
passa então 'em pouco tem-

f" .

po a ter uma reguesia cer-

to.
Esta relação direta com

a oficina, conforme tam

bém confirmou um mecâ
nico da oficina Jóia, da rua
Araci Vaz Calado, exerce

urm influência psicológica
nos automobilista', que
passam a crer que os servi- '

ços das pequenas oficinas
são mais' perfeitos. Por
outro lado, os preços tam

bém exercem uma "peque
m" influência. Na oficina
Jóia, especializada em con-

I::

sertos de lataria, a pintura
.de um paralama de "fus
ca" custa Cr $ 50,00, en

quanto que para uma fren
te completa (capô e os

dois paralamas) são cobra
dos Cr$ 180;00, quando
que nas concessionárias es

te reparo é feito por
Cr$ 250,00.

VETERANOS
Se por um lado, a gran

de maioria das pequenas
oficinas não podem dispor
d e ferramentas sofistica
das, por outro, e que re

presenta o principal atrati
vo, elas podem oferecer

automóveis, nas peque
nas ofícínas sabe-se quem
vai trabalhar no carro, o

que por si só já implica nu

ma responsabilidade extra

com relação à perfeição fi
nal dos serviços.

PREÇO 31 FAMA
Para atender a trezentos

veículos em média por
mês, uma oficina como a

de Milton e Mário, na rua

Sousa Dutra, no. 745, pre
cisa, primeiro, dispor de
dois ou três mecânicos efi
cientes e depois, apresen
tar uma estrita regularida
de nos serviços. E depois,

.

secundariamente, vêm os

preços, inferiores aos co

brados pelas grandes ofici
nas mecânicas: no estabele
cimento de Mílton, uma

reforma completa no mo

tor de, um "fusca" custa
Cr $ 150,00 ao passo que
nas concessionárias ornes-

,

mo trabalho é feito por até
Cr$ 280,00.

Porém o principal fator
que leva, os proprietários
ser-vlç-õs de mecânicos vete
ranos e com larga experi
ência de oficina. O que
não significa que todos os

profissionais tenham ape
nas conhecimentos empíri
co. Na rua Sousa Dutra,
ao lado da Igreja N.S. de

identificado, Apesar de ocupar
uma ampla sala. com largas ja
nelas laterais, tal açougue pri
ma pelo desleixo, de seu pro
prietário, na limpeza diária.

Os moradores das imedia

ções do açougue sem nome

não suportam mais o mau

cheiro que exala de suas de

pendências. Os fregueses, obri
gados a se alimentarem com o

prouuro que é ali vendidõ

(pois não tem uma opção mais

próxima), são igualmente obri

gados
I
a verem o tratamento

que, a carne recebe, nas mãos
do "prático" açougueiro.

Trajado com um jaleco que
um dia já foi branco, aquele

Ga&arito

1-0 11-8 21-8 31-8 41-C
'2-C 12-8 22-8 32-A' 42-A
3-8 13-8 23-C 33-8 43-E
4-A 14-0 24-C 34-0 44-E
5-C 15-A 25-0 35-0 45-_A
6-0 16-C 26-0 36-0 46-0
7;_A 17-C 27-E 37-C 47-8
8-E 18-C 28-E 38-0 48-8
9...:.C :t9":"C - 29-A 39-E 49-:-B
10-A 20-C 30-A 40-0 50-A

Na oficina de quintal o serviço é 20% mais barato.

Fátima, funciona a oficina
de Hamílton Luis Pedro.

Especialista em caixas de
troca e embuchamento,
Hamilton estudou por cor

respondência -no Mecking
Technical .Schools e em

-1972 descobriu e explicou
o defeito do "Fuscão",
que sempre arranhava a

marcha quando o motoris
ta reduzia a terceira para a .

segunda. O mecânico en-

viou então um minucioso
relatório para a fábrica
Volkswagen que em agra-

decimento, escreveu para
Hamiltom elogiando a jus
teza de suas observações.

* UFSC
A nova política universitária de
"integrar melhor o aluno BO

seu curso" tem despertado muitas

oueixss nos acadêmicos da UFSC.,

De passarinho e de carburadores todos entendem um pouco.

profissional não pensa na segu

rança dos clientes, quando se

gura em suas mãos os pedaços
de carne para serem cortados.
Pendurados nos ganchos enfer
rujados, os nacos são manipu
lados constantemente, e ainda
ficam expostos quase que du
rante toda a manhã, recebendo
poeira, mosca - enxames delas
- e os olhares de cobiça dos
cães que não se cansam de
rondar a porta do "açougue
sem nome".

Ao lado do mesmo, um coro,

redor estreito e comprido leva
à um antigo W.C:, que disso só
tem o nome.O mau cheiro des
te W.C . 'é insuportável. Alguns

moradores, espantados, per

guntam-se como alguém pode
usar tais dependências,

-

Apesar das-anunciadas me

didas que o Dasp prometeu, o

açougue da Fernando Macha

do continua impune, venden

do carne dentro das piores
condições de higiene possível.
A adoção de balcões frigorífi
(;os com vidros para a exposi
ção do produto, tal como o

Dasp exige - ou exigiu - ain
da é um sonho Icng ínquo.

O proprietário, porém, a

isso nada vê. E pintou em

grandes letras, na parede, ao

fundo: "Agradecemos a 'prefe
rência".

Na hora da matrícula os estudantes ficam sabendo que não podem encaixar todos os horários num só �rno.

Aula em 2 períodos
\

não agrada estudante
A possibilidade da criação de um

horário vespertino para frequência
obrigatória em determinados cursos

,qúe antes tinham suas aulas apenas no

período da manhã, tem causado mui
tas preocupações aos estudantes da
Universidade Federal de Santa Catari
na. Muitos trabalham à tarde e terão

duas alternativas: permanecer no em

prego e abandonar o curso, ou conti
nuar os estudos e pedir demissão no

emprego. Como os cursos cogitados
para esta' mudança são da Área de Ci
ências Humanas e Sociais (Letras), a

maioria dos estudantes acha que a me

dida é descabida, pois o curso não ne

cessita ter um grau de absorvência
maior ou igual aos das áreas técnicas
ou bio-médicas.

Ontem à tarde na Biblioteca Central
uma aluna estava desesperançada com
essa nova política. Sem querer revelar
o nome, a estudante ficou longo tem

po analisando todas as oportunidades
possíveís para, estudar em um só perío
do. Filha de comerciário, ela vai ter

que estudar nos dois períodos. "Justa
mente agora Que arranjei um emprego

para poder estudar. Tranquei minha
matrícula uma vez porque meus pais
são pobres e sem condições para cus

tear meus estudos". Estudante do cur

so de Geografia, terá que trancar ma

trícula até conseguir algum dinheiro

para, posteriormente sair do emprego e

estudar meio ou mais um ano.

O MEDO GERAL
Se alguns estudantes chegam a dizer

que para efetuar a matrícula é uma ta
refa mais complicada que o vestibular,
para os calouros isto chega a causar
medo. 'Este é o caso da estudante Ma
ria Ghisoni do município de Grão
Pará, que começará seus estudos em

março, na primeira fase do curso de
Biblioteconomia e Documentação.
Sentada na sala do Setor de Manifesta

ções Artística a aparência cansada e

por vezes revoltada de Maria justificava
o estado de angústia. "Fiquei mais de

quatro horas tentando encaixar todas
as matérias num só período. Não en

tendia nada desse "horário de aulas" e

fui pouco a pouco compreendendo. Fi
nalmente consegui incluir todas as dis
ciplinas num mesmo período e poderei

ficar descansada quanto ao trabalho
durante seis meses".'

Maria Ghísoni soube demonstrar

perfeitamente a situação de vários co

legas. "Os novos chegam aqui apavora
dos com tanta burocracia. O Diretório
Acadêmico do Centro de Estudos Bási
cos deveria resolver e dar uma orienta

ção a esses alunos, que são uns setecen
tos aproximadamerrte. O que acontece
é que o Drretório, está fechado e esses

ficam perdidos por aí".
A pergunta angustiante "como-vou

trabalhar agora? ou, quem vai pagar
meus estudos? está pairando no ar,
sem resposta. Para centenas só há uma

opção: universidade ou trabalho .

Indagada acerca de nova política(? )
da Ufsc, que é integrar o aluno à uni
versidade e ocupar todos os espaços va

zios durante o dia todo, Maria Ghisoni
revelou que isto seria o ideal, mas im

plicaria na elitização da universidade.
"Os mais favorecidos e de melhores

condições econômicas podem, ficar o

dia todo na escola. Eles já são econo

micamente independentes e essa per
manêncía não traria problema algum.

Confete e serpentina custam mais

por causa do pap�1 escasso
o carnaval florianopolitano este ano tem tudó para se

revestir num grande sucesso. As Escolas de Samba
ensaiam diariamente e as Sociedades Carnavalescas já
estão com os seus trabalhos concluídos, De uma maneira
paralela à base do carnaval ilhéu, Escolas de Samba e

Sociedades Carnavalescas, o comércio aumenta a cada
dia as suas vendas de seus produtos. São máscaras,
chapeús, serpentinas, confetes, pedrarias, míssangas,
paetés e sapatilhas, produtos imprescindíveis nos quatro
dias de carnaval.

Mas nem por isso o carnaval deste ano está livre de se

tornar um dos carnavais mais desprovidos de

ambientação. Isto é, em decorrência da escassez do papel
que assola o país, os confetes e serpentinas, bem como

máscaras e outros artigos de papel tiveram os seus preços
substancialmente aumentados. O saco' de confete que
custava no carnaval passado cerca de 1 cruzeiro, este ano

custa 3 cruzeiros; o mesmo acontece com os demais
produtos.

Contudo, para o sr. Pamplona de "A Fortuna", a loja
que possui maior estoque de produtos carnavalescos da
cidade, apesar da falta de papel e os novos preços de seus

derivados, o carnaval deste ano terá um sucesso superior
ao do ano passado. "Isto porque - argumenta -, a

tendência natural dessa
-

festividade é a cada ano

aumentar o movimento, pela existência de maior afluxo
de visitantes e do crescimento natural da população."
UM TRABALHO FRACO

Desde algumas gerações que os carros de carnaval
construídos pelas sociedades carnavalescas .Tenentes dç
Diabo e Granadeiros da Ilha se constituem na atração
maior do carnaval de Florianópolis. A afirmação é dos
visitantes que vêm se divertir no -nosso carnaval. E esse

fato faz com que aumente as responsabilidades e

intensifiquem os trabalhos das sociedades carnavalescas.
Ano após ano, os Tenentes do Diabo fazem uma arte

de maneira crescente, apesar de receberem as mesmas
cotas dos órgãos oficiais. O mesmo não pode se afirmar
em relação ao trabalho executado pelos Granadeiros da
Ilha para este carnaval. Essa Sociedade apresentará este
ano três trabalhos, dois de alegoria e um de mutação. E
esses trabalhos são considerados fracos, em relação aos

anos anteriores, até pelos próprios construtores.
Apesar dos trabalhos serem realizados por uma equipe

de oito componentes e da Sociedade receber as mesmas

cotas das demais agremiações, os carros dos Granadeiros
da Ilha para este carnaval estão fracos e desprovidos de
qualquer pompa ornamental. Tanto o tradicional carro
da rainha, para este ano uma espécie de jardim, com
chafariz e tudo, como o do dragão pré-histórico ou ,o
bolo estilizado, de mutação e abrirá numa altura de 13
metros, não conseguirão entusiasmar a imensa platéia da
Praça XV na noite de segunda-ferra de catnaval.

Tudo isso, se se considerar o tempo que a equipe
contava para a construção dos carros: em setembro do
ano passado foram iniciados os trabalhos, desenvolvidos
durante 16 horas por dia, e o encerramento deu-se em

dezembro do mesmo ano, A pressa, três meses somente,
contra 5 dos Tenentes, foi o principal motivo (ou foi o
espaço exíguo dos seus galpões? ),

Atualmente toda a equipe dos Granadeiros da Ilha se

encontra em Porto Alegre construindo carros

carnavalescos para a atração do gaúcho. Segundo um

auxiliar da equipe, os construtores da Sociedade estão
com ótimos contratos naquela cidade e que 'ii:J
retornarão a Floríanópolís um dia antes do desfile.

Com isso, dentro de pouco tempo, Porto Alegre será
uma séria rival do carnaval ilhéu. Para tanto, está
importando

Pamplona: confete reajustado.
PORTARIA No. 947

o Juiz de Direito Privativo de Menores da Comarca de

Florianópolis, Estado de Santa Catarina, de acordo com a

legislação vigente, e no uso de suas atribuições, determina que se

observem, ,durante os festejos carnavalescos, as seguintes normas:
lo. - Não será permitido o ingresso de menores de 18 anos em

casas de "dancings", ou de bailes públicos, qualquer que seja o

título ou denominação que adotem.
,

20. - Só os menores de catorze anos em diante, se

acompanhados dos pais ou responsáveis, poderão participar dos
bailes para adultos, em clubes com entrada limitada a sócios,

, 30. - Os bailes infantis e juvenis, ficam condicionados à

autorização deste Juízo e se encerrarão, obrigatoriamente, às
vinte horas.

40. - Para os bailes juvenis esse limite de horário poderá ser

ultrapassado mediante permissão prévia, uma vez demonstradas

pelo clube interessado,' as condições de segurança, e de resguardo
da integridade do menor.

50. - Nesses bailes, (infantis e juvenis) não será permitida a

venda de bebidas alcoólicas nem mesmo aos adultos.
60. - A participação de menores em préstitos de sociedades

carnavalescas dependerá de autorização, excluindo-se a de
menores até cinco anos, que ficam, igual"fente, impedidos de

tomar parte em quaisquer desfiles de blocos, cordões 011 escolas

de samba.
70. - A fiscalização e a vigilância serão exercidas pelos

Comissários e funcionários deste Juízo, com a colaboração das
autoridádes da Secretaria de Segurança e Informações,
especialmente da Delegacia de Proteção ao Menor.

'80. - Fica designado o Comissário Herondino Rocha

Linhares, para organizar e dirigir os serviços de fiscalização e

vigilãncia.
90. - Dê-se ampla publicidade à presente portaria, inclusive

pelo "Diário Oficial da Justiça do Estado", bem como se

comunique o seu teor ao Sr. Secretário de Segurança e

Informações e aos srs. Delegado Regional de Polícia e Delegado
de Proteção ao Menor.

A. Cumpra-se. Florianópolis, 4. de fevereiro de 1974·

I

Açougue á antiga não tem
nenhuma atenção à higiene

Dalmo Bastos Silva
Juiz de Menores, em exercicio
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